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КХЛ и Олимпиада 
 

Быть ли бойкоту Олимпиады? (Allhockey.ru/forum/blog) 
Привет Всем, кто читает мой блог! Не с лучшими новостями я сегодня...  

перейти к статье 

Андрей Шестаков: СКА круче, чем Oxxxymiron (Sports.ru/tribuna) 
Петербургский зритель всегда уверен, что он-то, точно, сможет посмотреть матч 
любимой команды, ведь уже который год на местном канале, который меняет 
владельца, но не меняет подход к хоккею, можно увидеть СКА в прямом эфире. 

перейти к статье 

Вице-президент ИИХФ: Россию нельзя отстранять от ОИ, вся система 
может рухнуть (Чемпионат.com) 
Вице-президент ИИХФ Калерво Куммола поделился мнением о последствиях в 
случае отстранения сборной России от Олимпийских игр 2018 года.  

перейти к статье 

Финская хоккейная ассоциация готова обсуждать с КХЛ сроки 
предоставления игроков для ОИ (ТАСС) 
Ранее президент IIHF Рене Фазель сообщил ТАСС, что федерация готова 
применить штрафные санкции к ФХР, если КХЛ не отпустит игроков на ОИ-2018 

перейти к статье 

Маккензи: если Россию отстранят от ОИ, это будет ударом по хоккейному 
турниру (Чемпионат.com) 
Эксперт TSN Боб Маккензи поделился мнением о последствиях возможного 
отстранения сборной России от Олимпиады 2018 года. КХЛ при этом 
рассматривает возможность не отпускать игроков лиги на Игры. 

перейти к статье 

Всеволод Кукушкин: Как ни позвоню Фазелю, он всё педали крутит 
(Советский спорт) 
Обозреватель "Советского спорта" беседует с легендарным хоккейным 
журналистом, членом Зала славы ИИХФ Всеволодом Кукушкиным. 

перейти к статье 

Неделя Звёзд Хоккея 2018 
 

Выбери стартовый состав матча звезд КХЛ 2018 (Sports.ru/tribuna) 
Начинается формирование составов сборных четырех дивизионов КХЛ, которые 
примут участие в супертурнире - именно в таком формате с прошлого сезона 
проходит состязание лучших игроков Лиги.  

перейти к статье 

Дисквалификация Зарипова 



 

 
Данис Зарипов: "Почти перешел в "Рейнджерс", но НХЛ не дала подписать 
контракт" (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Вчера ИИХФ уменьшила срок дисквалификации российского нападающего с двух 
лет до полугода - теперь Зарипов имеет право принимать участие в матчах КХЛ, 
начиная с завтрашнего дня.  

перейти к статье 

Данис Зарипов: Я дам совет Легкову и другим. Бейтесь в суде за свое 
доброе имя! (Советский спорт) 
Обозреватель "Советского спорта" связался с форвардом Данисом Зариповым, 
который выиграл Спортивный арбитражный суд в Лозанне. 
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Зарипов: с НХЛ хорошо поговорили, но в приоритете у меня "Ак Барс" 
(Чемпионат.com) 
36-летний нападающий - о месяцах борьбы за правду, предложениях из НХЛ и 
возвращении в большой хоккей. 
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Данис Зарипов: "Комиссар НХЛ попросил все клубы не подписывать со 
мной контракт" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Во вторник стало известно, что дисквалификация нападающего Даниса 
Зарипова, связанная с нарушением антидопинговых правил, сокращена с двух 
лет до полугода. 

перейти к статье 

Куда пойдет Зарипов? (Советский спорт) 
"Советский спорт" рассуждает о возможных вариантах трудоустройства 
четырехкратного обладателя Кубка Гагарина Даниса Зарипова. 
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Зарипов переиграл WADA (Известия) 
Данису Зарипову сократили срок дисквалификации 
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"Дело называли безнадежным, но главное - верить и трудиться": как 
Данис Зарипов одолел ВАДА (Бизнес Online (business-gazeta.ru)) 
"Татнефть" своих не бросает: юристы Наиля Маганова отбили легенду "Ак Барса" 
у спортивных бюрократов  
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ХК "Ак Барс" и Данис Зарипов имеют договоренность о подписании 
контракта - Якубов (Р-Спорт) 
"Ак Барс" и нападающий Данис Зарипов имеют договоренность о контракте, но 
официально говорить о переходе игрока можно будет только после подписания 
всех бумаг, заявил агентству "Р-Спорт" генеральный менеджер казанского клуба 
КХЛ Рафик Якубов. 

перейти к статье 

Зарипов приступит к переговорам с ХК "Ак Барс" в четверг (ТАСС) 



 

Ранее директор казанского клуба Шамил Хуснутдинов сообщил ТАСС, что "Ак 
Барс" ждет решения КХЛ о разрешении игроку начать официальные переговоры 
с клубами лиги после истечения срока дисквалификации 
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С двух лет до полугода! Все последние подробности "дела Зарипова" 
(Чемпионат.com) 
Юрист Петр Глушков рассказал, как добился сокращения дисквалификации 
Даниса Зарипова. 
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"Ак Барс" ждет решения КХЛ о разрешении Зарипову заключать 
контракты с клубами лиги (ТАСС) 
Во вторник IIHF объявила о сокращении до шести месяцев срока 
дисквалификации игрока за нарушение антидопинговых правил 
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Возвращение Зарипова (Allhockey (allhockey.ru)) 
21 ноября было объявлено о том, что международная федерация хоккея 
сократила срок дисквалификации российского нападающего Даниса Зарипова с 
двух лет до полугода.   
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Александр Кожевников: Возвращение Зарипова украсит чемпионат КХЛ 
(Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
В середине сезона состоялась сенсация. Дисквалификацию Даниса Зарипова 
сократили с двух лет до полугода. Теперь форвард сможет вернуться в игру и 
показать свой класс.  
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Свищев призвал спортивные организации учитывать только факты при 
дисквалификации за допинг (ТАСС) 
Международная федерация хоккея ранее сократила срок дисквалификации 
российского нападающего Даниса Зарипова с двух лет до полугода и с 23 ноября 
36-летний игрок сможет вернуться на лед 
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«Зеленое дерби» в КХЛ  
 
Главный матч между Билялетдиновым и Вестерлундом. Он уже был 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Спортивная редакция рассказывает о самом важном матче между нынешними 
главными тренерами "Ак Барса" и "Салавата Юлаева". 
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Не следил за "Салаватом" и "Ак Барсом". Как у них дела? (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Корреспонденты спортивной редакции "БИЗНЕС Online" Максим Никерин и 
Руслан Васильев рассказывают, с какими проблемами подходят "Салават 
Юлаев" и "Ак Барс" к "зеленому дерби". 
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"Работа особой деликатности": "Ак Барс" и "Салават" забрендировали 
свое "зеленое дерби" (Бизнес Online (business-gazeta.ru)) 
Впервые в истории российского спорта клубы организовали маркетинговую 
коллаборацию, которая подстегнет интерес к главному "побоищу" КХЛ 
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Лучшие дерби планеты. "Зеленое" среди них (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
В преддверии "зеленого дерби" спортивная редакция "БИЗНЕС Online" 
рассказывает о главных хоккейных противостояниях планеты. 
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Билл нокаутировал Вестерлунда! Как казанцы разгромили уфимцев в 
"Зеленом дерби" (Советский спорт) 
Первая очная ставка сезона между "Ак Брасом" и "Салаватом Юлаевым" 
завершилась в Уфе оглушительным поражением хозяев - 0:5. 
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Прощай, Вестерлунд? "Салавату" пора увольнять финского тренера 
(Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
В самом важном матче регулярки уфимцы вчистую проиграли "Ак Барсу" (0:5). 
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Эркка Вестерлунд: Хочу ли подать в отставку? Нет, конечно (Советский 
спорт) 
Главный тренер "Салавата Юлаева" Эркка Вестерлунд поделился 
впечатлениями после матча против "Ак Барса" (0:5). 
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Гуськов: такой разгром может стать последней каплей для руководства 
"Салавата" (Чемпионат.com) 
Заслуженный мастер спорта, эксперт КХЛ ТВ Александр Гуськов 
прокомментировал итоги "зеленого дерби". "Ак Барс" разгромил "Салават 
Юлаев" в Уфе со счетом 5:0 в матче регулярного чемпионата КХЛ. 
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КХЛ как организация 
 

КХЛ против Лиги чемпионов. Для чего Москве "Дни" ЦСКА и "Спартака"? 
(Советский спорт) 
Вчера в столице одновременно играли два "Спартака" - футбольный против 
"Марибора", и хоккейный - против "Автомобилиста". КХЛ на зрителя не то, чтобы 
наплевать - но она не слишком беспокоится о нем вообще. 
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Как на самом деле выглядела бы КХЛ без СКА и ЦСКА (Sports.ru/tribuna) 
Недавняя заметка про то, как выглядела бы КХЛ без СКА и ЦСКА на главной 
странице меня очень озадачила. 
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Почему Сергея Зиновьева убрали из "Металлурга"? (Sports.ru/tribuna) 
Мог ли Сергей Зиновьев спасти "Кузню" от вылета из КХЛ? Все что обсуждается 
задним числом, конечно, не может быть объективным. 
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Ковальчук: надеюсь, в КХЛ будет больше матчей на открытом воздухе 
(Чемпионат.com) 
Нападающий СКА Илья Ковальчук поделился ожиданиями от матча на открытом 
воздухе с "Йокеритом".  

перейти к статье 

Запольски - о матче на открытом воздухе со СКА: надеюсь, что не 
замерзну (Чемпионат.com) 
Вратарь "Йокерита" Райан Запольски поделился ожиданиями от матча на 
открытом воздухе со СКА.  
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Толванен: надеюсь, погда не подведет на матче со СКА на открытом 
воздухе (Чемпионат.com) 
Нападающий "Йокерита" Эели Толванен поделился ожиданиями от матча на 
открытом воздухе со СКА.  
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Дацюк: детям надо отходить от приставок, больше времени быть на 
свежем воздухе (Чемпионат.com) 
Капитан СКА Павел Дацюк поделился ожиданиями от матча на открытом воздухе 
с "Йокеритом", который состоится 2 декабря в Хельсинки. 
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КХЛ: судейство 
 

Виктор Козлов: "На последних минутах нас лишили лидера" (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Главный тренер "Металлурга" Виктор Козлов прокомментировал поражение от 
"Нефтехимика" (2:5) в матче регулярного чемпионата КХЛ.  
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СДК 
 

Форвард "Барыса" Пушкарев дисквалифицирован на один матч за 
очередную драку в сезоне (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Нападающий "Барыса" Константин Пушкарев пропустит ближайший матч своей 
команды - гостевую игру против " Ак Барса ".  
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Штраф Депре отменен. Макмиллан дисквалифицирован на один матч 
(Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Дисциплинарный комитет КХЛ принял решение отменить наложенный на 
защитника "Слована" Симона Депре штраф. 

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

ФХР планирует проводить Международную научно-практическую 
конференцию дважды в год (ТАСС) 



 

Ежегодная научно-практическая конференция состоится 23-24 ноября в 
московском "Музее хоккея" 
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Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Огонь, вода и мокрые майки: как снимали календарь ЖХЛ (Советский 
спорт) 
"Советский спорт" побывал на съемках нового календаря Женской хоккейной 
лиги 
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КХЛ: новости клубов 
 

Квартальнов уже ругается, как Вуйтек. А Вестерлунд не хочет в отставку... 
(Советский спорт) 
Главные события чемпионата КХЛ - в ежедневном обзоре "Советского спорта". 
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"Спартак" оставит "Динамо" без плей-офф. Взгляд в будущее на Западе 
(Чемпионат.com) 
В сумасшедшем темпе мимо нас пронеслась уже половина регулярного 
чемпионата КХЛ, и недавняя пауза на Евротур позволила командам немного 
отдышаться. 
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Александр Пашков: "Теперь понятно, почему Омск и Уфа вели тяжбу за 
Семенова" (Russia-hockey.ru) 
О двоевластии в Восточной конференции КХЛ и единовластии в Западной - для 
Russia-Hockey.ru - олимпийский чемпион, знаменитый советский голкипер и 
тренер  
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Егор Коршков: Дядя Сережа и дядя Данис тащат отлично (Советский 
спорт) 
Нападающий ярославского "Локомотива" в интервью "Советскому спорту" 
рассказал всю правду о своих партнерах и восхитился звездами КХЛ.  
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Кирилл Сафронов: Может, Шипачеву стоило отправится в НХЛ после 
Олимпиады (Советский спорт) 
Бывший игрок СКА Кирилл Сафронов - о неудавшейся поездке нападающего 
Вадима Шипачева на океан. 
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Спектакль для министра. Как ЦСКА победил ХК "Сочи" (Советский спорт) 
Армейцы без пятерки сборников порадовали веселой и результативной игрой, 
одержав четвертую победу (6:3) подряд в домашней серии. 
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Обзор дня: Как загубить перспективного защитника всего за год (Спорт 
экспресс (sport-express.ru)) 



 

История на примере Зията Пайгина в обзоре дня Алексея Шевченко. Глоток 
свежего воздуха.  
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Другие Лиги 
 
Пайгин не хочет выступать за "Ак Барс" (Чемпионат.com) 
Как стало известно "Чемпионату", защитник Зият Пайгин выставленный на 
безусловный драфт отказов клубом НХЛ "Эдмонтон Ойлерз", возвращается в 
Россию.  
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Клемен Претнар: Минское "Динамо" в КХЛ - большой плюс для 
белорусского хоккея (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Защитник "Юности" Клемен Претнар признался, что переезд в Беларусь был 
непростым.  
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Разное 
 

Жителей в Словении в 5 раз меньше, чем в Беларуси, а в хоккей и футбол 
их сборные играют лучше. Почему? (By.tribuna.com/tribuna) 
Клемен Претнар - о феномене словенского хоккея, ЗОЖе и пари с президентом.  
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"Хочу выиграть ОИ, как мой дед!" Внучка Виктора Тихонова решила стать 
тренером (Советский спорт) 
Татьяна Тихонова посвятила свою жизнь хоккею, как это сделали ее дед, отец и 
брат. Причем, она намерена тренировать именно мужские команды. 
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"БХ". Евгений Баукин: В любительском чемпионате Москвы зарабатывал 
больше, чем мне могли бы предложить в Витебске или Новополоцке 
(Belarushockey (belarushockey.com)) 
Известный в прошлом хоккеист Евгений Баукин в эксклюзивном интервью 
корреспонденту "БХ" Степану Воронкову рассказал о своей нынешней 
деятельности и объяснил, почему так рано завершил профессиональную 
карьеру. 
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ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ и Олимпиада 
 

Быть ли бойкоту Олимпиады? (Allhockey.ru/forum/blog, Москва, 22 ноября 
2017) 
Привет Всем, кто читает мой блог! Не с лучшими новостями я сегодня...  
Пожалуй, никогда еще не был российский хоккей таким тревожным! Ожидание, 
сомнение - все это было, накануне турниров вроде Чемпионата Мира или 
Олимпийских Игр, например. Но то, что происходит накануне Олимпиады 
следующего года - настоящая тревога... И это на фоне такого интересного сезона 
для Хабаровска, да и Владивосток не сказал свое последнее слово! 
Речь о том, что КХЛ собралась запрещать игрокам своих клубов выступать на 
Играх. Мнения относительно того, надо такой ответ на санкции МОК давать или 
не надо - разделились... Кто-то говорит, что КХЛ нельзя подставлять "щеку", кто-
то хочет, чтобы игроки поехали на турнир и сыграли там, исполнили свою мечту 
всей жизни. Но суть-то не в этом! 
Континентальная хоккейная лига юридически не может не отпустить игроков 
своих клубов на Олимпиаду в Пхенчхан, так как находится в системе 
соревнований ИИХФ - Международной федерации хоккея! И сами клубы, будь то 
ЦСКА или "Югра" - самой КХЛ не принадлежат! В случае такого решения для 
российского хоккея могут быть очень серьезные последствия. Начиная от 
серьезных штрафов, заканчивая санкциями к ФХР, клубам КХЛ, запретом на 
международные трансферы игроков и отстранением всех сборных команд РФ от 
международных соревнований. Это грозит нашему хоккею полной остановкой 
развития, потерей интереса к виду спорта у нас в стране. Это особенно опасно и 
печально в такой момент, когда даже несмотря на все наши трудности, хоккей в 
стране живет, люди ходят на трибуны - на тот же Хабаровск взгляните, а ведь 
команда даже не лидер на Востоке! 
Если КХЛ в случае не допуска России на ОИ не отпустит игроков, то это не 
приведет к желаемому результату в качестве средства давление на МОК, вот в 
чем суть! У Лиги попросту нет санкций, если игрок незапланированно уедет. 
Максимум, что может сделать клуб - разорвать контракт в случае невыполнения 
хоккеистом его обязательств. У большинства легионеров КХЛ - краткосрочные 
контракты на 1-2 года... С многолетними договорами Овечкина, Малкина, Кросби 
в НХЛ их бесполезно сравнивать. То есть легионеры КХЛ в случае разрыва почти 
ничего не потеряют. Попробуйте размышлять не шаблонами и не бравурными 
речами, а поставьте себя например, на место Юхи Метсолы... Все ли мы так 
хотим ему что-то запрещать после того, кем он стал в Хабаровске?! 
На фоне циклических видов спорта, к российскому хоккею со стороны МОК и 
ВАДА - меньше всего претензий. В первую очередь, к мужскому. Даже недавнее 
громкое дело - Даниса Зарипова, в спортивном арбитражном суде было им 
выиграно, что только подчеркивает - особых претензий, черной метки для ФХР 
со стороны ВАДА нет и в помине! Опасность отстранения хоккеистов 
сравнительно небольшая (только если речь пойдет об отстранении всей 
команды России). И заявление КХЛ идет скорее во вред хоккею вокруг всей этой 
ситуации с допингом. 
Олимпийскому хоккейному турниру уже был нанесен имиджевый урон после 
отказа НХЛ от участия. Второй серьезный имиджевый урон случится, если не 
приедет сборная России. Иностранные игроки КХЛ - не столь узнаваемы на 
международной арене и их неучастие не сильно скажется на имидже. Канадцы и 
шведы уже заявили, что все равно смогут набрать хорошие команды из игроков, 



 

выступающих в Европе. Так что это решение может только разозлить ИИХФ, но 
не добавит дивидендов российскому хоккею. И это на фоне того, что всегда 
вступающийся за Россию Рене Фазель уже объявил о своем скоро уходе, а тот, 
кто его сменит, этот ненужный персональный демарш КХЛ может воспринимать 
как личную угрозу. 
Ох, простите, но я до сих пор не понимаю - кому и зачем нужно было создавать 
на пустом месте этот шум?! Тем более, что никакого решения МОК еще нет и 
вообще может не быть...  

http://allhockey.ru/forum/blog/ts20/6%C6%85i%D1%82%C6%85_%D0%BB%D0%B
8_6o%D0%B9%C4%B8o%D1%82y_o%D0%BB%D0%B8%D0%BC%CF%80%D0%
B8a%D0%B4%C6%85i%CA%94_b-23967_sid-
0dc635411759bcf54d2a2b1b11dbea23.html 

К заголовкам сообщений 

Андрей Шестаков: СКА круче, чем Oxxxymiron (Sports.ru/tribuna, Москва, 22 
ноября 2017) 
Петербургский зритель всегда уверен, что он-то, точно, сможет посмотреть матч 
любимой команды, ведь уже который год на местном канале, который меняет 
владельца, но не меняет подход к хоккею, можно увидеть СКА в прямом эфире. 
И услышать Андрея Шестакова, который стал моим гостем в эту среду. Вместе с 
ним мы закончили один вуз и поговорили об Олимпиаде, заполняемости 
Ледового и работе комментатора. 
Вероятность нашего участия на ОИ-2018 - 70 на 30  
- Хотелось бы начать с места в карьер, мы не едем на Олимпиаду?  
- У меня такой уверенности нет, как и неуверенности. Все еще впереди. Нам 
предстоит большая борьба, причем на самых верхах. Не могу представить, 
чтобы нашей сборной там не оказалось. МОК, международные спортивные 
организации... Все они прекрасно понимают, что происходит. Но они здесь 
зарабатывают, и деньги превыше всего. Политика - политикой, а финансовые 
потери для этих организаций будут колоссальные, если Российская Федерация 
не приедет в Корею. Вероятность, 70 на 30, что мы едем. 
- В ответ на возможные события, КХЛ собирается не отпустить игроков в другие 
сборные, кроме нашей...  
- Война есть война! Это вынужденная мера, крайняя мера. Но не мы это 
придумали, нас вынуждают. 
- Только что СКА провел встречу с "Куньлунем". А ведь этот проект создавался 
именно под домашнюю Олимпиаду-2024. Не кажется ли вам, что наши позиции 
в этом вопросе, как обычно мирные и дружелюбные, после давления китайцев 
могут как раз игроков сборные отпустить?  
- Думаю, говорим о слишком долгом сроке. У китайцев же задумка именно о 
следующей зимней Олимпиаде, здесь китайцев не будет. К тому времени утечет 
еще много воды, все изменится. К слову, думаю, что НХЛ, которую игроки не 
представят на нынешних Играх, в 2024-м году хоккеистов отпустит. Есть такая 
уверенность. 
- А не получится ли с нынешними Играми так, что КХЛ тут не будет, но НХЛ решит 
поехать? Двойное фиаско.  
- Но ведь такого ни разу не было. Вспомним историю, 1980-й год, бойкот 
американскими командами Олимпиады в Москве, но на Кубок Канады в 1981-м 
году мы едем. А в 1984-м году уже нас не было на Играх в Лос-Анджелесе, однако 
на Кубке Канады мы выступали. Можно сказать, что хоккей существует 
автономно, вне олимпийского движения. 

http://allhockey.ru/forum/blog/ts20/6%C6%85i%D1%82%C6%85_%D0%BB%D0%B8_6o%D0%B9%C4%B8o%D1%82y_o%D0%BB%D0%B8%D0%BC%CF%80%D0%B8a%D0%B4%C6%85i%CA%94_b-23967_sid-0dc635411759bcf54d2a2b1b11dbea23.html
http://allhockey.ru/forum/blog/ts20/6%C6%85i%D1%82%C6%85_%D0%BB%D0%B8_6o%D0%B9%C4%B8o%D1%82y_o%D0%BB%D0%B8%D0%BC%CF%80%D0%B8a%D0%B4%C6%85i%CA%94_b-23967_sid-0dc635411759bcf54d2a2b1b11dbea23.html
http://allhockey.ru/forum/blog/ts20/6%C6%85i%D1%82%C6%85_%D0%BB%D0%B8_6o%D0%B9%C4%B8o%D1%82y_o%D0%BB%D0%B8%D0%BC%CF%80%D0%B8a%D0%B4%C6%85i%CA%94_b-23967_sid-0dc635411759bcf54d2a2b1b11dbea23.html
http://allhockey.ru/forum/blog/ts20/6%C6%85i%D1%82%C6%85_%D0%BB%D0%B8_6o%D0%B9%C4%B8o%D1%82y_o%D0%BB%D0%B8%D0%BC%CF%80%D0%B8a%D0%B4%C6%85i%CA%94_b-23967_sid-0dc635411759bcf54d2a2b1b11dbea23.html


 

- Случись так, что наша сборная не едет, КХЛ не пускает игроков - за медали 
борются немцы и швейцарцы.  
- Да медали такие обесценятся. Хотя никто не вспоминает, что свои медали 
трехкратный олимпийский чемпион Владимир Сальников завоевал в отсутствии 
американской конкуренции. Но если так продолжать рассуждать, то олимпийское 
золото в хоккее может превратиться в футбольное золото - практически 
молодежный турнир. 
Сборная не может выступать под нейтральным флагом  
- У нас любят говорить о выступлении некой сборной под нейтральным флагом. 
Это вообще чья такая команда?  
- Соглашусь, это унизительно. Не будем брать 1992-й год брать, когда 
нескольким сборным пришлось объединиться в одну под названием Команда 
СНГ. Без флага, без гимна. Но и стран тогда толком не было. Но сейчас это явное 
унижение страны и такое допускать нельзя, согласен полностью с 
функционерами. 
- Хотя могли бы и пройтись с красным флагом...  
- Ну не было уже такой страны. Германия же тоже в похожей ситуации как-то 
была. Когда в 60-х годах сборные ФРГ и ГДР выступали как единая команда. 
Называлась ОКГ - объединенная команда Германии. 
- У корейцев опыт похожий тоже был.  
-Да, северокорейцы с южнокорейцами выступали под Олимпийским флагом. 
- А ведь Дарюс Касарайтис заявил, что ему вообще неважно, за под каким 
флагом и гимном выигрывать олимпийское золото.  
- Читал это интервью. В 1992-м году он был молодым парнем, было вообще все 
непонятно. И страна делится, и флаг и команда непонятные. Но главное, что 
выиграли Олимпиаду за счет советской школы хоккея. Без дураков, золото 
настоящее. Сегодня обстановка другая, думать о победе под нейтральным 
флагом нам не приходится. 
- По основной профессии вы - музыкант. Вопрос фантастический, но какую песню 
вместо гимна использовать нейтральной команде? Может, что-то из рока?  
- Разве что гимн России в рок-исполнении. Хотя, в Хабаровске в последнем 
матче со СКА было не очень уместно - там же траур был. Кстати, был момент, 
когда во время матча заела кнопка с музыкой, мне пришлось спеть гимн 
акапелла. 
- Помнится, в Ледовом однажды пели зрители так. А если бы так на Олимпиаде...  
- Получилось классно. Но в Корее попахивало бы скандалом. 
СКА - не базовый клуб сборной  
- Согласны ли вы, что СКА - олимпийский проект. Базовый клуб, который готовит 
команду под Игры?  
- Не согласен. Не считаю, что это базовая команда. Просто тренер сборной 
руководит этой командой, и больше кандидатов именно из нее. Хоккей вид 
спорта травматичный, может случиться что угодно и с кем угодно. Сейчас СКА 
играет без Белова и Дацюка, например. 
- Если бы это было так, нашлись бы плюсы и минусы в создании базового клуба?  
- Конечно, когда главный тренер руководит командой, которая предоставляет 
больше всего игроков в сборную - это плюс. Он их видит, подсказывает, держит 
в необходимой форме. Как было в ЦСКА. А минусы? Если только 
психологические. Базовая команда, все олимпийцы... 
- И, наверное, отсутствие равного соперника?  
- Почему отсутствие? СКА же не раз проиграл. Просто у питерцев отлично 
складывается сезон. А кто-то на это ставил? Кто-то говорил до начала сезона, 
что в этом году СКА будет однозначным фаворитом? Ушли Дадонов, Шипачев... 



 

Речь шла только о вероятном провале. Главное, что оставили тренера, а не как 
случилось после прошлой победы в Кубке Гагарина. 
- Возвращение Шипачева - отдельная тема. Нужен ли Вадим СКА?  
- Говорят о некрасивом уходе. Но это его решение, он ушел после окончания 
контракта. И получил хороший урок сам, предоставил другим хоккеистам. А его 
возвращение пойдет на пользу и СКА и сборной. Не всем подходит НХЛ. Разве 
можем сказать, что Калинин, Белов или Тихонов игроки никого уровня? Но 
пытались проявить себя там, не пошло. 
- Чем объяснить лидерство Петербурга по всем фронтам - КХЛ, ВХЛ, МХЛ?  
- Можно сказать, что это приятное совпадение, что все команды так играют. Жаль 
только, что "Серебряных львов" раздербанили. А ведь если бы взяли Знарка с 
его бригадой тренеров лет 5 назад, то сейчас и Кубков было бы столько же. 
Сейчас в городе выстроенная вертикаль, все отлично со льдом, площадками. А 
чего стоит один тренер Петр Воробьев? Он же следит сразу за несколькими 
"армейскими" командами. Присутствует на всех матчах - что-то записывает. 
На СКА в Ледовом всегда аншлаги, на Oxxxymiron'е - однажды  
- Есть один популярный рэпер - Oxxxymiron, знаете такого?  
- К сожалению, не слышал. 
- Может, и к счастью. Вот он собрал в Ледовом более 12 тысяч зрителей.  
- И на хоккее аншлаг практически каждый матч. 
- Вот именно. Выходит, Ковальчук круче, чем Oxxxymiron?  
- Думаю, правильно сказать, что это заслуга руководства клуба и самой команды. 
У нас отличный хоккей, хорошее шоу, к нам приходят с детьми. Где можно семьей 
прийти на спортивное мероприятие? Практически, нигде. 
- А на баскетбол?  
- Кстати, соглашусь. Но ведь они пошли по тому же пути, много хороших 
элементов взяли со СКА. Но и это не мы придумали, хороший опыт взят из-за 
океана. 
- СКА нужен дом побольше?  
- Думаю, нужен. Но ненамного, тысяч на 15. Не исключаю, что "армейцы" смогли 
бы собирать и двадцатник. 
- В каком месте на сегодня реальнее?  
- Как я понимаю, возле СКК "Петербургский". А скорее всего вместо. Он устарел, 
он не нужен сегодня. Там только выставки шуб да футбольные турниры. Хотя и 
сам СКК вмещает 25 тысяч, но он уже не уровень этого столетия. 
Задача: перетянуть на канал "78" аудиторию "МатчТВ"  
- Мы оба окончили Университет ИТМО, хоть и в разные годы. Однако стали 
работать музыкантом. Почему выбрали вторую профессию комментатора?  
- Помимо того, что я стал музыкантом, эта профессия меня тоже привлекла. Я 
всегда любил хоккей, а друзья мне говорили: "Ты так интересно рассказываешь 
байки и истории, может тебе стать комментатором?" А дальше уже известные 
истории про курсы у Орлова и Серебренникова, работа с Набутовым, про 
которые всегда можно прочитать в свободном доступе. 
- Да, наверное, жизнь комментатора спокойнее, чем у музыканта.  
- В 90-е годы бывали случаи, когда бандиты могли ввалиться в ресторан, 
заказывать песни, еду. Играли до 5-6 утра. А вот заплатят нам или нет зависело 
от их решения и "нашего поведения". Такие времена были. 
- Вы комментируете 60-80 матчей одной и той же команды год. Как готовитесь и 
не устаете от репортажей?  
- В этом весь интерес и есть. Моя задача - перетянуть на себя аудиторию 
"МатчТВ". Как ты это будешь делать - проявляй смекалку, мастерство. Готовлюсь 
к каждому сопернику, изучаю истории про игроков. Всегда стараюсь поздравить 



 

с днем рождения великих хоккеистов. Вот, к примеру, после матча с "Куньлунем" 
осталась нерассказанная байка про Киннена и Кравчука. Оставим ее на 
следующий матч с китайцами. Я договариваюсь с режиссером, что в 
определенный момент он возьмет крупный план одного и другого, а я расскажу 
байку. И так перед любой встречей подхожу со списком. 
- Конечно, вас петербуржцам хочется больше слушать, чем про-московский 
"МатчТВ"...  
- В то же время меня критикуют за перебор статистики и рассказы около хоккея. 
Но я делаю это специально, чтобы собрать определенную аудиторию. Кому-то 
нравлюсь, кому-то нет - я же ничего против не имею, предлагаем зрителю выбор. 
Но все-таки основная задача - перетянуть питерскую публику на канал "78". 
- Трудно сохранять объективность?  
- Очень. Вот я люблю как друга Ковальчука и не могу не поддерживать его во 
время матча. Ну как я могу его критиковать, мне он импонирует как хоккеист.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/pitersreda/1481375.html 

К заголовкам сообщений 

Вице-президент ИИХФ: Россию нельзя отстранять от ОИ, вся система 
может рухнуть (Чемпионат.com, Москва, 22 ноября 2017) 
Вице-президент ИИХФ Калерво Куммола поделился мнением о последствиях в 
случае отстранения сборной России от Олимпийских игр 2018 года. Решение по 
этому вопросу МОК должен принять в декабре. 
Петля унижения. Почему у России отнимут Олимпиаду 
4 реальных сценария, по которым Россия не поедет на Олимпиаду-2018. С одним 
из них, похоже, смирились даже чиновники. 
"Вся олимпийская система может рухнуть. В любом случае сборную России 
целиком нельзя отстранять от Игр или разрешать играть только под 
нейтральным флагом. Что касается юридической защиты спортсменов, то 
ограничения должны касаться только тех, кто виновен в использовании 
запрещенных препаратов. Весь спортивный мир знает, что на Олимпиаде в Сочи 
россияне систематически употребляли допинг. Однако прошло уже несколько 
нет, нам надо смотреть вперед.  
Если говорить о хоккее, дело грозит принять гораздо худший оборот. Я знаю, что 
угроза КХЛ не отпускать игроков на Игры реальна. Нельзя воспринимать это как 
пропаганду, но МОК должен принимать это серьезно. Боюсь, КХЛ осуществит эту 
угрозу, если накажут всю сборную России". 

https://www.championat.com/hockey/news-2960597-vice-prezident-iihf-rossiju-nelzja-
otstranjat-ot-oi-vsja-sistema-mozhet-ruhnut.html 

Похожие сообщения (6): 

• Советский спорт, Москва, 22 ноября 2017 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 ноября 2017 

• Sport.ру, Москва, 22 ноября 2017 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 22 ноября 2017 

• ХК Авангард (hawk.ru), Омск, 22 ноября 2017 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 22 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Финская хоккейная ассоциация готова обсуждать с КХЛ сроки 
предоставления игроков для ОИ (ТАСС, Москва, 22 ноября 2017) 
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http://www.sportsdaily.ru/news/vicze-prezident-iixf-otstranenie-sbornoj-rossii-ot-olimpiady-vsya-sistema-mozhet-ruxnut


 

Ранее президент IIHF Рене Фазель сообщил ТАСС, что федерация готова 
применить штрафные санкции к ФХР, если КХЛ не отпустит игроков на ОИ-2018 
Финская хоккейная ассоциация намерена обсуждать с Континентальной 
хоккейной лигой (КХЛ) только сроки предоставления игроков для участия в 
Олимпийских играх 2018 года в Пхенчхане. Об этом ТАСС рассказал 
исполнительный директор ассоциации Матти Нурминен. 
Ранее газета "Спорт-Экспресс" сообщила со слов президента Хоккейной 
ассоциации Канады Тома Ренни, что ассоциация и ряд европейских федераций 
обратились с письмом в КХЛ с просьбой отпустить игроков на Олимпиаду. В 
начале ноября президент лиги Дмитрий Чернышенко заявил, что лига готова 
ответить на действия Международного олимпийского комитета (МОК), который 
уже отстранил ряд российских лыжников за нарушение ими антидопинговых 
правил на Олимпийских играх 2014 года в Сочи. Позже член совета директоров 
лиги Александр Медведев сообщил, что речь идет о том, что КХЛ готова 
отменить запланированную паузу на Игры. 
"Я бы не хотел спекулировать по этой теме, давайте сначала дождемся решения 
МОК. Если мы начнем общаться по этой теме с КХЛ, то речь пойдет о сроках, в 
течение которых игроки будут предоставлены для выступления на Олимпийских 
играх, а не о том, отпустит ли лига игроков или нет", - сказал Нурминен. 
Ранее президент Международной федерации хоккея Рене Фазель сообщил 
ТАСС, что федерация готова применить штрафные санкции к Федерации хоккея 
России, если КХЛ не отпустит игроков на Олимпиаду.  

http://tass.ru/sport/4748973 

Похожие сообщения (10): 

• LiveResult.ru, Москва, 22 ноября 2017 

• Газета.Ru, Москва, 22 ноября 2017 

• События дня (inforu.news), Москва, 22 ноября 2017 

• События дня (inforu.news), Москва, 22 ноября 2017 

• Sport.mail.ru, Москва, 22 ноября 2017 

• Sports.ru, Москва, 22 ноября 2017 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 22 ноября 2017 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 ноября 2017 

• NewsRU.biz, Москва, 22 ноября 2017 

• Sport.ру, Москва, 22 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Маккензи: если Россию отстранят от ОИ, это будет ударом по хоккейному 
турниру (Чемпионат.com, Москва, 22 ноября 2017) 
Эксперт TSN Боб Маккензи поделился мнением о последствиях возможного 
отстранения сборной России от Олимпиады 2018 года. КХЛ при этом 
рассматривает возможность не отпускать игроков лиги на Игры. 
"Эта Олимпиада может быть очень беспокойной. Понятно, что НХЛ туда не 
поедет. МОК обсуждает допинг россиян и отстранение сборной России от Игр. 
Это будет большим ударом по хоккейному турниру. Президент ИИХФ Рене 
Фазель очень обеспокоен тем, как развиваются события. 
Но серьезное негативное последствие от возможного запрета сборной России 
участвовать в Олимпиаде - это то, что КХЛ уже обсуждает вариант не отпускать 
туда своих игроков, включая легионеров. Но Фазель дал ясно понять, что КХЛ 
обязана отпустить легионеров в их сборные. Если КХЛ или ФХР откажутся это 
делать, ИИХФ наложит на них санкции". 

http://tass.ru/sport/4748973
https://www.liveresult.ru/news/%D0%A5%D0%BE%D0%BA%D0%BA%D0%B5%D0%B9/c_55388/
https://www.gazeta.ru/sport/news/2017/11/22/n_10846970.shtml
https://inforu.news/2017/11/22/n_10846970-shtml/
https://inforu.news/2017/11/22/n_10846970-shtml-2/
https://sport.mail.ru/news/hockey-khl/31719103/
https://www.sports.ru/hockey/1057682336.html
https://by.tribuna.com/hockey/1057682683.html
http://allhockey.ru/news/show/307962-Nurminen_planiruem_obsuzhdat_s_KHL_sroki_predostavleniya_igrokov_na_OI_2018
http://newsru.biz/sport/finskaya-xokkejnaya-associaciya-gotova-obsudit-s-kxl-sroki-predostavleniya-igrokov-dlya-oi/
https://www.sport.ru/hockey/Finskaya_hokkeynaya_assotsiatsiya_gotova_obsujdat_s_KHL_sroki_predostavleniya_/article380070/


 

https://www.championat.com/hockey/news-2960651-makkenzi-esli-rossiju-otstranjat-
ot-oi-eto-budet-udarom-po-hokkejnomu-turniru.html 

Похожие сообщения (3): 

• Sport.mail.ru, Москва, 22 ноября 2017 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 ноября 2017 

• ХК Авангард (hawk.ru), Омск, 22 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Всеволод Кукушкин: Как ни позвоню Фазелю, он всё педали крутит 
(Советский спорт, Москва, 22 ноября 2017) 
Обозреватель "Советского спорта" беседует с легендарным хоккейным 
журналистом, членом Зала славы ИИХФ Всеволодом Кукушкиным. 
"НЕ ПУСКАТЬ ИГРОКОВ КХЛ В ПХЕНЧХАН - ГЛУПОСТЬ" 
- Может ли КХЛ не отпустить своих игроков на Олимпиаду, если МОК 
дисквалифицирует Россию? 
- Не стоит заниматься глупостями. Перед началом сезона об этом не говорили. 
Календарь регулярного чемпионата составлен. Что же сейчас заявлять, что мы 
кого-то куда-то не отпустим? Обо всем договариваются на берегу. 
Вот НХЛ еще весной заявила, что не будет участвовать в Олимпиаде. Хотя эту 
лигу сильно уговаривали. Американцы не сделали окно под Пхенчхан в своем 
сезоне. А мы начинаем приплетать Госдуму РФ, которая не имеет никакого 
отношения к КХЛ, но теперь что-то хочет решать. И принять закон, который не 
имеет обратной силы. 
 - Какой? 
 - Такой, что КХЛ должна запретить всем участие в Олимпиаде. Но ведь это 
международная лига, куда входят семь стран. Неужели Словакия, Финляндия 
или Казахстан подчиняются Госдуме РФ? А может ли Госдума управлять 
международными федерациями легкой атлетики или перетягивания каната? 
Подумайте об этом, а не кричите с трибуны. Это же популизм чистой воды. И кого 
вы решили наказать? Международную федерацию ИИХФ? 
- Хотят оказать давление на МОК... 
- Но это может оказать только ОКР, который не связан с Госдумой. Надо 
договариваться с МОК, чтобы выходить из кризиса. Но кто это сделает? 
Назовите фамилию! 
Помните американца Генри Киссинджера с его челночной дипломатией? Он 
восстановил отношения США с Китаем, а также с Советским Союзом. Такого 
человека сейчас не хватает. 
А вообще выдвину оригинальную версию - сейчас надо разговаривать с 
Ротшильдами. 
 Эта семья банкиров имеет гораздо больше влияния, чем ВАДА. 
 - Есть окна в международном календаре, когда клубы обязаны отпускать своих 
игроков в сборные. Олимпиада к этому относится? 
- Тут закон для соревнований не под эгидой ИИХФ. Например, этапы Евротура. 
Международная федерация проводит только чемпионаты мира. Олимпиадой 
рулит МОК. 
- То есть если КХЛ в феврале устроит Игры доброй воли среди клубов, то 
иностранцы будут обязаны участвовать в турнире, отрабатывая контракты? 
- А вы эти контракты видели? Там обговорены такие Игры доброй воли? Но 
наверняка есть пункт, что хоккеистов обязаны отпускать на международные 
турниры. Канадцы вообще указывают, что им обязаны давать право уезжать на 
Кубок Шпенглера. 
"ФАЗЕЛЬ ХОЧЕТ УЙТИ В 2020 ГОДУ" 

https://www.championat.com/hockey/news-2960651-makkenzi-esli-rossiju-otstranjat-ot-oi-eto-budet-udarom-po-hokkejnomu-turniru.html
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- Правда, что ИИХФ может наложить на КХЛ штраф в 500 тысяч долларов? 
- Это все домыслы. Кто-то разогревает тему. Но подумайте о последствиях. 
Сейчас ка-ак плюнем в колодец. А нам потом из него пить. 
В хоккейном мире есть некая стабильность. Национальные федерации живут под 
эгидой ИИХФ. Почти как в футболе, но нет континентальных ассоциаций. И есть 
НХЛ - частная структура, которая может делать все, что хочет. 
Хотите взорвать ИИХФ? Попробуйте, ребята. Но следующий шаг - в Европу 
придет НХЛ. Североамериканцы давно мечтают освоить этот рынок. Они начнут 
рулить в Старом Свете. По-своему. И тогда вы вздрогнете. Воскликните: "А как 
же наше национальное достоинство и гордость?" - Рене Фазель точно оставит 
пост президента ИИХФ в 2020 году? Его готов сменить канадец Боб Николсон, 
имеющий должность в "Эдмонтоне". 
- Да, Рене хочет уйти в 2020 году. Он так говорил. Это не секрет. А кого выбирать 
- это дело ИИХФ. 
Но раньше между странами существовало неписаное соглашение, когда 
президентом Международной федерации был немец Гюнтер Сабетцки. Так вот, 
чтобы не возникало конфликта интересов, ИИХФ должен возглавлять человек не 
из крупной хоккейной державы. СССР, Канада, Швеция, Финляндия, ЧССР не 
подходили. Швейцарец Фазель? Пожалуйста. 
Мое личное мнение - я вижу несколько реальных кандидатов на пост президента. 
Но канадца Николсона среди них нет. 
И знаете, что может быть на выборах в 2020 году? Рене продлят полномочия до 
2022 года, пока не завершится Олимпиада в Пекине. Такой же ход был сделан 
на выборах МОК с Хуаном-Антонио Самаранчем. 
 - Фазель не устал от работы? - За три дня до старта Олимпиады в Пхенчхане 
ему исполнится 68 лет. Не пионерский возраст. Но Рене поддерживает себя в 
форме, каждый день занимается на велотренажере. Как ни позвоню ему, Фазель 
крутит педали при серьезной нагрузке и частоте пульса. Очень старается! 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1012592-vsevolod-kukushkin-kak-gosduma-
rf-mozhet-rulit-hokkejnoj-ligoj-eto-zhe-populizm 

К заголовкам сообщений 

Неделя Звёзд Хоккея 2018 
 

Выбери стартовый состав матча звезд КХЛ 2018 (Sports.ru/tribuna, Москва, 
22 ноября 2017) 
Матч Звезд КХЛ предваряет Мастер-шоу - мероприятия состоятся 13 и 14 января 
2018 года в Астане. У болельщиков есть возможность выбрать сразу 16 игроков 
- по два защитника и два нападающих в каждой из сборных дивизионов Боброва, 
Тарасова, Харламова и Чернышева. По итогам голосования будут 
сформированы стартовые составы сборных - именно болельщики определят 
игроков, которые откроют главный праздник десятого сезона Континентальной 
хоккейной лиги. 
Правила голосования не изменились. Сделать выбор можно только один раз, 
проголосовав за представителей одного, двух, трех или всех четырех 
дивизионов. Каждый болельщик может отдать предпочтение не более, чем двум 
хоккеистам из одного клуба независимо от их амплуа. 
В случае, если выбранный в результате голосования игрок по уважительным 
причинам не сможет принять участие в Матче Звезд, его заменит хоккеист того 
же амплуа, занявший наиболее высокое место среди игроков, не попавших в 
состав "звездной команды". 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1012592-vsevolod-kukushkin-kak-gosduma-rf-mozhet-rulit-hokkejnoj-ligoj-eto-zhe-populizm
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1012592-vsevolod-kukushkin-kak-gosduma-rf-mozhet-rulit-hokkejnoj-ligoj-eto-zhe-populizm


 

Согласно правилам, в стартовом составе не может быть более двух игроков от 
одного клуба. В случае, если таких игроков по итогам голосования окажется три 
и больше, то в стартовый состав попадают двое первых, набравших наибольшее 
количество очков. 
В распоряжении болельщиков 10 дней для того, чтобы отдать свой голос за 
любимых игроков и, возможно, открыть им дорогу на Матч Звезд. Голосование 
пройдет с 21 ноября до 1 декабря. 
После того, как сделают выбор болельщики, определив 16 первых участников 
звездного шоу, свое слово скажут журналисты, которые определят одного 
нападающего, одного защитника и вратаря в каждом дивизионе, а затем Лига 
выберет оставшихся игроков. 
12 декабря Лига официально объявит составы сборных дивизионов. Последние 
четыре участника будут определены по результатам Кубка Вызова МХЛ.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/cska84/1482661.html 

К заголовкам сообщений 

Дисквалификация Зарипова 
 

Данис Зарипов: "Почти перешел в "Рейнджерс", но НХЛ не дала подписать 
контракт" (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 ноября 2017) 
Вчера ИИХФ уменьшила срок дисквалификации российского нападающего с двух 
лет до полугода - теперь Зарипов имеет право принимать участие в матчах КХЛ, 
начиная с завтрашнего дня. В интервью "СЭ" 36-летний форвард рассказал о 
том, как ему удалось добиться оправдания, предложениях из НХЛ и будущем в 
нашей лиге. Глоток свежего воздуха. Зарипов помилован 
- Насколько большой неожиданностью для вас самого стало решение ИИХФ?  
- Насколько? Не имеет такого значения - какого уровня эта неожиданность. Это 
очень приятная новость, к которой мы шли на протяжении стольких месяцев. 
Проделав огромный объем работы. И смогли доказать, что это была 
случайность. 
- Геннадий Величкин сказал, что такие новости дают понять, что наш мир не 
безнадежен. У вас такое же ощущение?  
- Ну да. Когда ты знаешь и понимаешь, что умышленно ничего не делал в этом 
направлении, то найдутся люди, которые найдут на тебя время, выслушают и 
примут правильное решение. 
- Совещание с КХЛ помогло?  
- На том совещании состоялся большой разговор. Мы подняли всю картину, 
прикинули объем происшедшего. В принципе, на том совещании я выбрал свою 
сторону и пошел дальше один. 
- В каком смысле "один"?  
- Со своей командой. Бороться против этого всего. Доказывать свою 
невиновность. 
- Тогда вы представляли, что все это может в итоге окупиться сторицей?  
- Я с первого дня после дисквалификации верил, что смогу все доказать, что могу 
добиться оправдания. Потому что был уверен, что умышленно ничего не 
принимал. Никаких препаратов. У меня даже понимания не было - откуда и как 
это могло попасть в мой организм. 
- Эта ваша вера в успех и оградила вас от НХЛ?  
- Да нет. Я собирался в НХЛ. На самом деле было только два реальных 
предложения - от "Рейнджерс" и "Сент-Луиса". От "Блюз" - совсем недавно. Но 
туда я не поехал, потому что было уже внутреннее понимание, что вот-вот все 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/cska84/1482661.html


 

разрешится. А "Рейнджерс" вышли на меня с предложением на второй день 
после дисквалификации. И на протяжении месяца мы вели переговоры. Я был 
процентов на 90 уверен, что буду там. Но подписать контракт нам не дала лига, 
которая хотела убедиться во всем этом деле. Насколько серьезна ситуация с 
допингом в моем организме. Они убедились в том, что ничего такого страшного 
в этом нет и не было. А препарат если даже и был принят, то - неосознанно. 
Неумышленно. А не для повышения спортивных результатов. После чего они 
официально заявили, что разрешают мне выступать в НХЛ. Но в этот момент 
"Рейнджерс" пересмотрели свое предложение и приняли решение не 
приглашать меня в команду. 
- Ваш агент говорил, что от "Сент-Луиса" не было контрактного предложения. Все 
ограничилось разговорами.  
- "Сент-Луис" пригласил меня в команду. Хотели посмотреть на меня в деле - на 
тренировках. Они понимали, что я не в лучшей форме, поскольку давно не играл. 
Давали время на адаптацию. Хотели посмотреть, на что я способен, чтобы потом 
принять решение. 
- То есть это был бы пробный контракт.  
- Да, можно так сказать. 
- Правда ли, что у вас с "Ак Барсом" есть устная договоренность?  
- Никакой устной договоренности нет, но в первую очередь мы будем вести 
переговоры с казанским клубом.  
- Величкин говорит, что постарается за вас побороться.  
- Я воспринимаю "Магнитку" очень хорошо и строго положительно, но, еще раз 
повторюсь, в приоритете будет "Ак Барс".  
- Когда вы уходили из "Ак Барса", говорили: "Вы всю жизнь будете бегать по 
рельсам".  
- Давайте не будем сейчас поднимать эти старые разговоры.  
- Что выделили бы в игре "Ак Барса" по этому сезону?  
- Команда как всегда хороша в обороне. Очень дисциплинированна. Но в 
последнее время очень много травм. Причем у лидеров. Соответственно, сейчас 
идет небольшой спад. И результат из-за этого немножко страдает: победы не в 
каждой игре.  
- С западными монстрами в плей-офф с вашей помощью можно будет бороться?  
- Можно бороться со всеми. Если ты веришь, что победишь, то победа 
становится ближе. Нельзя опускать руки. И всегда идти до конца.  
- Это все хорошо, но СКА еще и Шипачева вернул.  
- Меня состав СКА не смущает. Бороться с ними можно. Там такие же хоккеисты, 
как и все. Которые умеют хорошо играть, но умеют и ошибаться. Так что - время 
покажет.  
- Вам Владимир Ткачев Сергея Зиновьева не напоминает?  
- Нет. У Ткачева совершенно другая манера игры.  
- Я больше к тому, что Ткачев тоже является тонким игроком.  
- В этом направлении - конечно. Вова играет в умный и порой хитрый хоккей. И 
таких хоккеистов у нас в лиге на сегодняшний день очень мало.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/danis-zaripov-pochti-pereshel-v-
reyndzhers-no-nhl-ne-dala-podpisat-kontrakt-1338706/ 

Похожие сообщения (4): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 ноября 2017 

• Sports.ru, Москва, 22 ноября 2017 

• Sport.ру, Москва, 22 ноября 2017 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 22 ноября 2017 
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К заголовкам сообщений 

Данис Зарипов: Я дам совет Легкову и другим. Бейтесь в суде за свое 
доброе имя! (Советский спорт, Москва, 22 ноября 2017) 
Обозреватель "Советского спорта" связался с форвардом Данисом Зариповым, 
который выиграл Спортивный арбитражный суд в Лозанне. 
"ЭТО ВАЖНАЯ ПОБЕДА В ЖИЗНИ" 
- До вас не дозвониться, Данис! С вечера до утра наглухо занят телефон.  
 - Последний раз мне так много людей позвонило, когда мы завоевали Кубок 
Гагарина. Но сейчас я одержал одну из самых важных побед в карьере. 
- Если вспомнить, что творится в мире вокруг России и темы допинга, что 
произошло с вами - чудо. Почти все были уверены, что у Зарипова нет шансов 
победить в Спортивном арбитражном суде (CAS) в Лозанне.  
 - Я хотел бы поблагодарить Международную федерацию ИИХФ за то, что дали 
мне возможность собрать все документы и доказательства своей невиновности. 
Меня выслушали, снова начав разбираться в произошедшей нелепице. В эти 
месяцы мы проделали огромную работу. И смогли победить. Спасибо нашей 
команде юристов, президенту "Ак Барса" Наилю Маганову... Мне помогали с 
первого же дня. 
Какие факторы сыграли в мою пользу? Во-первых, летом сложилась 
неправильная цепочка уведомлений поэтому меня пригласили на слушание по 
моему делу уже после того, как суд состоялся. Не хватило фактов и объяснений. 
Во-вторых, в допинг-пробе от февраля 2017 года у меня нашли два вещества. 
Псевдоэфедрин, но его доза была допустимой. А еще мочегонное - 
гидрохлортеозид. Но оказалось, его доза ничтожно мала, поэтому не может 
маскировать какой-то другой препарат. Мы сделали специальную экспертизу, и 
она это показала. 
- Сейчас вы можете сказать, на какой грязной биодобавке погорели? Что нельзя 
принимать другим хоккеистам?  
 - Давайте оставим это без комментариев. Спортсмены употребляют разные 
препараты и добавки. Если начну перечислять их названия, многие вычеркнут 
половину из ежедневного рациона. Хотя тот препарат, который нашли у меня, 
может присутствовать даже в обычных морепродуктах. 
- Какой совет вы дадите лыжнику Легкову и другим спортсменам, которые в эти 
дни получили дисквалификации от WADA? Реально ли выиграть международный 
суд?  
 - Это самая неприятная ситуация, какая может быть в карьере спортсмена. 
Потому что оставляет атлета без его профессиональной работы, которой 
посвящена вся жизнь. Но если ребята на самом деле уверены, что осознанно не 
принимали запрещенный препарат, то ни в коем случае нельзя опускать руки. Вы 
должны бороться за свое доброе имя. Хотя это долго и тяжело.  
"БЫЛ УВЕРЕН, ЧТО ПОПАДУ В "РЕЙНДЖЕРС"  
- В какой физической форме вы сейчас находитесь? Сложно тренироваться без 
команды.  
 - Тут вы правы. Но все это время я работал и старался сохранять форму по 
максимуму. Уверен, что моя физика окажется на уровне. Очень переживаю за 
командные взаимодействия. Но дай бог с кем-то подписать контракт - верю, что 
адаптация займет недолгое время. 
- Вы имеете договоренность с "Ак Барсом", что когда Зарипов будет чист перед 
законом, переговоры в первую очередь поведете с ними.  
 - Да, "Ак Барс" в приоритете. А там уже все зависит от них. Но сейчас я - 
свободный агент. 
- Почему у вас не сложилось с НХЛ? Все ждали, что вы будете там играть.  



 

 - Я сразу сказал, что не поеду на просмотровый контракт. Но в первые же дни 
после произошедшего мне предложили условия "Рейнджерс". На протяжении 
месяца мы вели переговоры. Я был уверен, что поеду в нью-йоркскую команду. 
- Давали контракт?  
 - Да. Ждали меня. Помешало то, что руководство лиги разослало в клубы письмо 
за подписью Гари Беттмэна о том, что НХЛ разбирается во всех обстоятельствах. 
И до этого подписывать контракт с Зариповым нельзя. 
Мой вопрос пришлось урегулировать с лигой и профсоюзом. А когда мне дали 
официальное разрешение, и НХЛ выпустила пресс-релиз, уже засомневался 
тренер "Рейнджерс" Ален Виньо. Он решил, что мой возраст не позволит быстро 
адаптироваться в его команде. Его слово имеет большой вес, и в Нью-Йорке 
отказались меня подписывать. 
- Вы уже квартиру в Большом Яблоке сняли?  
 - Еще нет. Но был уверен на 90 процентов, что сыграю в "Рейнджерс". И больше 
ни с кем переговоры вести не нужно. 
- Недавно вами интересовался "Сент-Луис". Там давали контракт?  
 - Мне предложили приехать в команду, поработать две недели вместе. Потом 
было бы принято решение. Но мое дело близилось к завершению. Я это 
понимал, потому сразу не дал ответ "Блюз". Подождал до конца. Да и 
посмотрите, в НХЛ уже прошла треть регулярного чемпионата. Куда ехать?  
"ВЫБОР - ЗА ЗНАРКОМ"  
- Вадим Шипачев долго был без дела в "Вегасе". Но вернулся в СКА и сразу же 
начал играть, набирать очки. Вы готовы сыграть уже в конце этой недели?  
 - Сперва надо подписать контракт, а там уже пусть решает тренер. Занятия на 
льду покажут, когда меня лучше выпускать. 
- И еще. Мой коллега Владислав Домрачев написал в заметке, что клюшками, 
которые производит ваш завод, играет даже Владимир Путин. Это правда?  
 - Да. Владимир Владимирович играл ими в мае - в гала-матче Ночной лиги. И 
забил немалое количество голов. 
- Желаю и вам того же. Играйте, забивайте. И в Пхенчхане хотелось бы вас 
увидеть.  
 - Олимпиада - это хорошо. Это было моей главной целью. Но на сегодняшний 
день надо закрепиться в основном составе клуба КХЛ и набрать форму, в 
которой я заканчивал прошлый сезон, когда мы выступали в финале Кубка 
Гагарина. А там уже выбор - за Олегом Знарком.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1012499-danis-zaripov-ja-dam-sovet-
legkovu-i-drugim-bejtes-v-sude-za-svoe-dobroe-imja 

Похожие сообщения (2): 

• Карельские Вести (kareliyanews.ru), Петрозаводск, 22 ноября 2017 

• ХК Авангард (hawk.ru), Омск, 22 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Зарипов: с НХЛ хорошо поговорили, но в приоритете у меня "Ак Барс" 
(Чемпионат.com, Москва, 22 ноября 2017) 
36-летний нападающий - о месяцах борьбы за правду, предложениях из НХЛ и 
возвращении в большой хоккей. 
21 ноября ИИХФ приняла решение сократить срок дисквалификации российского 
нападающего с двух лет до полугода. С завтрашнего дня Данис Зарипов имеет 
право принимать участие в матчах КХЛ. В интервью "Чемпионату" 
четырехкратный обладатель кубка Гагарина рассказал, как ему удалось 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1012499-danis-zaripov-ja-dam-sovet-legkovu-i-drugim-bejtes-v-sude-za-svoe-dobroe-imja
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1012499-danis-zaripov-ja-dam-sovet-legkovu-i-drugim-bejtes-v-sude-za-svoe-dobroe-imja
http://kareliyanews.ru/danis-zaripov-ya-dam-sovet-legkovu-i-drugim-bejtes-v-sude-za-svoe-dobroe-imya/
http://www.hawk.ru/news/28850/


 

добиться оправдания, о предложениях из НХЛ, беседе с Биллом Дэйли и планах 
на будущее. 
- С какими эмоциями встретили новость о сокращении дисквалификации - ждали 
этого или случившееся стало приятной неожиданностью?  
 - Очень рад такому решению и тому, что мне удалось доказать, что этот 
препарат попал в мой организм не специально. Не могу сказать, что решение 
ИИХФ стало неожиданностью, на протяжении всего этого времени шла работа, 
и все равно постепенно был виден прогресс, было понимание, что вот-вот мы 
найдем общие точки соприкосновения, и ближе к этому дню было ожидание 
положительного результата. Вчера стало ясно, что все мои старания не прошли 
даром. Очень благодарен ИИХФ, что они предоставили возможность показать 
им весь объем объяснения и найти все доказательства. Соответственно после 
этого они сократили срок дисквалификации. 
 - При каких обстоятельствах узнали о вердикте суда?  
 - Суда не было, мы пришли к мировому соглашению. Меня в Швейцарии не 
было. Большой объем работы проделали юристы, они присутствовали на 
встречах, слушаний не было. Адвокаты вели все переговоры. 
 - Чем вы занимались в эти полгода? Тренировались?  
 - Я тренировался с первого дня дисквалификации, старался не забрасывать 
свою физическую форму, внутри меня все равно сидела уверенность, что 
справедливость восторжествует. Каждый день я тренировался на льду и на 
земле, но соотвественно было выходные дни, какие-то дела, которые не 
позволяли мне выходить на лед. А так старался по максимуму поддерживать 
свою физическую форму. 
 - Как бы оценили свою текущую форму?  
 - Сейчас никак оценить не могу, так как я тренировался один. 
 - Не было ли периода, когда опускались руки и не верили в успех?  
 - Не скрою, были моменты, когда всякие такие мысли появлялись. Казалось, что 
стучимся в стену. Но, к счастью, они длились недолго, и каждое новое утро вело 
меня к победе. 
 - Думали о завершении карьеры?  
 - Была единственная мысль о завершении карьеры, если бы была поставлена 
точка и срок дисквалификации не сократили бы. Может быть, тогда бы серьезно 
задумался о завершении карьеры. Но и то далеко не факт. 
- Сколько было правды в слухах о предложениях клубов НХЛ?  
 - Два самых реальных предложения были от "Рейнджерс" и "Сент-Луиса". От 
"Блюз" совсем недавно. 
 - Почему не срослось?  
 - По определенным причинам у нас не получилось до конца договориться. С 
"Рейнджерс" были очень близки к этому, я почти подписал контракт. 
 - Не было мысли поехать в тренировочный лагерь и оттуда вести переговоры?  
 - До начала сезона я не мог уехать в Северную Америку. 
 - Ваш адвокат говорил, что вы долго общались с вице-комиссаром НХЛ. О чем 
спрашивал вас Билл Дэйли?  
 - Мы действительно очень долго разговаривали. Билл Дэйли очень 
положительно обо мне отозвался после нашего разговора. На самом деле 
беседа получилась очень продуктивной. Он хотел убедиться, что я хороший 
человек и профессиональный спортсмен. Мы затронули много тем как о хоккее, 
допинге, так и просто о жизни. Хорошо поговорили, после чего они моментально 
приняли решение, что мне спокойно можно ехать в любой клуб НХЛ и 
подписывать с ним контракт. 



 

 - Не могу не спросить про "Ак Барс". На протяжении этих месяцев вы 
поддерживали контакт с казанским клубом?  
 - Буду ли я там, еще до конца не известно. Вообще понадоблюсь я хоть кому-
то? Вдруг нет? Но в приоритете, конечно же, будет разговор с казанским "Ак 
Барсом". 

https://www.championat.com/hockey/article-285063-zaripov-prokommentiroval-
reshenie-iihf-sokratit-srok-ego-diskvalifikacii.html 

Похожие сообщения (2): 

• Чемпионат.com, Москва, 22 ноября 2017 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 22 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Данис Зарипов: "Комиссар НХЛ попросил все клубы не подписывать со 
мной контракт" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 22 ноября 2017) 
Во вторник стало известно, что дисквалификация нападающего Даниса 
Зарипова, связанная с нарушением антидопинговых правил, сокращена с двух 
лет до полугода. 
Таким образом, 36-летний хоккеист может вернуться в хоккей. Все это время 
Зарипов тренировался индивидуально. После объявления решения 
корреспондент "Матч ТВ" Евгений Евневич пообщался с хоккеистом. 
- Сейчас мои эмоции можно сравнить с победой в Кубке Гагарина. Мы всей 
командой смогли доказать, что это была неправда, предоставили все факты в 
ИИХФ, и арбитражный судья принял решение, что с 23 ноября я могу приступить 
к работе. Где, пока сказать не могу, но скрывать не буду, что в приоритете " Ак 
Барс ". Мы были в контакте с руководством клуба все это время. Скоро начнем 
детальные переговоры. 
- Как вы сами оцениваете свои форму сейчас? Насколько сложно будет сразу 
войти в игровой ритм КХЛ?  
- Как профессионал, я понимаю, что в какой бы я форме не был, мне не хватает 
командных нагрузок, командных тренировок, но за физическую форму мне не 
стыдно. 
- Была информация, что вы будете играть в НХЛ за "Нью-Йорк Рейнджерс" и что 
вы даже присматривали там жилье.  
- Да, предложение от "Рейнджерс" было. Причем, все было серьезно, 
обсуждалось уже в каких сочетаниях я буду играть. На 90% я уже видел себя там. 
Но остановил все комиссионер НХЛ Гэри Беттмэн, который попросил все клубы 
не подписывать со мной контракт, пока они не разберутся в ситуации сами. За 
этот месяц тренер как-то стал опасаться моего возраста и что я не смогу 
адаптироваться в его быстрой команде. 
- Идеальной концовкой все этой истории было бы ваше попадание в сборную 
России на Олимпиаду.  
- Олимпиада была моей главной целью, но сейчас моя важнейшая задача - 
набрать форму, а дальше будем смотреть насколько велики мои шансы попасть 
в сборную. Очень приятно, что тренеры сборной до сих пор верят в меня и видят 
в составе. Так что буду доказывать, а там уже дело за тренерами. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI801655_Danis_Zaripov_Komissar_NKhL_
poprosil_vse_kluby_ne_podpisyvat_so_mnoj_kontrakt 

Похожие сообщения (1): 

• Sportbox.ru, Москва, 22 ноября 2017 

https://www.championat.com/hockey/article-285063-zaripov-prokommentiroval-reshenie-iihf-sokratit-srok-ego-diskvalifikacii.html
https://www.championat.com/hockey/article-285063-zaripov-prokommentiroval-reshenie-iihf-sokratit-srok-ego-diskvalifikacii.html
https://www.championat.com/hockey/news-2960577-zaripov-samye-realnye-predlozhenija-iz-nhl-byli-ot-rejndzhers-i-sent-luisa.html
http://www.hockey-world.net/khl/184359-danis-zaripov-dva-samykh-realnykh-predlozheniya-iz-nkhl-byli-ot-rejndzhers-i-sent-luisa
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI801655_Danis_Zaripov_Komissar_NKhL_poprosil_vse_kluby_ne_podpisyvat_so_mnoj_kontrakt
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI801655_Danis_Zaripov_Komissar_NKhL_poprosil_vse_kluby_ne_podpisyvat_so_mnoj_kontrakt
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI801655_Danis_Zaripov_Komissar_NKhL_poprosil_vse_kluby_ne_podpisyvat_so_mnoj_kontrakt


 

К заголовкам сообщений 

Куда пойдет Зарипов? (Советский спорт, Москва, 22 ноября 2017) 
"Советский спорт" рассуждает о возможных вариантах трудоустройства 
четырехкратного обладателя Кубка Гагарина Даниса Зарипова. 
Итак, Зарипову скостили срок дисквалификации с двух лет в четверо. Уже через 
пару дней он может выйти на лед в форме... Пока непонятно, какого клуба. 
Подписанный в июне двухлетний контракт с "Ак Барсом" был расторгнут в августе 
по обоюдному согласию сторон. Следует ли из этого, что теперь самый 
титулованный игрок КХЛ возобновит роман с клубом из Казани, где его, если 
верить баннеру на "Татнефть Арене", "подняли из помойки, отмыли и вывели на 
чемпионскую орбиту"?  
Агент Зарипова Юрий Николаев по горячим следам заявил, что "Ак Барс" - 
приоритетный для его клиента вариант. Во-первых, это почти что родной клуб 
Даниса. Второй аргумент в пользу Казани и Татарстана - поддержка бизнеса 
хоккеиста. Изготавливаемыми в Набережных Челнах его фирмой клюшками 
играет не только Ян Коварж, но и президент России Владимир Путин. 
"Ак Барс", потеряв на долгие сроки, ведущих игроков, нуждается в усилении. Тем 
более таким мастером, как Зарипов, хорошо знакомому с клубом и его главным 
тренером Зинэтулой Билялетдиновым. 
Думается, теперь не прочь вернуть Зарипова и "Магнитка", которая в мае не 
предложила ему контракт на два сезона, как "Ак Барс". Напомню, у Сергея 
Мозякина и Коваржа соглашения с клубом из Магнитогорска истекают в конце 
этого сезона. 
Краеугольным камнем в переговорах стороны Зарипова станет не только 
финансовая сторона, но и срок контракта. Согласится ли Данис на условия, 
предложенные СКА Вадиму Шипачеву - двустороннее соглашение до конца 
сезона на 30 миллионов рублей? Вопрос риторический. 
У Русского Кросби помимо финансового момента есть мощный стимул - 
олимпийский. Если будет все в порядке, то Шипачев сыграет в Пхенчхане и 
автоматически вернет то, от чего отказался до командировки в "Вегас". Начал он 
за здравие.  
А вот в какой форме и игровом тонусе Зарипов - загадка. Да, он тренировался, 
готовился. 
Мы же помним, как медленно Данис вкатывался в прошлый сезон. И если б не 
тяжелая травма Вотеха Вольски, еще неизвестно, воссоединилась бы связка 
Мозякин - Зарипов. 
Сколько времени потребуется 36-летнему нападающему, чтобы набрать форму? 
Захочет ли "Ак Барс" ждать? 
Ныне в моде пробные контракты. Такой подписывал с "Магниткой" опытный 
Игорь Григоренко, а защитник Евгений Рясенский - с "Трактором" целых два 
прежде, чем поставить подпись под полноценным соглашением. Вряд ли 
Зарипов согласиться на подобный вариант, он для него унизительный. 
С другой стороны, Зарипову ничто не помешает в олимпийской паузе набрать 
кондиций и как следует подготовиться к плей-офф. Ведь олимпийской 
перспективой он в отличие от того же Мозякина не обременен. 
Тренер Валерий Белов, долго работавший с Данисом в Казани, заметил: "Если 
нет стимула, Зарипов начинает закисать". Что ныне может стать для форварда-
бомбардира стимулом? Пятый Кубок Гагарина? Конечно. Но есть куда более 
близкая цель - планка "400 голов в отечественных чемпионатах". До нее осталось 
семь шайб. Титулованный спартаковец Вячеслав Старшинов дважды 
возвращался в большой хоккей ради этого рубежа. И первым в нашей истории 



 

забил 400-ю. Зарипов может стать четвертым четырехсотником. После 
Старшинова, Михайлова и Мозякина. 
Мои коллеги поспешили определить Даниса в тройку к Владимиру Ткачеву, 
который на ЧМ-2017 и в Евротуре выходил с Мозякиным. У меня есть сомнения 
в этой химии, в игровой совместимости центрфорварда-силовика и "художника". 
Впрочем, не будем забегать вперед. Верится, скоро мы узнаем новую (или новую 
старую) команду Зарипова.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1012471-kuda-pojdet-zaripov 

К заголовкам сообщений 

Зарипов переиграл WADA (Известия, Москва, 23 ноября 2017) 
Данису Зарипову сократили срок дисквалификации 
Сегодня истекает срок дисквалификации одного из самых ярких российских 
хоккеистов последних 10 лет - Даниса Зарипова. Нападающий, обвиненный в 
употреблении запрещенных препаратов, смог в суде доказать, что стал жертвой 
ошибки. В результате отстранение россиянина от соревнований вместо двух лет 
продлилось всего полгода. 
Наличие в допинг-пробах четырехкратного обладателя Кубка Гагарина сразу 
двух запрещенных препаратов - псевдоэфедрина и гидрохлортиазида - было 
установлено летом 2017 года. 25 июля Международная федерация хоккея (IIHF) 
объявила о двухлетней дисквалификации хоккеиста. Санкция вступила в силу с 
22 мая, поскольку положительная проба была взята у игрока в ходе сезона-
2016/17 Континентальной хоккейной лиги (КХЛ), когда он выступал за 
магнитогорский "Металлург". 
За две недели до объявления этого решения Данис Зарипов подписал 
двухлетний контракт с казанским "Ак Барсом", вернувшись в команду, в составе 
которой сделал себе имя в 2000-е годы. В августе клуб и игрок расторгли 
соглашение по обоюдному согласию, но юристы "Ак Барса" и его главного 
спонсора взялись за юридическое сопровождение апелляции хоккеиста в 
Спортивном арбитражном суде в Лозанне (CAS). 21 ноября 2017 года CAS вынес 
решение по делу Даниса Зарипова, установив, что игрок не принимал 
запрещенные средства целенаправленно, а стал жертвой ошибки. Из-за этого 
IIHF сократила срок его дисквалификации до шести месяцев. 
 - Я с самого начала говорил, что Данис не мог намеренно употреблять 
запрещенные препараты, - заявил "Известиям" экс-наставник "Ак Барса" и 
сборной России, главный тренер екатеринбургского "Автомобилиста" Владимир 
Крикунов. - С его международным опытом он бы давно был пойман. 
Поэтому то, что произошло сейчас, логично. Вопрос был в том, чтобы все 
юридически грамотно обосновать, вовремя подать все необходимые апелляции, 
запросы. Никто не стал бы делать поблажек, упусти сторона Даниса хоть один 
документ. Особенно сейчас, когда по допинговым вопросам к нашим 
спортсменам не испытывают особых симпатий. 
Но "Ак Барс", его юристы и представители Зарипова сработали превосходно. 
Агент Зарипова Юрий Николаев сообщил, что приоритет для его клиента сейчас 
- возвращение в "Ак Барс". Интерес к игроку подтвердил и генменеджер 
казанского клуба Рафик Якубов. 
 - Не думаю, что этот перерыв как-то серьезно на нем скажется, хотя пауза была 
приличная, - сказал "Известиям" двукратный олимпийский чемпион Александр 
Кожевников. - На такого мастера, как Зарипов, это не должно сильно повлиять. 
Данису еще 36, и перерыв сравнительно небольшой. Главное - понять, в какой 
форме он находится и сумеет ли и дальше приносить пользу. 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1012471-kuda-pojdet-zaripov


 

Владимир Крикунов отметил, что не прочь был бы снова поработать с 
Зариповым, которого он привлек в сборную России, будучи ее главным 
тренером, в 2006 году нападающий поехал в Ригу на свой первый чемпионат 
мира. 
 - Слава Богу, что для Даниса все так сложилось - двухлетняя дисквалификация 
означала бы для него конец карьеры, - добавил специалист. - Спасти мог только 
контракт в НХЛ, но там в возрасте Зарипова не так просто закрепиться. 
Несколько недель уйдет на набор формы, но к плей-офф мы должны увидеть его 
во всей красе. Я бы позвал его к нам, но надо обсуждать с руководством, можем 
ли мы потянуть такого игрока. Судя по тому, что он скорее всего вернется в "Ак 
Барс", "Автомобилисту" нет смысла поднимать этот вопрос. 
Еще летом Данис Зарипов заявлял о желании попасть в олимпийскую сборную 
России в связи с отсутствием на турнире игроков из НХЛ. 
 - Зарипов пригодится "Ак Барсу", - уверен Александр Кожевников. - Это игрок, 
который может и забить, и передачу отдать. Чтобы вернуться на прежний 
уровень, ему понадобится матчей пять. Нужно освоиться, почувствовать 
партнеров. Что касается возможного приглашения в сборную к Олимпиаде, все 
будет зависеть от Даниса. 
Уроженец Челябинска Данис Зарипов начал профессиональную карьеру в 1996 
году в клубе высшей лиги чемпионата России "Мечел". К моменту его 
возвращения из Канады в 1999-м команда вышла в Суперлигу, и нападающий 
дебютировал в главном турнире страны. В 2001 году форвард перешел в "Ак 
Барс", за который выступал 12 лет. Его звено с Алексеем Морозовым и Сергеем 
Зиновьевым считается лучшим в чемпионате России 2000-х. Оно принесло 
казанцам золото национального первенства 2006 года, а также два раза (2006, 
2007) становилось самым результативным в сезоне. После ухода Сергея 
Зиновьева Алексей Морозов и Данис Зарипов принесли "Ак Барсу" еще два Кубка 
Гагарина (2009, 2010) и дважды становились лучшими в сезоне (2009, 2011). 
В 2013 году Данис Зарипов перешел в магнитогорский "Металлург". За четыре 
сезона он трижды участвовал в финале Кубка Гагарина, два из которых были 
выиграны. Хоккеист стал рекордсменом по числу выигрышей главного приза 
КХЛ, а его звено с Сергеем Мозякиным и Яном Коваржем признано лучшим в КХЛ 
десятилетия. Минувшей весной он стал лучшим бомбардиром плей-офф. 
В составе сборной России нападающий трижды выигрывал золото чемпионата 
мира (Квебек-2008, Берн-2009, Минск-2014). 

К заголовкам сообщений 

"Дело называли безнадежным, но главное - верить и трудиться": как 
Данис Зарипов одолел ВАДА (Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 
22 ноября 2017) 
"Татнефть" своих не бросает: юристы Наиля Маганова отбили легенду "Ак Барса" 
у спортивных бюрократов  
Сенсационная новость пришла накануне вечером из Лозанны: Данису Зарипову 
удалось заключить мировое соглашение с ИИХФ. Адвокаты добились 
сокращения дисквалификации хоккеиста с двух лет до полугода. Теперь он 
может вернуться на лед хоть завтра. "БИЗНЕС Online" удалось получить у 
Зарипова подробный комментарий - он не видит для себя другого клуба, кроме 
"Ак Барса". Не исключено, что Заря успеет сыграть в "зеленом дерби" с 
"Салаватом Юлаевым". 
"ОСОБУЮ БЛАГОДАРНОСТЬ ХОЧУ ВЫРАЗИТЬ НАИЛЮ УЛЬФАТОВИЧУ 
МАГАНОВУ"  



 

На сайте международной федерации хоккея (ИИХФ) накануне поздно вечером 
было опубликовано решение по апелляции Даниса Зарипова. Согласно 
мировому соглашению, которое было одобрено международным спортивным 
судом (CAS), дисквалификация хоккеиста была сокращена с двух лет до 
полугода. Спортсмен может приступить к тренировкам незамедлительно и имеет 
право выйти на лед хоть с 23 ноября. 
Напомним, что Данис Зарипов в мае был дисквалифицирован ИИХФ на два года 
за то, что в его допинг-пробе от февраля 2017 года было найдено два препарата 
- псевдоэфедрин (в допустимой норме) и мочегонное средство. Такое сочетание 
привело к решению о дисквалификации, так как антидопинговые службы 
посчитали, что игрок мог с помощью мочегонного скрыть реальное 
использование запрещенных препаратов. 
Сам Зарипов рассказывает, что ключевой позицией защиты стала ничтожно 
малая доза найденного вещества. "Мы доказали, что доза мочегонного 
(гидрохлортеозида) была несущественной и не могла ничего скрыть, создать 
маскирующий эффект, она ни на что не влияла. А доза псевдоэфедрина (в 
маскировке приема которого подозревали хоккеиста - ред), как известно, была 
допустимой", - говорит игрок. 
цКроме того, было учтено грубое нарушение процедур при принятии решения 
ИИХФ о дисквалификации - хоккеисту попросту не дали возможности себя 
оправдать. "Я не присутствовал на слушаниях, по итогам которых вписали 
двухлетнюю дисквалификацию. Я уже говорил, что мне стало известно все 
постфактум. Никакой даже полугодичной дисквалификации могло и не быть, 
если б уведомления поступали лично, и мы сразу начали бы работу по 
доказательству моей невиновности", - говорит Зарипов. 
Юридической поддержкой игрока занимались адвокаты, которых рекомендовали 
в "Татнефти". В том числе это компания Cleary Gottlieb, которая ведет в 
международных судах, к примеру, важное для татарстанских нефтяников дело 
"Укртатнафты". Иными словами, фактически Зарипова отбил "Ак Барс", другой 
бывший клуб хоккеиста магнитогорский "Металлург" в тяжбах практически 
участия не принимал.  
"Я хочу выразить признательность всем, кто поддержал меня в действиях, 
направленных на восстановление моей репутации. Особую благодарность хочу 
выразить президенту ХК "Ак Барс" Наилю Ульфатовичу Маганову, директору 
клуба Шамилю Хуснутдинову, советнику по международным юридическим 
вопросам Группы "Татнефть" Петру Глушкову, моим бывшим коллегам по ХК 
"Металлург", моему агенту Юрию Николаеву, юристу Артуру Константинову, а 
также моим друзьям из юридической фирмы "Клири Готтлиб" (Cleary Gottlieb) под 
руководством Мурата Акуева и Криса Мура за неоценимую юридическую 
поддержку и консультации на протяжении этого полугода", - перечисляет "отцов 
победы" Зарипов.  
Особым успехом стал не только сам факт победы, но и рекордно короткие сроки. 
Арбитражный суд в Лозанне крайне редко принимает быстрые решения. Здесь 
же с начала тяжб прошло всего лишь четыре месяца. 
"ВИЖУ, ЧТО В "АК БАРСЕ" ДЕЛА ИДУТ ХОРОШО, НО Я МОГУ БЫТЬ ПОЛЕЗЕН"  
Теперь встает вопрос о дальнейшем продолжение карьеры живой легенды 
хоккея. Напомним, за несколько недель до сообщения о дисквалификации 
Зарипов подписал двухлетний контракт с "Ак Барсом". По иронии судьбы, он 
должен был ступить в силу в тот самый день, когда объявили о санкциях со 
стороны ИИХФ. В "Ак Барсе", скрепя сердце, расторгли соглашение. В том числе 
- чтобы игрок мог спокойно уехать за океан, куда его уже начали зазывать. Дело 



 

в том, что в Северной Америке на европейские правила и санкции смотрят 
свысока, и в НХЛ игроку выступать разрешили. 
Теперь игрок может выбрать любую команду, но с его стороны проблемы выбора 
нет. "Я не буду кривить душой, хочу играть только в "Ак Барсе". Но пока никаких 
предметных разговоров не было. Все прекрасно понимали, что ситуация могла 
измениться в любой момент", - заявляет Зарипов. 
Впрочем, с учетом того, как "Татнефть" билась за Даниса во время тяжб, вряд ли 
"Ак Барс" не ответит взаимностью игроку, который отдал клубу 12 лет карьеры. 
По данным нашей газеты, генеральному менеджеру "Ак Барса" Рафику Якубову 
поставлена задача подписать контракт с хоккеистом. К слову, его и агента 
хоккеиста Юрия Николаева в понедельник можно было увидеть в одной ложе во 
время матча казанцев с "Авангардом". Возможно, уже шли какие-то переговоры.  
"Для меня сейчас положение такое, что будто начало сезона, когда нужно все 
доказывать и набирать форму. Вижу, что в "Ак Барсе" дела идут хорошо, команда 
набирает очки, идет в лидерах. Костяк собран и уже притерся, однако, есть 
травмы, кто-то выпадает из игры, всегда нужно думать об укреплении резерва. 
Думаю, что я способен помочь "Ак Барсу" и быть полезен команде". 
Физическую форму хоккеиста сейчас оценить довольно сложно. 
Индивидуальные тренировки, которые он не прекращал, никогда не сравняться 
с общими занятиями. Тем более, Билялетдинов известен как апологет 
системного хоккея, и любому новичку нужно привыкнуть к его системе. "Даже, 
если бы я тренировался в невероятном ритме, нужно понимать, что это я делал 
один, без команды, и не могу ни с кем себя сравнить. Да и со стороны некому это 
сделать. Только тренировки с командой смогут дать понять в какой форме я 
нахожусь. Время еще есть, самое главное показывать свой лучший хоккей не в 
сентябре, а в марте и апреле..." 
"УЖЕ В БЛИЖАЙШЕЕ ВРЕМЯ, Я СМОГУ ВЕРНУТЬСЯ К ТОМУ, ЧТО Я МОГУ 
ДЕЛАТЬ ЛУЧШЕ ВСЕГО"  
Вопрос о том, нужен ли Зарипов "барсам", даже не имеет права на жизнь. Такой 
хоккеист, как Данис, способен усилить любой клуб КХЛ, особенно "Ак Барс". 
Несмотря на точечные усиления этим летом и сбалансированный состав, сейчас 
казанская команда нуждается в укреплении. Об этом в интервью нашему 
изданию рассказывал и генеральный менеджер клуба Рафик Якубов, который не 
скрывал, что команде нужен еще как минимум один защитник и нападающий. Тут 
судьба сама дает подарки. 
Контракт с Зариповым - это усиление со всех сторон. Первое - опытный 
нападающий, который готов быть лидером на льду и помощником для молодого 
Владимира Ткачева. Второе - несмотря на возраст, несмотря на перерыв из-за 
дисквалификации, Зарипов остается первоклассным нападающим, снайпером, 
который способен забивать не меньше 20 шайб за сезон. Нынешний сезон - 
показатель того, что в атаке у "Ак Барса" не все хорошо. По именам все отлично: 
есть убойная тройка легионеров, звезда Ткачев, работяга Роб Клинкхаммер. 
Однако пока не все так идеально - у Ткачева случаются спады, легионеры играют 
вспышками - Антон Ландер и Иржи Секач вообще могут не забивать по 10-12 
матчей. Как показывают последние матчи, есть проблемы и с реализацией 
лишнего: "Ак Барс" не может реализовать три пятиминутных большинства 
подряд, из-за чего проигрывает два матча кряду.  
Зарипов прямо сейчас - это свежий глоток для "Ак Барса". С кем будет играть? 
Еще летом, когда никакого скандала не было, планировалось, что Данис будет 
выступать в одной тройке с Ткачевым. Ничего не поменялось и сейчас: Зарипов 
- идеальный партнер для Владимира, где третьим, по логике, должен играть 
Клинкхаммер, способный делать черновую работу за двоих. 



 

Правда, в таком случае нет места Станиславу Галиеву, но к 25-летнему 
нападающему и так большие вопросы: пока что он не оправдывает ожидания, 
мало забивает и не выглядит идеальным партнером для Ткачева. С такой игрой 
его место в третьем звене, где он мог бы проявить себя в паре с Федором 
Малыхиным, который остается одним из лучших игроков "Ак Барса", хотя и не 
играет в первых тройках нападения. 
Еще очевиднее маркетинговые плюсы. Зарипов в команде - это плюс сотни 
новых болельщиков на трибунах. Только он способен собирать очереди на 
автограф-сессиях. Нет сомнений, что его майки по итогам сезона будут самыми 
продаваемыми. 
Упомянем и о финансовых выгодах для "Ак Барса" - половина регулярки уже 
прошла и контракт хоккеиста будет значительно меньше того, что был подписан 
летом, по крайней мере, выплаты по нынешнему сезону. 
До последнего оставался вариант у Зарипова и с НХЛ. Еще неделю назад на 
руках у Даниса было одностороннее предложение от клуба "Сэнт-Луис", где на 
первых ролях российский нападающий Владимир Тарасенко. Но сам хоккеист 
пока твердо намерен продолжать карьеру в России. 
"Предметное предложение было и от "Нью-Йорк Рейнджерс". Чтобы вы 
понимали масштаб серьезности, я уже квартиру себе в Нью-Йорке почти снял. 
Цены, конечно, ужасные... Так вот все хотели видеть меня в команде: владелец 
команды, генеральный менеджер, скауты, главный тренер. Тогда мы оценивали 
вероятность перехода в 90%. Но в последний момент тренер "Рейнджерс" Аллен 
Винью посчитал, что моя скорость не позволит мне вписаться и быстро 
адаптироваться, как он сказал, "в сумасшедше быструю команду". Я смотрю, что 
"Рейнджерс" в каждом матче пропускает по 5-6 шайб, правда, и забивает много. 
Играют в настоящий русский хоккей".  
Помимо всего прочего, Зарипов войдет и в число кандидатов в сборную России. 
Об этом сообщили в Федерации хоккея России. "Тренерский штаб сборной в 
ежедневном режиме отслеживает выступление кандидатов в национальную 
команду, и Зарипов также войдет в их число", - говорится в сообщении пресс-
службы ФХР. 
Все пока складывается неожиданным образом красиво. Первый домашний матч, 
который Зарипов в случае подписания контракта может провести за "Ак Барс" - 
это игра против "Салавата Юлаева" 29 ноября. Синопсис настоящего 
голливудского фильма о преодолении и мотивации. 
"Уже в ближайшее время, я смогу вернуться к тому, что я могу делать лучше 
всего - играть в хоккей. Дело называли безнадежным, здесь вышло, как и в 
спорте, главное верить в свои силы и трудиться без остановки", - говорит 
Зарипов. 

https://www.business-gazeta.ru/article/364564 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 22 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

ХК "Ак Барс" и Данис Зарипов имеют договоренность о подписании 
контракта - Якубов (Р-Спорт, Москва, 22 ноября 2017) 
"Ак Барс" и нападающий Данис Зарипов имеют договоренность о контракте, но 
официально говорить о переходе игрока можно будет только после подписания 
всех бумаг, заявил агентству "Р-Спорт" генеральный менеджер казанского клуба 
КХЛ Рафик Якубов. 

https://www.business-gazeta.ru/article/364564
http://sport.business-gazeta.ru/article/205346/


 

Зарипов летом подписал двухлетний контракт с "Ак Барсом", но 25 июля КХЛ 
объявила, что он отстранен дисциплинарным комитетом Международной 
федерации хоккея (IIHF) до 22 мая 2019 года из-за положительной допинг-пробы. 
Хоккеист оспорил решение в Спортивном арбитражном суде, который во вторник 
санкционировал мировое соглашение между Зариповым и IIHF о сокращении 
дисквалификации до шести месяцев. Игрок может вернуться на лед 23 ноября. 
"На словах обе стороны заинтересованы друг в друге. Договоренность с 
Зариповым у "Ак Барса" есть. Но официально говорить о переходе можно тогда, 
когда будут подписаны все бумаги. Очень рады, что Данис сможет играть. Мы 
боролись за него. Осталось одно - чтобы он набрал форму и вышел помогать 
команде, радовать болельщиков", - сказал Якубов по телефону.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20171122/1128994765.html 

Похожие сообщения (21): 

• Profi-news.ru, Москва, 22 ноября 2017 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 22 ноября 2017 

• Sport.ру, Москва, 22 ноября 2017 

• Советский спорт , Москва, 22 ноября 2017 

• Sportbox.ru, Москва, 22 ноября 2017 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 22 ноября 2017 

• Российский Стадион (stadium.ru), Москва, 22 ноября 2017 

• Мировые новости (rip-news.ru), Москва, 22 ноября 2017 

• Newstes.ru, Москва, 22 ноября 2017 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 ноября 2017 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 22 ноября 2017 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 22 ноября 2017 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 22 ноября 2017 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 ноября 2017 

• Sport.mail.ru, Москва, 22 ноября 2017 

• NewsRbk.ru, Москва, 22 ноября 2017 

• Sports.ru, Москва, 22 ноября 2017 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 22 ноября 2017 

• Postimees, Таллин, 22 ноября 2017 

• 8news.ru, Москва, 22 ноября 2017 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 22 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Зарипов приступит к переговорам с ХК "Ак Барс" в четверг (ТАСС, Москва, 
22 ноября 2017) 
Ранее директор казанского клуба Шамил Хуснутдинов сообщил ТАСС, что "Ак 
Барс" ждет решения КХЛ о разрешении игроку начать официальные переговоры 
с клубами лиги после истечения срока дисквалификации 
Переговоры нападающего Даниса Зарипова с хоккейным клубом "Ак Барс" на 
предмет перехода игрока в команду начнутся в четверг. Об этом ТАСС рассказал 
Зарипов. 
Ранее директор казанского клуба Шамил Хуснутдинов сообщил ТАСС, что "Ак 
Барс" ждет решения Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) о разрешении игроку 
начать официальные переговоры с клубами лиги после истечения срока 
дисквалификации за нарушение антидопинговых правил. Международная 
федерация хоккея сократила двухлетний срок наказания Зарипова, 
действующий с 25 июля, до шести месяцев - это означает, что хоккеист сможет 

https://rsport.ria.ru/hockey/20171122/1128994765.html
https://profi-news.ru/sport/20171122/604926/
https://www.sport.ru/hockey/Yakubov_Ak_Bars_i_Zaripov_imeyut_dogovorennost_o_podpisanii_kontrakta/article380044/
https://www.sovsport.ru/hockey/news/1012483-generalnyj-menedzher-ak-barsa-u-nas-est-dogovorennost-s-zaripovym
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI801514_Ak_Bars_dogovorilsa_s_Zaripovym_o_kontrakte
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI801514_Ak_Bars_dogovorilsa_s_Zaripovym_o_kontrakte
http://stadium.ru/news/22-11-2017-ak-bars-dogovorilsya-s-danisom-zaripovim-o-kontrakte
https://rip-news.ru/sport/hk-ak-bars-i-danis-zaripov-imeut-dogovorennost-o-podpisanii-kontrakta-iakybov.html
http://newstes.ru/2017/11/22/hk-ak-bars-i-danis-zaripov-imeyut-dogovorennost-o-podpisanii-kontrakta-yakubov.html
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/rafik-yakubov-u-ak-barsa-i-zaripova-est-dogovorennost-o-podpisanii-kontrakta-1338677/
http://sport.business-gazeta.ru/article/205361
http://sport.business-gazeta.ru/article/205361/
http://sport.business-gazeta.ru/news/205361/
http://allhockey.ru/news/show/307947-Yakubov_dogovorennost_s_Zaripovym_u_Ak_Barsa_est
https://sport.mail.ru/news/hockey-khl/31716800/
http://newsrbk.ru/news/5084605-hk-ak-bars--i-danis-zaripov-imeyut-dogovorennost-o-podpisanii-kontrakta-yakubov.html
https://www.sports.ru/hockey/1057678829.html
https://by.tribuna.com/hockey/1057679136.html
https://rus.postimees.ee/4318879/popavshiysya-na-dopinge-hokkeist-vozvrashchaetsya-v-bolshoy-sport
https://8news.ru/news/hockey/2017-11-22-ak_bars_dogovorilsya_s_zaripovym
http://www.hockey-world.net/khl/184356-rafik-yakubov-ak-bars-i-zaripov-imeyut-dogovorennost-o-podpisanii-kontrakta


 

выйти на лед 23 ноября. "Ак Барс" и Зарипов летом, до объявления о 
дисквалификации, достигли договоренности о контракте после истечения срока 
соглашения игрока с магнитогорским "Металлургом". 
"Какие-то предварительные разговоры велись, но все основные переговоры 
начнутся завтра. Тут несколько моментов играют за "Ак Барс". Основной момент: 
мне так хочется вернуться в Казань и продолжить там свою карьеру. Именно 
продолжить, а не завершить", - сказал Зарипов. 
"Как долго будут проходить переговоры, я загадывать не могу. Будем жить 
сегодняшним днем", - добавил он. 
По словам игрока, "Ак Барс" в нынешнем сезоне интересней смотрится в атаке, 
нежели раньше. "Очень хорошо видно, что команда показывает неплохой хоккей 
в обороне, как это было в "Ак Барсе" всегда. В этом году, можно сказать, 
оживилась картинка впереди, появились моменты импровизации. На мой взгляд, 
в этом году хоккей у "Ак Барса" склоняется в сторону атаки", - подчеркнул он. 
В составе "Ак Барса" Зарипов стал чемпионом суперлиги (2006), обладателем 
Кубка Гагарина (2009, 2010), самым полезным игроком регулярного чемпионата 
КХЛ сезона-2008/2009.  

http://tass.ru/sport/4749519 

Похожие сообщения (9): 

• Коктебель (koktebel.club), п.г.т. Коктебель, 22 ноября 2017 

• LiveResult.ru, Москва, 22 ноября 2017 

• Sport.mail.ru, Москва, 22 ноября 2017 

• Новости обо всем (newsae.ru), Москва, 22 ноября 2017 

• Республика Татарстан (rt-online.ru), Казань, 22 ноября 2017 

• Margust (gazeta-margust.ru), Белгород, 22 ноября 2017 

• Газета.Ru, Москва, 22 ноября 2017 

• VN (vigornews.ru), Москва, 22 ноября 2017 

• События дня (inforu.news), Москва, 22 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

С двух лет до полугода! Все последние подробности "дела Зарипова" 
(Чемпионат.com, Москва, 22 ноября 2017) 
Юрист Петр Глушков рассказал, как добился сокращения дисквалификации 
Даниса Зарипова. 
Юрист Петр Глушков - специалист, непосредственно работавший с делом 36-
летнего российского нападающего Даниса Зарипова отстраненного от хоккея на 
два года за употребление запрещенных препаратов. Это Глушков вместе с 
коллегами подавал исковое заявление в спортивный арбитражный суд в 
Лозанне, это он заключал мировое соглашение с ИИХФ представляя интересы 
хоккеиста. Ситуация, произошедшая с Зариповым, которому сократили 
дисквалификацию до полугода, исключительна. Почти никто не ожидал, что это 
дело удастся довести до победного конца. В том числе и сам Глушков. 
- Я не могу сказать, что это просто положительная новость, - начал наш разговор 
Глушков. - Это очень хорошее решение. Когда мой руководитель - Наиль 
Ульфатович Маганов (президент ХК "Ак Барс" и федерации хоккея Республики 
Татарстан, генеральный директор ПАО "Татнефть". - Прим. "Чемпионата") - в 
конце июля попросил заняться этим делом, я подумал, что шансов, наверное, 
нет никаких, а если и есть, то это будет очень небыстро, так как международный 
арбитраж слишком затратная по времени процедура. Это если честно. К тому же 
мы работаем в не слишком благоприятной обстановке, связанной с допинговыми 
скандалами и политическими моментами. Такие вещи тоже сказываются. Я 

http://tass.ru/sport/4749519
http://koktebel.club/?p=240173
https://www.liveresult.ru/news/%D0%A5%D0%BE%D0%BA%D0%BA%D0%B5%D0%B9/c_55393/
https://sport.mail.ru/news/hockey-khl/31720893/
https://newsae.ru/novosti/zaripov_pristupit_k_peregovoram_s_hk_ak_bars_v_chetverg/
http://rt-online.ru/zaripov-pristupit-k-peregovoram-s-hk-ak-bars-v-chetverg/
http://gazeta-margust.ru/zaripov-pristupit-k-peregovoram-s-khk-ak-bars-v-chetverg
https://www.gazeta.ru/sport/news/2017/11/22/n_10847690.shtml
http://vigornews.ru/sport/368653_Zaripov_pristupit_k_peregovoram_s_HK_Ak_Bars_v_chetverg.html
https://inforu.news/2017/11/22/n_10847690-shtml/


 

раньше спортивными вещами так серьезно не занимался, работал в области 
международных юридических вопросов для группы "Татнефть" на крупных 
международных судебных процессах. Поскольку было понятно, что процесс 
сложный, Наиль Ульфатович попросил меня им заняться. Его принципиальное 
решение помочь Данису было ключевым в данном деле. 
 - Как развивалось дело, с чего вы начинали защиту?  
 - Начали досконально изучать вопрос. Решили посоветоваться с нашими 
юридическими консультантами из фирмы "Клири Готтлиб", с которыми давно 
работаем по не связанным со спортом вопросам. Мы вспомнили, что у одного из 
наших адвокатов одно из направлений деятельности - спортивное право. В 
частности, я вспомнил, что он был личным адвокатом легендарного Марка 
Мессье. Предложили Данису также работать с ними. Поскольку в правилах 
спортивного арбитража очень жесткие сроки на подачу жалоб, то после 
дисквалификации мы практически сразу подготовили и подали апелляцию. При 
вскрытии пробы у Даниса было обнаружено два препарата. Один из них - 
псевдоэфедрин - был в той дозе, в которой он разрешен к применению. Так что 
тут вообще вопросов нет. Все складывалось вокруг второго препарата, который 
запрещен в любой дозировке. Любое, даже минимальное значение является 
неприемлемым к употреблению. На основании сочетания этих двух препаратов 
ИИХФ и выносила решение о дисквалификации. 
 Гидрохлортиазид - это мочегонное средство. В итоге они посчитали, что Данис 
при помощи этого препарата выводил из себя запрещенные к употреблению 
вещи.  
 - А какой второй препарат?  
 - Гидрохлортиазид. Это мочегонное средство. В итоге они посчитали, что Данис 
при помощи этого препарата выводил из себя запрещенные к употреблению 
вещи. Он сам по себе никакого вреда не несет и не улучшает результаты, но 
может иметь эффект маскирующего агента. 
"Когда ИИХФ выносила решение, была нарушена процедура" 
 - С медицинской частью понятно, а за что еще старались зацепиться, на чем 
сделать акцент?  
 - Что еще важно. Когда выносилось решение со стороны ИИХФ был допущен 
ряд процессуальных нарушений. Это все отражено в августовском пресс-релизе 
НХЛ. Все вопросы с НХЛ тоже решала юридическая команда. В том числе 
потому, что у консультантов ранее уже было взаимодействие с НХЛ. 
 - Долго работали?  
 - Да, была кропотливая работа со всеми структурами, в том числе с 
североамериканским профсоюзом игроков. Все же думали, что раз пошла такая 
история и есть дисквалификация на два года, то дай бог, что года через полтора 
что-то будет. Возраст Зарипова по спортивным меркам солидный, решили 
пробовать варианты с НХЛ. На них, к слову, не распространяется юрисдикция 
ИИХФ и ВАДА. Но в Северной Америке все равно делают проверки, так как не 
хотят быть замешаны с тем, что допускают до соревнования грязных 
спортсменов. 
 - В итоге в НХЛ дали добро.  
 - Да, они сказали, что содержание запрещенного препарата крайне 
незначительное. Плюс у Даниса хорошая история. В том плане, что он никогда 
не попадался на допинге. И что еще очень важно для американцев: когда ИИХФ 
выносила решение, была нарушена процедура. Когда все это случилось, Данис 
уже не был игроком "Металлурга", а стал хоккеистом "Ак Барса". А федерация 
почему-то все уведомления продолжала слать через "Металлург". Данис не был 
должным образом уведомлен и на рассмотрении его дела в ИИХФ не 



 

присутствовал. Американцы на это обратили внимание. Нужно отдать им 
должное. К ним есть много вопросов, но с точки зрения процедурных нарушений 
они пунктуальны. В результате данное нарушение было отмечено в решении 
НХЛ и соответственно пресс-релизе. 
 Даниса интервьюировал вице-комиссар лиги Билл Дэйли. Все думали, что он 
даст ему максимум полчаса, он человек очень занятой, а разговаривал почти 
два.  
 - Кто из НХЛ общался с Зариповым?  
 - Тут вообще все очень интересно. Надо отметить, что почти сразу после 
отстранения Даниса было сообщение, что дисквалифицированных игроков из 
КХЛ не будут допускать в НХЛ. Таким образом, наш случай был очень сложным. 
Даниса интервьюировал вице-комиссар лиги Билл Дэйли. Все думали, что он 
даст ему максимум полчаса, он человек очень занятой, а разговаривал почти 
два. Насколько мы слышали, Дэйли ни на одного игрока не тратил столько 
времени. Вокруг была армия из сотрудников: юристы НХЛ, главный юрист 
профсоюза игроков, юридическая команда Даниса. Все было очень серьезно, как 
там и принято, сам Данис был на видеосвязи. Это не разговор в ресторане за 
чашкой кофе. Было решено, что в совокупности случай Даниса - незначительная 
доза запрещенных ВАДА препаратов, отличная чистая история в части проб, 
процедурные нарушения - является основанием для немедленного допуска в 
НХЛ. Это уже было очень большой победой. 
 - Что вы стали делать дальше?  
 - Разрабатывать позицию. Главное было понять, откуда и как в организм Даниса 
попала эта доза гидрохлортиазида, поскольку псевдоэфедрин он принимал 
абсолютно официально и законно. Привлекли к вопросу ведущих экспертов, 
которые дали свою оценку, сделали тесты. Стало понятно, что содержание 
запрещенного препарата в 1000 раз меньше, чем если бы он сознательно принял 
таблетку. Стало совсем очевидно, что все это банальная случайность. 
 - Через что же гидрохлортиазид мог попасть в организм Зарипова?  
 - Тут начинается самое интересное. Мы стали всем этим активно заниматься в 
августе и сентябре. Проба у него была взята прошлой зимой. Через что в 
организм попал препарат? Начинаем проверять все подряд. Тестировали более 
100 субстанций. Чай, вода, таблетки, сделали даже контрольную закупку еды в 
одном из известных московских ресторанов, где накануне допинг-теста был 
Зарипов. Так как этот препарат, как мы выяснили, в природе встречается в 
некоторых морепродуктах средиземноморья. Проблема в том, что той же еды, 
воды, лекарств, очевидно, уже не найти. Данис принимал абсолютно 
разрешенные поливитамины. И мы обнаружили, что производитель витамина С 
был замечен в не совсем чистом производстве. Хотя фирма, а она не является 
российской, широко известна. Ее препараты полностью сертифицированы в 
России, и "Металлург" давно закупал эти поливитамины. Важно, что это не какая-
то контора из подворотни, а известный поставщик. Так вот, мы установили, что 
на этой же фабрике производится и это мочегонное средство. Возможно, в той 
партии абсолютно безобидного витамина С, которую принимал Данис, одна из 
таблеток оказалась смешана с гидрохлортиазидом. 
 - Именно на это вы начали давить в арбитражном суде Лозанны?  
 - Не в суде. Мы пришли в ИИХФ и показали свои результаты, представили 
заключения экспертов, большой объем документов, подтверждающих нашу 
теорию. Они подумали, все взвесили и сказали, что у нас весомые 
доказательства. Есть четкое сочетание факторов, допинг в организме Зарипова 
не зашкаливал, значение было очень небольшое. Было принято решение 
заключить мировое соглашение. 



 

 - В чем его суть?  
 - В федерации сказали, что принимают наши доводы, но не могут сказать, что 
Данис невиновен. Потому что у него все равно нашли запрещенный препарат. 
Даже если у тебя нашли не 100 чужих рублей, а всего копейку, ты все равно 
должен объяснить ее нахождение в своем кармане. Здесь все аналогично. Ну а 
наша теория изложена в официально одобренном арбитражным судом мировом 
соглашении. Арбитр в Лозанне его достаточно быстро утвердил, хотя мы все 
очень волновались. Стоит напомнить, что дело мы в арбитраже все равно 
возбуждали и ранее отправили исковое заявление. Так что без арбитража нельзя 
было обойтись. Мы предложили ИИХФ ударить по рукам. Зачем и нам, и вам 
тратить время и деньги? Давайте договоримся. И договорились, предварительно 
ответив еще на несколько серьезных вопросов. Важно и то, что в ИИХФ до 
подписания мирового соглашения интересовались, готов ли "Ак Барс" в случае 
сокращения или снятия дисквалификации принять Зарипова обратно в команду. 
 Никто не признается заведомо виновным. Ни федерация, что зря его наказала, 
ни сам Данис. Точнее, он признается виновным лишь в том, что препарат 
несознательно для человека попал в его организм.  
 - Какова основа мирового соглашения, что в нем прописано?  
 - Главное в нем то, что никто не признается заведомо виновным. Ни федерация, 
что зря его наказала, ни сам Данис. Точнее, он признается виновным лишь в том, 
что препарат несознательно для человека попал в его организм. В будущем он 
должен очень внимательно относиться к принимаемым препаратам. Это наука 
для всех наших клубов и спортсменов. Вспомните историю с Шараповой. Теперь 
есть история с Зариповым. 

https://www.championat.com/hockey/article-285057-jurist-rasskazal-kak-udalos-
sokratit-diskvalifikaciju-zaripova.html 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" ждет решения КХЛ о разрешении Зарипову заключать 
контракты с клубами лиги (ТАСС, Москва, 22 ноября 2017) 
Во вторник IIHF объявила о сокращении до шести месяцев срока 
дисквалификации игрока за нарушение антидопинговых правил 
Хоккейный клуб "Ак Барс" и нападающий Данис Зарипов начнут вести 
официальные переговоры после того, как Континентальная хоккейная лига (КХЛ) 
разрешит хоккеисту вести переговоры с клубами лиги о заключении контрактов. 
Об этом ТАСС сообщил директор казанского клуба Шамил Хуснутдинов. 
Во вторник Международная федерация хоккея (IIHF) объявила о сокращении до 
шести месяцев срока дисквалификации игрока за нарушение антидопинговых 
правил. Зарипов сможет вернуться на лед 23 ноября. 
"Как будет официальное решение КХЛ о снятии дисквалификации с Зарипова, 
мы сядем за стол для переговоров и будем искать, как дальше выстраивать 
отношения. После решения IIHF мы ждем, что КХЛ разрешит заключать Зарипову 
контракты и играть в лиге", - сказал Хуснутдинов. 
Ранее агент 36-летнего игрока Юрий Николаев сообщил ТАСС, что переход в "Ак 
Барс" является приоритетным вариантом для продолжения карьеры хоккеиста. 
"Несомненно, мы проявляем интерес к Зарипову, будем договариваться", - 
подчеркнул он. 
КХЛ накануне сообщила, что после того, как в лигу поступят все необходимые 
документы, подтверждающие решение IIHF, Зарипов сможет заключить контракт 
с одним из клубов лиги. 

http://tass.ru/sport/4748473 
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Похожие сообщения (18): 

• Fromua.news, Киев, 22 ноября 2017 

• Fromua.news, Киев, 22 ноября 2017 

• NewsRbk.ru, Москва, 22 ноября 2017 

• Коктебель (koktebel.club), п.г.т. Коктебель, 22 ноября 2017 

• LiveResult.ru, Москва, 22 ноября 2017 

• Газета.Ru, Москва, 22 ноября 2017 

• Margust (gazeta-margust.ru), Белгород, 22 ноября 2017 

• Sport.mail.ru, Москва, 22 ноября 2017 

• NewsRbk.ru, Москва, 22 ноября 2017 

• Russia Today (russian.rt.com), Москва, 22 ноября 2017 

• Пульс Планеты 24/7 (puls-planety247.ru), Москва, 22 ноября 2017 

• Советский спорт , Москва, 22 ноября 2017 

• Новости обо всем (newsae.ru), Москва, 22 ноября 2017 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 ноября 2017 

• События дня (inforu.news), Москва, 22 ноября 2017 

• События дня (inforu.news), Москва, 22 ноября 2017 

• NewsRU.biz, Москва, 22 ноября 2017 

• Sport.ру, Москва, 22 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Возвращение Зарипова (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 ноября 2017) 
21 ноября было объявлено о том, что международная федерация хоккея 
сократила срок дисквалификации российского нападающего Даниса Зарипова с 
двух лет до полугода. Таким образом, 36-летний хоккеист сможет приступить к 
выполнению своих профессиональных обязанностей в самое ближайшее время, 
а именно, 23 ноября.  
Где окажется звездный российский форвард и почему с момента 
дисквалификации Зарипов так и не смог подписать контракт ни с одним нхл-
овским клубом? 
Вполне возможно, что агент Даниса Зарипова - опытный Юрий Николаев, еще 
летом предвидел подобное развитие событий и рассчитывал на то, что срок 
дисквалификации его клиента будет сокращен. Именно по этой причине 
переговоры с нхл-овскими командами протекали так вяло и сложно. Ехать на 
контракт, соизмеримый по финансовым меркам с тем, что предлагают новичкам, 
именитый российский форвард не захотел, а брать кота в мешке на солидный 
гонорар и при этом существенно нагружать зарплатную ведомость, не 
соизволили сами боссы заокеанских клубов. Слишком уж велик риск ошибиться. 
За длинную профессиональную карьеру 36-летний российский ветеран никогда 
не был замешан в допинговых скандалах, исправно выдавал отменную 
статистику и был одним из главных действующих лиц КХЛ, представляющих 
нашу Лигу во всем хоккейном мире. Вполне вероятно, что именно этот факт и 
послужил одной из причин уменьшения срока дисквалификации. 
Данис прекрасно знает себе цену и ехать в НХЛ на четвертом десятке лет на 
относительно небольшой контракт явно не входило в его планы. Финансами он 
не обделен, имя в большом хоккее успел заработать громкое, поэтому лететь на 
другой конец света и доказывать скептикам свою профпригодность он не 
захотел. Что ж, на это игрок имел полное право. Тем более, перед глазами у 
Зарипова был яркий пример в лице Вадима Шипачева, погнавшегося за мечтой 
сыграть в НХЛ и вернувшегося обратно в Россию менее чем через полгода. 
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Уехав за океан, Зарипов автоматически пролетел бы мимо Олимпиады. Конечно, 
никто не знал, чем закончатся все эти судебные разбирательства и скостят ли 
игроку срок дисквалификации, но теперь поездка в Пхенчхан для именитого 
российского нападающего видится вполне реальной. При условии, что туда 
вообще поедет российская сборная. 
Хоккеистами, с подобным опытом и мастерством как у Зарипова, просто так не 
разбрасываются. Вполне возможно, что главный тренер сборной России Олег 
Знарок предоставит нападающему шанс сыграть на главном хоккейном турнире 
четырехлетия. Другой вопрос - удастся ли 36-летнему форварду, пропустившему 
предсезонку и не имевшему доселе игровой практики, за короткий срок набрать 
былую форму и безболезненно вписаться в насыщенный график встреч КХЛ. 
Как заявил агент игрока Юрий Николаев, приоритетным вариантом в выборе 
клуба для Зарипова является "Ак Барс", с которым нападающий заключил 
контракт еще в межсезонье до того момента, как его аннулировали впоследствии 
дисквалификации. 
Казань для Зарипова, родившегося в Челябинске, стала вторым домом. В 
столице Татарстана хоккеист провел 12 лет и не так давно открыл завод по 
производству хоккейных клюшек. Развитие собственного бизнеса и возможность 
его контролировать, находясь рядом, - очередной козырь в пользу "Ак Барса". 
"Ак Барс", потерпевший пять поражений в шести последних матчах, остро 
нуждается в подпитке извне. О чем на одной из пресс-конференции заявил 
главный тренер клуба Зинетула Билялетдинов. Атакующая мощь казанцев с 
потерей травмированных форвардов Азеведо, Попова и Малыхина заметно 
ослабла, поэтому нападающий калибра Зарипова татарскому коллективу сейчас 
точно не помешает.  
Данис способен усилить любую тройку "Ак Барса" и стать секретным оружием 
клуба при игре в большинстве. Более того, Зарипов обладает незаменимыми 
лидерскими качествами и наряду с опытным Андреем Марковым будет 
заводилой команды не только на льду, но и в раздевалке.  
Еще один фактор в пользу Казани - обожание Зарипова местными 
болельщиками. С подписанием именитого форварда и без того высокий 
зрительский интерес к хоккею в столице Татарстана лишь возрастет. Да и сам 
Зарипов наверняка захочет завершить профессиональную карьеру именно в "Ак 
Барсе", которому отдал большую часть своей жизни и с которым дважды 
завоевывал Кубок Гагарина.  
Вся эта допинговая история не добавила вистов как самому хоккеисту, так и всей 
российской Лиге. Зарипов пропустил почти половину сезона, а КХЛ на время 
лишилась одного из ярчайших исполнителей. В минусе остались и зрители. Но, 
самые важные матчи только начинаются и от того, как Зарипов войдет в сезон, 
будет зависеть не только судьба игрока, но и будущее его очередного клуба.  

http://allhockey.ru/article/show/307932-Vozvraschenie_Zaripova 

К заголовкам сообщений 

Александр Кожевников: Возвращение Зарипова украсит чемпионат КХЛ 
(Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 22 ноября 2017) 
В середине сезона состоялась сенсация. Дисквалификацию Даниса Зарипова 
сократили с двух лет до полугода. Теперь форвард сможет вернуться в игру и 
показать свой класс. Ведь такие игроки даже после вынужденных пауз не теряют 
концентрацию, форму и желание играть. Обо всем этом корреспондент "Спорта 
День за Днем" поговорил с Александром Кожевниковым, двукратным 
олимпийским чемпионом. 

http://allhockey.ru/article/show/307932-Vozvraschenie_Zaripova


 

 - Скажите, вы ожидали, что Зарипова амнистируют?  
 - Что тут говорить: ожидали, не ожидали? Отменили и правильно сделали. Я не 
думаю, что человек с таким высоким уровнем мастерства нуждался в каком-то 
допинге. Может, случайно что-то попало. Так что это абсолютно правильное 
решение. Я его полностью поддерживаю. 
 - Как думаете, сможет ли он после полугодичного простоя продолжить карьеру 
в "Ак Барсе"?  
 - Я думаю, да. Такой игрок может продолжить карьеру в любом клубе, и будет 
всегда полезен. Он как раз необходим казанскому клубу. Данис восполнит тот 
дефицит исполнителей, который есть в клубе. Посмотрите, вроде, есть 
форварды, но таких мастеровитых, как он, мало. Именно тех игроков, кто может 
решить момент в одиночку. Это профессионал с большой буквы. И люди будут 
на него ходить. Посещаемость вырастет. 
 - Нынешний чемпионат КХЛ украсит его появление?  
 - Ну, конечно, такой мастер украсит наш чемпионат. Надо посмотреть в какой он 
сейчас форме. Но, думаю, что проблем не будет. Данис легко вольется в ритм. 
Для такого мастера четыре - пять игр и все будет хорошо.  
 - У него было предложение из НХЛ. Может ему стоило попробовать себя за 
океаном?  
 - Ну, это его решение, он взрослый мальчик, о чем мы говорим. Мы можем 
советовать каким-то молодым, рассказывать им про свое видение. Данис - 
состоявшийся игрок, взрослый мужик, он сам примет решение, где ему лучше и, 
где он будет чувствовать себя комфортно. 
 - Летом ходили слухи, что Билялетдинову Зарипов не очень-то и нужен...  
 - Не знаю, это все просто разговоры. Конкретного выступления Зинэтуллы 
Хайдаровича не было, где бы он сказал, что не хочет видеть Зарипова в составе. 
Пока сам тренер не говорит об этом, нет смысла такую информацию разносить, 
что кто-то кому-то что-то сказал. Лично я от Зинетуллы Хайдаровича не слышал, 
что он его не хочет видеть. Если с Зариповым удет все в порядке, он сумеет 
быстро набрать форму и не получит травму, то он сто процентов будет играть в 
первом звене "Ак Барса". 

http://www.sportsdaily.ru/news/aleksandr-kozhevnikov-vozvrashhenie-zaripova-
ukrasit-chempionat-kxl 

К заголовкам сообщений 

Свищев призвал спортивные организации учитывать только факты при 
дисквалификации за допинг (ТАСС, Москва, 22 ноября 2017) 
Международная федерация хоккея ранее сократила срок дисквалификации 
российского нападающего Даниса Зарипова с двух лет до полугода и с 23 ноября 
36-летний игрок сможет вернуться на лед 
Член комитета Госдумы по физической культуре, спорту, туризму и делам 
молодежи Дмитрий Свищев (ЛДПР) считает, что Всемирное антидопинговое 
агентство (WADA) и международные спортивные организации должны 
руководствоваться реальными доказательствами и учитывать только факты при 
принятии решений о дисквалификации атлетов за допинг. Такое мнение он 
выразил журналистам. 
Международная федерация хоккея (IIHF) ранее сократила срок 
дисквалификации российского нападающего Даниса Зарипова с двух лет до 
полугода и с 23 ноября 36-летний игрок сможет вернуться на лед. 
"Решение о сокращении срока дисквалификации Зарипова можно только 
приветствовать, наш выдающийся спортсмен, сумевший предоставить 

http://www.sportsdaily.ru/news/aleksandr-kozhevnikov-vozvrashhenie-zaripova-ukrasit-chempionat-kxl
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необходимые доказательства, будет тренироваться и готовиться к 
соревнованиям уже завтра. Но если возвращаться к началу всей ситуации с его 
отстранением, то возникают вопросы к решению, первоначально вынесенному 
Международной федерацией хоккея. Почему они еще тогда не разобрались? 
Почему российский спортсмен оказался виновным в том, чего он не совершал?", 
- заявил Свищев. 
"Исход ситуации с Данисом Зариповым, возвращению которого мы только рады, 
в очередной раз подтверждает предвзятое отношение на Западе к российскому 
спорту", - отметил политик. По его мнению, WADA, международные спортивные 
федерации должны более ответственно подходить к принятию решений по 
антидопинговым делам. "Они должны внимательнее изучать факты и слышать 
доводы своих оппонентов, чтобы избегать принятия решений, которые в итоге 
оказываются поспешными, неверными и голословными", - подчеркнул депутат. 
"Не имея достаточных доказательств, ни WADA, ни другие организации не 
должны принимать решения о дисквалификации как одного спортсмена, так и 
команд целых стран", - заключил политик. 

http://tass.ru/sport/4750186 
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К заголовкам сообщений 

«Зеленое дерби» в КХЛ  
 
Главный матч между Билялетдиновым и Вестерлундом. Он уже был 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 22 ноября 2017) 
Спортивная редакция рассказывает о самом важном матче между нынешними 
главными тренерами "Ак Барса" и "Салавата Юлаева". 
Боль. Безнадега. Безысходность. Эти эмоции вы должны были испытать, когда 
закончился матч между сборными России и Финляндии на Олимпиаде-2014. 
Илья Ковальчук бил Лео Комарова, а вы лупили тапком по дивану - хотелось 
агрессии и бросков, но соперники ничего не позволяли. 
Когда финны повели со счетом 3:1, впереди было 34 минуты игрового времени. 
Мы ждали чудес от Александра Овечкина, Евгения Малкина, Павла Дацюка, 
Александра Радулова. Каждый игрок пытался спасти страну в одиночку - 
комбинации, которых толком не было и до этого, против финнов вообще не 
работали. Зинэтула Билялетдинов стоял на скамейке с каменным лицом - хитрый 
Эркка Вестерлунд, обладавший куда менее звездным составом, вчистую его 
переиграл.  
Олимпиада в Сочи была важнейшим спортивным событием для России в 
постсоветскую эпоху - на домашних Играх, в проведение которых вложены 
огромные деньги, ни в коем случае нельзя было провалиться. А с хоккейной 
сборной и вовсе двойной спрос: в зависимости от ее результатов в стране всегда 
и оценивали успешность выступлений на Олимпиаде для всей команды.  
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Олимпийский турнир начинался для команды Билялетдинова не так уж и плохо: 
поражение по буллитам от сборной США сразу же списали на невероятное 
мастерство Ти Джея Оши и ошибку арбитров, не засчитавших гол после того, как 
шайба влетела в сдвинутые ворота. Вот только игры у российской сборной не 
было: команда, располагавшая звездной линией нападения, с трудом создавала 
моменты - словакам вообще не удалось забить. В тройке с Овечкиным и 
Малкиным играл Александр Попов - в это сложно поверить, но это действительно 
так.  
В своей группе сборная России заняла второе место и вместо отдыха перед 
четвертьфиналом играла с Норвегией. Финны же, которыми руководил Эркка 
Вестерлунд, вышли напрямую и спокойно готовились к матчу. Комментаторы и 
эксперты уже видели сборную России в полуфинале со шведами - у финнов 
главной звездой считался Теему Селянне, которому было 43 года. Игроки 
"Торпедо", "Автомобилиста", "Трактора" - кого тут обыгрывать? 
Билялетдинов с невероятным упорством продолжал ставить Овечкина и 
Малкина в одной тройке, хотя у них ничего не получалось. Про Попова вообще 
лучше промолчать - как может игрок, который всю карьеру провел в "Авангарде", 
играть на одном уровне с топовыми мировыми игроками? В третьем звене 
соперников "убивали" Артем Анисимов и Николай Кулемин, к которым зачем-то 
поставили Александра Семина. 
Владимир Тарасенко в четвертьфинале провел на льду всего три минуты, хотя 
уже был важным игроком в "Сент-Луисе". Его сгубило то, что тренеры поставили 
его в тройку с Виктором Тихоновым и Алексеем Терещенко - с ними затух бы и 
Овечкин. Эта тройка была на льду, когда финны забросили первые две шайбы, 
и была наказана - после этого они редко выходили на лед.  
Никто не понимал решений Билялетдинова, а неспособность изменить что-то по 
ходу неудачно складывавшейся игры бросалась в глаза. Овечкин в большинстве 
выходил на месте защитника, и только - хотя то, какой у него бросок из левого 
круга вбрасывания, не знают только вратари ВХЛ. Активный форчекинг финнов, 
схема 1-2-2, которая заставила россиян увязнуть в средней зоне - Вестерлунд не 
придумывал ничего такого, что раньше не использовал бы. К тому же, его 
защитники по максимуму выдавливали соперников с пятачка, лишая их и такой 
возможности забить.  
Конечно, провал сборной на домашней Олимпиаде вызвал большой резонанс. 
Вот вам настоящая "казнь" тренера от Андрея Кузнецова из "Спорт-Экспресса": 
"Сочи-2014 проиграл Зинэтула Билялетдинов. Проиграл "благодаря" убогости 
своей любимой модели, которой он морочил голову всей стране три года подряд. 
Проиграл из-за бездарного неумения сделать хоть сколько-нибудь стоящую 
команду из самого звездного на этой Олимпиаде подбора хоккеистов. Неумения, 
непростительного человеку, занимающему пост главного тренера сборной 
России". Не остались в стороне и в Северной Америке: ESPN писал про 
"причудливые решения тренера". Или вот NBC Sports: "Билялетдинов плохо 
тренировал"  
Билялетдинов проиграл Вестерлунду главный матч в своей тренерской карьере. 
Пусть финский специалист даже близко не выиграл столько трофеев, в той игре 
он переиграл своего оппонента по всем статьям. 
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К заголовкам сообщений 

Не следил за "Салаватом" и "Ак Барсом". Как у них дела? (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 22 ноября 2017) 
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Корреспонденты спортивной редакции "БИЗНЕС Online" Максим Никерин и 
Руслан Васильев рассказывают, с какими проблемами подходят "Салават 
Юлаев" и "Ак Барс" к "зеленому дерби". 
"САЛАВАТ" ПРЕРВАЛ ЧЁРНУЮ СЕРИЮ 
"Салават Юлаев" рванул в начале сезона. Уже в четвертом матче забросил 11 
шайб "Сочи", спустя пару дней забил еще 6 "Нефтехимику". Тогда казалось, что 
идти уфимцам вместе с "Ак Барсом" в числе лидеров Востока. Но что-то пошло 
не так. Пока казанцы набирали очки, команда Эркки Вестерлунда их теряла. В 
последних восьми матчах "Салават" набрал лишь 7 из 24 возможных очков. 
Впрочем, в последней игре перед "зеленым дерби" юлаевцы прервали серию из 
четырех поражений подряд, обыграв в гостях "Сочи" (3:1). Однако, это не 
сказалось на турнирном положении. "Салават" по-прежнему балансирует на 
грани вылета из зоны плей-офф, занимая седьмое место, а по потерянным - уже 
за чертой. 
ХАНДРА УМАРКА ЗАКОНЧИЛАСЬ?  
Одна из проблем уфимцев - снова захандривший Линус Умарк. Стоит шведу 
начать играть так, как от него ждут в клубе, - появляется результат. До игры с 
"Сочи" он не забивал 13 матчей подряд. Без Умарка, у которого, кстати, этот год 
контрактный, "Салават" перестал забивать в большинстве. Да и сам Линус 
забросил в большинстве всего две шайбы за сезон (в прошлом году было 
восемь). При всех проблемах шведский нападающий продолжает оставаться 
лучшим бомбардиром команды. У него 31 (8+23) очко в 33 играх. 
ВСЕ НАДЕЖДЫ НА СКРИВЕНСА 
Вратарская позиция в Уфе перед началом сезона считалась самой ровной и 
стабильной. Бен Скривенс на данный момент - однозначный первый номер 
команды. Он провел 26 матчей из 34 и одержал в них 16 побед. При этом, 
претензии к вратарю у руководства клуба есть и связаны они в первую очередь 
с часто неоправданной игрой на выходах. 
Самое страшное для "Салавата" то, что все победы команда одержала именно с 
канадским вратарем. Это уже камень в огород бэкапа - 23-летнего Андрея 
Кареева. На него возлагались большие надежды, но он их пока не оправдывает, 
имея в пассиве девять поражений в девяти играх. При этом, тренерский штаб 
уфимцев показывает, что продолжает доверять Карееву, заявляя его основным 
голкипером на матчи со СКА, ЦСКА и "Локомотивом". 
ГОНЧАРОВ НЕ СЫГРАЕТ С "АК БАРСОМ" 
В списке травмированных у "Салавата Юлаева" непривычно пусто. При Игоре 
Захаркине не успевали запоминать, кто и когда сломался, а сейчас - никого. 
Перед "Сочи" повреждение получил Максим Гончаров, пропустивший тренировку 
накануне "зеленого дерби". Скорее всего, он пропустит игру с "Ак Барсом". Также 
есть вероятность, что не сыграет Максим Майоров, которого тоже не было на 
раскатке во вторник. Главный тренер уфимцев Эркка Вестерлунд ответил на 
вопрос уклончиво, сообщив лишь то, что решение по составу будет принято в 
день игры.  
КЛУБ ЗАЩИЩАЕТ ВЕСТЕРЛУНДА 
Последние дни "Салават" живет в режиме стресса. Руководство перешло к 
прямому диалогу с болельщиками, но те успели настолько обозлиться, что 
клубным боссам пришлось оправдываться, а не общаться. Впрочем, 
определенную отсрочку для Вестерлунда клуб получил. Вот только поражение 
от "Ак Барса" резко ухудшит позиции финского тренерского штаба. Особенно 
учитывая тот факт, что командам предстоит сыграть дважды за неделю. Если 
оба противостояния останутся за казанской командой, обещаниями и 
объяснениями, вероятнее всего, уже не отделаешься. 



 

"АК БАРС" - ЛИДЕР  
Это в Уфе в последние два сезона нестабильная ситуация: при Захаркине 
команда с трудом попала в плей-офф, запрыгнув туда с последнего места, а 
сейчас также находится на границе зоны плей-офф. А в "Ак Барсе" все стабильно 
- команда лидирует на Востоке, даже несмотря на последнее поражение 
"Авангарду". Регулярный чемпионат для казанцев шел был гладко, но сейчас 
пошли травмы, заболевания и, логично, что у команды спад. Через такое 
проходят все команды. Невозможно ровно отыграть весь сезон, только если ты, 
конечно, не ЦСКА с двумя составами. "Ак Барс" на сегодняшний день - самая 
стабильная команда на Востоке, но как назло именно перед "зеленым дерби" у 
казанцев начались кадровые проблемы.  
БЕЗ СЕМИ ИГРОКОВ ОСНОВНОГО СОСТАВА  
Чтобы понять степень серьезности проблем "Ак Барса" с составом, нужно просто 
посмотреть на список игроков, которые точно не сыграют в Уфе: Джастин 
Азеведо, Андрей Попов, Федор Малыхин, Степан Захарчук, Роман Абросимов. 
Под вопросом Антон Ландер, пропустивший последние матчи из-за отравления. 
Не факт, что сможет сыграть Василий Токранов, у которого проблемы со спиной. 
Также "БИЗНЕС Online" в казанском клубе сообщили, что в Уфу не полетел 
Александр Свитов - капитану команды дали отдохнуть.  
То есть, в "зеленом дерби" "Ак Барс" точно сыграет без четырех основных 
центральных нападающих и, возможно, без трех защитников. Понятно, что на 
дерби нужно выходить в любом составе и биться до конца, но то, что "барсы" 
будут сегодня обескровленными - факт.  
ГАРИПОВ - НОМЕР ОДИН  
В "Ак Барсе", в отличие от "Салавата", в этом сезоне нет проблем на последнем 
рубеже: есть четкий первый номер Эмиль Гарипов и его бэкап - Тимур Билялов. 
Гарипов на сегодняшний день находится в десятке лучших вратарей по 
коэффициенту надежности и выиграл 17 из 29 матчей нынешнего сезона - 
больше половины. 
Понятно, что цифры редко о чем-то говорят, особенно перед непредсказуемым 
"зеленом дерби". Кстати, именно в таких сложных и ответственных матчах 
Гарипов особенно мотивирован. Его иногда может не хватить на матч с "Ладой" 
или рижским "Динамо", но если это игры плей-офф или дерби с заклятым 
соперником "Салаватом", то, поверьте, Гарипов способен творить чудеса. 
Именно этого от него сегодня будут ждать болельщики "Ак Барса", учитывая 
серьезные проблемы с составом.  
ЯЗЬКОВ - КАК САМЫЙ ОПАСНЫЙ ИГРОК "БАРСОВ"  
Пока болеют легионеры, пока Владимир Ткачев эмоционально опустошен после 
сборной России, в "Ак Барсе" появляется новая звезда. Никита Язьков ворвался 
в нынешний сезон и, похоже, останется надолго.У 21-летнего нападающего 6 
шайб в последних 15 матчах. Это больше, чем у Станислава Галиева, Антона 
Ландера или Антона Глинкина, которые в нынешнем сезоне сыграли больше 
Язькова. У "Ак Барса" в этом плане преимущество: пока в Уфе будут ломать 
голову, как закрыть Ткачева, на первый план в любой момент может выйти 
Язьков. Так было, например, с "Авангардом": Язьков обокрал защитника на чужой 
синей линии, убежал к воротам и бросил с кистей так, что сетка чуть не 
порвалась. Этот гол помог казанской команде вернуться в игру с 0:2. У Язькова 
есть все - габариты, шикарный праворукий бросок и отменная скорость. 
"Салават", бойся! 
СЛАБОЕ БОЛЬШИНСТВО  
Проблемы с составом не единственная проблема "Ак Барса". Помимо того, что 
казанцы больше всех удаляются в нынешнем сезоне, они еще и слабо реализуют 



 

чужие удаления. Игра в неравных составах будет решать многое - это понимают 
в обеих командах, но тот, кто лучше с этим справится, скорее всего, и победит. 
"Ак Барс" в последних девяти матчах реализовал лишь одно большинство - 
ужасный показатель для лидера Востока. После "Авангарда" Зинэтула 
Билялетдинов обращал внимание на эту проблему, но ничего нового не сказал. 
"Как решить эту проблему? Тренироваться надо, работать", - объяснил главный 
тренер. Вряд ли за те полтора дня, которые были между "Авангардом" и 
"Салаватом", казанцы успели натренировать игру в большинстве. В этом плане 
у Уфы, где есть ударная тройка легионеров, преимущество.  
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К заголовкам сообщений 

"Работа особой деликатности": "Ак Барс" и "Салават" забрендировали 
свое "зеленое дерби" (Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 22 
ноября 2017) 
Впервые в истории российского спорта клубы организовали маркетинговую 
коллаборацию, которая подстегнет интерес к главному "побоищу" КХЛ 
Сегодня за несколько часов до первого в сезоне матча "Ак Барса" и "Салавата 
Юлаева" казанский и уфимский клуб презентовали совместный бренд "Зеленое 
дерби". Команды решили застолбить за собой уникальное название 
собственного противостояния. Теперь болельщиков ждут необычные сувениры, 
а в перспективы команды, возможно, будут выходить на лед в особой форме. 
"БИЗНЕС Online" рассказывает об уникальном кейсе не только для 
отечественного, но и для мирового спорта.  
ОТДЕЛЬНАЯ ФОРМА ДЛЯ "ЗЕЛЁНОГО ДЕРБИ"  
"Ак Барс" и "Салават Юлаев" презентовали логотип "зеленого дерби" - так уже 
принято называть матчи двух команд. Сама КХЛ признает: это противостояние 
стало главным в Лиге. Все матчи проходят с традиционным аншлагом и 
невероятным ажиотажем, который чувствуется уже за несколько дней до матча. 
Состав "Ак Барса" буквально набит собственными воспитанниками, которые чуть 
ли не с детства впитывают традиции принципиального соперничества, а в Уфе 
проигрыш казанцам может стоить тренеру работы. 
Интересно, что клубам довольно быстро удалось согласовать совместную 
акцию, ведь зачастую накал спортивной борьбы перетекает и в офисы, что могло 
и помешать диалогу. Здесь же все вышло на удивление гладко. Оба клуба могут 
самостоятельно выпускать продукцию под новым брендом и равноправно 
использовать лого. 
По словам начальника отдела шоу-программ "Ак Барса" Станислава Прудникова, 
в этом сезоне будет запущена линейка сувениров, которая должна пользоваться 
особым спросом, а в будущем году использование бренда расширят еще 
больше. "Уже сейчас, на наш взгляд, становится актуальным вопрос о создании 
отдельной игровой формы для "зеленого дерби", что еще больше подстегнет 
интерес к нашим матчам в медиа пространстве и среди болельщиков", - сказал 
он "БИЗНЕС Online". 
Хотя логотип получился нейтральным, с акцентом на спорт, а не политику, бренд 
способен привлечь внимание тех, кто не особо внимательно следит за "Ак 
Барсом" или "Салаватом Юлаевым" по отдельности. Кому-то могут быть 
интересны только эти матчи.  
"Билеты на сегодняшний матч мы продали еще в понедельник, что говорит об 
ажиотаже. Насколько нам известно, еще никто в российском хоккее не 
использовал специальные логотипы исключительно на совместные матчи. Мы 
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здесь первопроходцы", - говорит заместитель генерального директора 
"Салавата Юлаева" Александр Курносов. 
По словам специалиста по регистрации интеллктуальной собственности при ТПП 
РТ, который будет заниматься вопросами регистрации логотипа "зеленого 
дерби", Аделя Исламова, в российском спорте пока, действительно, нет 
подобных прецедентов. Но в целом для экономики коллективные товарные 
знаки, когда несколько разных компаний выпускают продукцию под единым 
брендом, не новшество. "Самыми известные - табачный бренд "Прима" и 
"Боржоми". Коллективных товарных знаков не так много, хотя они имеют одно 
преимущество перед обычным товарным знаком - качество продукции. 
Коллективный товарный знак не может себе позволить, чтобы под ним 
выпускалась продукция плохого качества, иначе его аннулируют другие 
участники", - рассказал он. 
"НЕЛЬЗЯ БЫЛО ДОПУСТИТЬ ПЕРЕКОСА В ОДНУ СТОРОНУ"  
Логотип разработал Михаил Антипин, который специализируется на хоккейном 
брендинге. "Нужно понимать, что работа над подобными проектами требует 
особой деликатности. Нельзя допустить перекоса в чью-нибудь сторону, - 
рассказывает Антипин. - Следить за этим балансом, пожалуй, и было самым 
трудным. У меня уже был опыт работы с обоими клубами, в какой-то мере это 
помогло быстрее определиться с концепцией". К примеру, в логотипе учтено 
различие оттенков зеленого цвета, которые используют команды: у Казани в 
экипировке глубокий зеленый, у Уфы - светлый, яркий. Белый и золотой 
встречаются в обоих клубах. Противостояние команд олицтворяют два игрока. 
"Это может быть как игра на точке, встреча капитанов перед матчем или 
потасовка на пятаке", - говорит дизайнер.  
По мнению дизайнера, "Ак Барс" и "Салават Юлаев" могут подтолкнуть и другие 
клубы Лиги, у которых есть подобные истории, к разработке своих брендов. "В 
КХЛ есть несколько ярких противостояний. Такие принципиальные матчи 
нравятся зрителям. Эту тему можно и нужно развивать. Со временем вокруг 
популярных франшиз можно будет формировать календарь КХЛ. Несколько раз 
в месяц в КХЛ будет не просто рядовой матч, а яркое событие с хорошей 
подготовкой, подсвечиванием телевидения и прочими медиа", - говорит Антипин. 
В КХЛ сейчас помимо "зеленого дерби", можно выделить матчи ЦСКА - СКА, игры 
команд из Хабаровска и Владивостока, как отдельное событие "ретро-матч 
"Спартака" или игры "Трактора" и "Магнитки".  
ЭТА ПРАКТИКА ПРИШЛА ИЗ АМЕРИКАНСКОГО СОККЕРА  
Отметим, что подобная практика мало распространена и в мировом спорте. В 
европейском футболе до сих пор нет бренда испанского "Эль Классико", или же 
английских дерби. Наименование матча между "Реалом" и "Барселоной" 
используется лишь в массовом обиходе, но нигде официально не 
зарегистрировано. Такая же ситуация и в крупнейших американских лигах - НФЛ, 
НХЛ, НБА и МЛБ. Есть лишь официальное название для телевизионных слотов 
или трансляций, например, Sunday Night Football. Так что и среди ведущих лиг 
своих стран трейдмарк "зеленое дерби" можно считать новаторским. 
Но сама идея проводить "матчи повышенной важности" в виде отдельных 
"соревнований" не нова, и уже несколько десятилетий используется в МЛС 
(американская футбольная лига). Это была вынужденная мера, так как 
популярность "футбола с круглым мячом" в США невысока. Руководители лиги 
разработали план, согласно которому во время регулярного сезона клубы МЛС 
борются не только за попадание в плей-офф, но и в " MLS Rivalry cup ". 
Например, в МЛС есть два крайне популярных "внутренних кубка" - Кубок 
Каскадии и Калифорнийское классико. Первый "трофей" разыгрывается между 



 

тремя командами с северо-запада континента: "Ванкувером", "Портлендом" и 
"Сиэтлем". Второй же между двумя самыми популярными калифорнийскими 
командами: "ЛА Гэлэкси" и "Сан-Хосе". В итоге, в зачет "Калифорнийского 
классико" идут лишь игры, которые проводятся между этими двумя клубами в 
регулярном сезоне. В конце сезона лучшим клубам этих "мини-турниров" 
вручается кубок. Всего в МЛС сейчас 11 таких "дерби". Благодаря ним 
повышается как посещаемость матчей у команд, так и увеличивается аудитория 
у телевизионных экранов. Хештег # CascadiaCup, например, во время игр между 
"Сиэтлом" и "Портлендом" много чаще используются, нежели хештеги # MLS, а 
во время трансляции плашка " Cascadia Cup" почти всегда красуется под счетом 
матча. 
Что ж, теперь идею "Ак Барса" и "Салавата Юлаева" должны подхватить КХЛ и 
телевидение. В этом сезоне "Ак Барс" и "Салават" сыграют минимум четыре 
матча, а, если повезет, команды могут встретиться в плей-офф. Начало 
сегодняшней игры - в 17:00 по московскому времени.  

https://www.business-gazeta.ru/article/364610 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 22 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Лучшие дерби планеты. "Зеленое" среди них (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 22 ноября 2017) 
В преддверии "зеленого дерби" спортивная редакция "БИЗНЕС Online" 
рассказывает о главных хоккейных противостояниях планеты. 
СЕВЕРНАЯ АМЕРИКА. "БОСТОН" - "МОНРЕАЛЬ"  
Каждая встреча между командами из "оригинальной шестерки" принципиальна. 
Но одно противостояние в наши дни регулярно вызывает тонну негатива и злости 
у болельщиков. Это противостояние между самым титулованным клубом НХЛ 
"Монреалем" и "Бостоном" - непримиримым врагом этой гегемонии. 
Несколько десятилетий назад главным противостоянием в НХЛ считалось 
канадское дерби между "Торонтон" и "Монреалем". Оно включало в себя не 
только конфликт этих команд, но и конфликт провинций Онтарио и Квебека, и что 
самое главное - конфликт между англоговорящими и франкоговорящими 
жителями Канады. 
Почему канадские националисты не любят "Монреаль"?  
Сейчас, в эпоху когда НХЛ максимально глобализировалась, чисто канадское 
дерби не имеет столь мощной подоплеки, как противостояние между Канадой и 
США. Ведь именно на Юг в свое время переехали несколько канадских команд, 
именно американцы в 90-х годах регулярно заявляли, что канадская экономика 
мешает выйти лиге на заметно больший уровень развития. И поэтому рано или 
поздно, но новое противостояние между двумя странами должно было 
возникнуть.  
Таким стало противостояние между "Монреалем" и "Бостоном". Кэри Прайс и Тим 
Томас в 2011 году превратили это дерби в пуленепробиваемый трэш, лидер 
обороны американцев Здено Хара почти сломал шею Максу Пачиоретти, что 
пришлось вмешаться в хоккейные дела полиции. Противостояние между 
"канадцами" и "мишками" регулярно собирает наибольшую аудиторию в сезоне 
у телеэкранов. Эти команды ненавидят друг друга. Без преувеличения. Каждая 
игра становится отдельной битвой в североамериканской хоккейной войне. И 
именно за это мы и любим это противостояние.  
ШВЕЙЦАРИЯ. "ЛУГАНО" - "АМБРИ-ПИОТТА"  

https://www.business-gazeta.ru/article/364610
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Швейцария - страна, в которой соседствует множество наций, у каждой из 
которых есть отдельный кантон. Футбол уже давно опопсился, спортсмены стали 
миллионерами и ушли от народа. Плюс ко всему огромное количество мигрантов 
превратило этот вид спорта в продукт глобализации, а национальная сборная 
давно стала филиалом Албании. В хоккее, учитывая местный менталитет и 
компактность общин, этого удалось избежать. Поэтому каждая игра в чемпионате 
Швейцарии - это противостояние, уходящее на десятилетия, а то и столетия 
назад. 
Есть сражения между Берном, Фрибуром и Лангнау - это исторические дерби на 
севере страны, так что для фанатов "Берна" победа над соседями в разы важнее 
победы над тем же "Цюрихом". А фанатам "Цюриха" в разы важнее уничтожить 
в своих матчах "Клотен", попутно став главным немецкоговорящим хоккейным 
сообществом страны. На эти матчи где-то с запада смотрят болельщики 
"Лозанны" и "Женевы", выражая всю мощь французского языка на играх друг с 
другом. 
Национальный колорит, языковые границы, желание показать свое 
превосходство над болельщиками соперника и единение спортсменов с 
фанатами - вот почему аудитория швейцарского хоккея самая крупная в Европе, 
а лига - самая процветающая. Каждый матч - это дерби, но все равно есть одно, 
которое даже немецкие, австрийские и французские швейцарцы называют 
лучшем в мире. Это матчи из италоговорящего кантона Тичино. 
Матчи между "Лугано" и "Амбри-Пиоттой" - головная боль для полиции региона. 
Это не только противостояние городов, но и идеологическое сражение. Фанаты 
"Лугано" приверженцы правых идеологий, они регулярно выдвигают идеи, что 
именно итальянцы должны возглавлять Швейцарию, а итальянский Тироль - это 
оккупированная немцами территория. "Амбри" же представляют левые течения, 
они готовы отдать тем же албанским мигрантам последнюю свою одежду. 
Учитывая итальянский менталитет, то перед каждой встречей и после полиция 
задерживает под сотню фанатов обоих клубов. 
РОССИЯ. "АК БАРС" - "САЛАВАТ ЮЛАЕВ" 
Российский хоккей живет принципиальными матчами. Несколько лет назад лига 
активно пиарила встречи между СКА и московским "Динамо". Сейчас - встречи 
между армейскими командами из Москвы и Санкт-Петербурга. Но, несмотря на 
все усилия руководителей отечественного хоккея, самыми принципиальными 
остаются игры между "Ак Барсом" и "Салаватом Юлаевым". Только эти матчи 
будоражат хоккейную общественность на протяжении всей недели. 
В этих играх смешались между собой спорт и политика, национальные 
предпочтения и исторические особенности. Одно время ходили слухи, что 
руководители двух соседних республик звонят друг другу после побед своих 
команд, а троллинг болельщиков обоих клубов достигает огромных масштабов. 
Да и телевизионные рейтинги зашкаливают как на ТНВ, так и на БСТ. Когда 
"зеленое дерби" показывают по "Матч ТВ", показатели на федеральном канале 
превышают среднестатистические значения. Ведь ни для кого не секрет, что 
самая популярная хоккейная команда на телевидении - это "Салават". Цифры 
это подтверждают. 
"Зеленое дерби" уже давно превратилось в отдельный бренд, который затмевает 
остальные. Причем КХЛ еще много возможностей монетизировать эти игры. 
Например, провести матч на открытом воздухе на "Казань Арене". Учитывая 
интерес к дерби в республиках, можно предположить, что зимой на арену придет 
больше зрителей, чем летом на матчи "Рубина". 
ФИНЛЯНДИЯ. "ТАППАРА" - "ИЛЬВЕС"  



 

Финский хоккей переживает сложные времена. Прежде всего, это из-за ухода 
"Йокерита" в КХЛ. Чемпионат в одночасье лишился своей главной вывески и 
бренда. Противостояние "джокеров" с ХИФК превращало Хельсинки в поле боя. 
Полиция начинала патрулировать город еще за сутки до игры, на трибунах и на 
льду регулярно возникали драки. Кровь лилась везде.  
Но сейчас ХИФК единолично правит над городом в чемпионате Финляндии. И 
именно фанаты этого клуба больше всех в стране ненавидят КХЛ за "похищение" 
главных врагов. Финны же сейчас в поиске новой вывески, которую бы смотрела 
вся страна. Были попытки раскрутить игру между тем же ХИФКом и северным 
"Кярпятом" из Оулу, но она провалилась. Северяне не хотят ни с кем себя 
противопоставлять, для них важна лишь своя собственная команда. 
Единственным по-настоящему важным противостоянием в стране остались 
сражения за Тампере между местными "Таппарой" и "Ильвесом". Оба клуба 
делят свой старый стадион, оба клуба регулярно пытаются троллить соперника. 
ШВЕЦИЯ. "ЛУЛЕО" - "ШЕЛЛЕФТЕО"  
В Швеции в силу исторических особенностей также очень сложно найти главное 
дерби. Раньше им безоговорочно был матч между стокгольмскими АИКом и 
"Юргорденом". Увы, АИК давно бороздит просторы низших лиг, клуб был даже 
на грани банкротства. Сейчас же по всей стране нет таких национальных 
противостояний, которые бы хотя бы на сутки становились главным спортивным 
событием Швеции.  
Такой игрой с натяжкой можно назвать "бой за север" между "Лулео" и 
"Шеллефтео". Сейчас этот хоккейный баттл вырос во многом за счет 
географической отдаленности обеих команд, а также из-за недавней гегемонии 
"Шеллефтео". На протяжении последнего десятилетия этот клуб считался всеми 
экспертами европейского хоккея сильнейшей командой за пределами КХЛ. 
Сейчас этот неофициальный титул отобрала "Фрелунда" из Гетеборга. 
Проблема шведских противостояний в том, что по сути то болельщикам команд 
некого ненавидеть. Многие команды еще недавно выступали в низших лигах, так 
как чемпионат Швеции открытый. Видна регулярная текучка клубов, что 
негативно сказывается на формировании принципиальных дерби. 
АВСТРИЯ. "МЕДВЕШЧАК" - "ФИЛЛАХ"  
Сразу отметим, это не самое запоминающееся со спортивной точки зрения 
дерби. Это и не самое принципиальное в рамках отдельной страны. Но эти матчи 
- самые горячие во всех Альпах. И они лучше всего характеризуют нынешнюю 
ситуацию в Европе. Идет соперничество между консервативными жителями 
стран и либеральными политиками и мигрантами.  
Матчи между "Филлахом" и "Медвешчаком" - противостояние между 
националистами в Австрии и балканскими мигрантами, которых в стране все 
больше и больше. Обыденная ситуация, когда вся трибуна в едином порыве 
запевает заряд "Jugoschweine" (югославские свиньи). В ответ на улицах 
собираются толпы с каждой стороны для выяснения того, какое же будущее 
должно ждать Австрию. Это отражение протеста, о котором умалчивают 
европейские СМИ. Рост недовольства в странах высокий, так и еще австрийская 
лига в погоне за деньгами пытается захватить как можно больше соседних 
рынков. В чемпионате Австрии выступают не только австрийские команды, но и 
представители Хорватии, Венгрии, Италии и Чехии. Раньше были еще словенцы, 
но из-за нестабильной финансовой ситуации команды покинули соревнование. 
Интеграция населения соседних стран в такое интимное хоккейное сообщество 
вызывает ненависть. Любые попытки примерить австрийских консерваторов и 
"мигрантов" моментально принимаются в штыки. 



 

Поэтому матчи между "Филлахом" и "Медвешчаком" так важны для страны. Это 
единственная возможность легально выразить свое недовольство. Пока в 
Филлахе не любят хорватов, а в Загребе "австрийских деревенщин", можно 
утверждать, что общество живо и готово охранять свои ценности и свое 
окружение. На этих матчах показывают не самый виртуозный хоккей, но 
атмосфера вокруг них очень своеобразная. 
ГЕРМАНИЯ. "ДЮССЕЛЬДОРФ" - "КЕЛЬН"  
В Германии традиционно главными спортивными противостояниями считаются 
рурские баталии. В хоккее команд из этого региона представлено всего две - это 
"Дюссельдорф" и "Кельн". Каждый матч в Кельне собирает 17 тысяч зрителей, а 
в соседнем Дюссельдорфе - 13 тысяч. Да, в этих играх практически нет 
идеологической подоплеки, вот только она не всегда и нужна. Противостояние в 
Германии - это дерби, какими они должны быть везде: нелюбовь друг к другу 
исключительно из-за исторических взаимоотношений и географической 
близости. Чемпионат Германии предоставляет качественный контент, который 
может популяризироваться в мире из-за таких матчей. 
ЧЕХИЯ. "ВИТКОВИЦЕ" - "ТРШИНЕЦ" 
Чешский хоккей постигла судьба шведского и финского: главное дерби страны 
перестало существовать несколько лет назад. Раньше таким, безусловно, 
считалось противостояние между пражскими "Спартой" и "Славией", но 
последние попали в глубокую экономическую яму, и провалились в низшие 
дивизионы. Сейчас в стране нет настоящего национального дерби. По-
настоящему зрелищным дерби сейчас остается лишь игра между "Витковице" и 
"Тршиницем". На безрыбье и рак рыба. 
АНГЛИЯ И НОРВЕГИЯ 
Не стоит зацикливаться лишь на крупных хоккейных странах. Ведь есть еще 
чемпионаты Великобритании и Норвегии. Там тоже любят этот вид спорта, а 
некоторые игры обсуждают неделями. В Англии таким противостоянием 
считается матч между "Шеффилдом" и "Ноттингемом". Спортивная редакция 
"БИЗНЕС Online" уже писала подробно об этих встречах. 
Почему английская команда в КХЛ - отличное решение. 
Главное же дерби Норвегии - это противостояние между "Ставангером" и 
"Волеренгой" из Осло. Учитывая, что хоккейные традиции в этой стране не так 
сильно развиты, как в соседней Швеции, можно сказать, что эти баталии 
находятся лишь в зачаточном состоянии. Для создания дерби нужно 
определенное презрение между двумя фанатскими группами. И оно в Норвегии 
есть: "Ставангер" презирают за разбрасывание деньгами, а "Волеренгу" - за 
исчерпывающий консерватизм.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/205233/ 

К заголовкам сообщений 

Билл нокаутировал Вестерлунда! Как казанцы разгромили уфимцев в 
"Зеленом дерби" (Советский спорт, Москва, 22 ноября 2017) 
Первая очная ставка сезона между "Ак Брасом" и "Салаватом Юлаевым" 
завершилась в Уфе оглушительным поражением хозяев - 0:5. 
"Зеленое дерби" стало в последние годы столь культовым противостоянием, что 
среду было официально объявлено - отныне зарегистрирована одноименная 
торговая марка. 
Это действительно крутой брэнд, на котором можно делать деньги. Потому что 
на этих поединках организаторы шоу могут не волноваться - трибуны будут 
заполнены под завязку. 

http://sport.business-gazeta.ru/article/205233/


 

Конечно, никто в Уфе не ожидал столь жесткого погрома. Тем более, что 
Билялетдинов и Вестерлунд уже встречались ранее в матчах КХЛ - когда 
финский специалист руководил "Йокеритом". И в их личном противостоянии был 
зафиксирован паритет. 
Тут же игра явно пошла в одну калитку. И я скажу, что громкая победа "Ак Барса" 
именно тренерская. По составу казанцы сейчас далеко не в оптимальном 
составе. Потому что была путаница с дисквалификацией их вожака Александра 
Свитова, который так и не принял участия в матче. Возможен контракт с Данисом 
Зариповым, чья куда более длительная дисквалификация истекает завтра. А 
пока Билялетдинов сражался теми, кто под рукой, и все равно победил 
убедительно. 
На днях главный тренер казанцев посетовал, что его команда плохо реализует 
большинство. И вот пожалуйста - первое же удаление хозяев (интересно, что за 
подножку был наказан вратарь Бен Скривенс) гости превратили в гол. Причем, 
Скривенс тут опять напортачил. Слишком рано упал на колени перед 
Владимиром Ткачевым, бесстыдно обнажив верхние углы ворот и позволил 
форварду сборной России без помех отправить туда шайбу. Это все равно, что 
барышня вдруг юбку задерет перед записным ловеласом. Более стойким надо 
быть! 
Второй большинство у казанцев в начале второго периода - и вторая шайба в 
воротах Скривенса. На этот раз отличился новичок "Ак Барса" Алексей Потапов, 
до этого выступавший за "Торпедо". Татарстанский климат быстро пошел ему на 
пользу - есть первая шайба в сезоне! И пусть Алексей лишь слегка коснулся ее 
на пятачке, борьба у ворот заслуживает награды. 
После этого Билялетдинов нашел еще одно слабое место у хозяев - уфимцы 
постоянно проваливались на пересменах. Сперва один на один с голкипером в 
такой ситуации убежал Ткачев. Но на этот раз Скривенс выиграл дуэль, став 
героем эпизода. 
Однако вскоре "барсы" вновь поймали соперника на неряшливой смене. И вот 
Антон Глинкин уже не промахнулся, хотя до этого не мог забить аж в 15 матчах. 
После этого "юлаевцы" уже безоглядно полезли вперед. И тут уж Билялетдинов 
завершил начатое в своей излюбленной манере - начал ловить зарвавшегося 
соперника на быстрых контратаках. 
- Сыграли безобразно, - скажет об этом матче форвард "Салавата" Игорь 
Макаров. - Совершали ошибки, много теряли шайбу на синей линии. Соперник 
использовал наши ошибки. Нашей игре нет оправдания 
5:0! Удивительно крупный, но вместе с тем вполне логичный итог этой встречи. 
Как говорят, по игре. 
Сдается мне, что Вестерлунда не предупредили, что "Зеленое дерби" для Уфы 
и Казани важнее всего остального регулярного чемпионата. Но ничего, впереди 
еще три серии этого культового боевика. Есть время пригласить переводчика и 
все тонкости этих непростых взаимоотношений Эркке растолковать. По-фински. 
Русскоязычных-то тренеров, которым про дерби с "Ак Барсом" ничего и 
объяснять было не надо, в Уфе мало осталось...  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1012620-bill-nokautiroval-vesterlunda-kak-
kazancy-razgromili-ufimcev-v-zelenom-derbi 

К заголовкам сообщений 

Прощай, Вестерлунд? "Салавату" пора увольнять финского тренера 
(Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 ноября 2017) 
В самом важном матче регулярки уфимцы вчистую проиграли "Ак Барсу" (0:5). 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1012620-bill-nokautiroval-vesterlunda-kak-kazancy-razgromili-ufimcev-v-zelenom-derbi
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1012620-bill-nokautiroval-vesterlunda-kak-kazancy-razgromili-ufimcev-v-zelenom-derbi


 

Если и после такого матча финскому тренеру Эркке Вестерлунду не выпишут 
билет до Хельсинки в одну сторону, то можно будет усомниться в адекватности 
руководства уфимского клуба. Никогда за последние годы "Салават" не 
выглядел настолько беспомощно и безнадежно. "Ак Барс" до этой среды в Уфе 
в основное время не побеждал на протяжении восьми лет! Разгром должен 
восприниматься в Башкирии болезненней вдвойне. Любой младенец перед 
игрой поднимал ее значимость для "Салавата Юлаева" и его главного тренера. 
И в такой ситуации хозяева опозорились дальше некуда. 
"Лучшее дерби КХЛ" - эта вывеска с претензией. Пусть формулировка не совсем 
верная. Дерби означает игру между командами из одного города, максимум - 
региона. Однако по своим интриге, драматизму и значению сейчас переплюнет в 
нашей лиге любое другое противостояние, претендующее на исключительность. 
Матчи между "Салаватом" и "Ак Барсом" редко получаются проходными и не 
запоминающимися. Эта игра стала очевидным тому подтверждением. 
Лишившиеся из-за травм нескольких ведущих игроков казанцы дали отдохнуть 
еще и ветерану Александру Свитову. Однако это не помешало гостям 
разобраться с соперником с такой легкостью, словно речь шла не о ставшем 
легендарном "зеленом дерби", а обычной двухсторонней игре с участием 
юниоров. Волноваться поклонники "Ак Барса" могли разве что в первом периоде. 
Да и то недолго. Победа уфимцам была нужнее, они старались задавить 
соперника стартовым натиском. Первоначальное игровое преимущество 
оказалось иллюзией, ускользнувшей очень быстро. Казанцы спокойно 
отбивались и дождались своего шанса, великолепно реализованным 
Владимиром Ткачевым . Если и эта игра не убедила, что этот центрфорвард 
является одной из главных звезд КХЛ, то медицина тут бессильна. Уфимцам о 
таком лидере - самое главное, что своем, остается только мечтать. Своих 
воспитанников у них нет, а далеко уехать на иностранцах, как показывает день 
сегодняшний, почти невозможно. 
После того, как был открыт счет, матч развивался исключительно под контролем 
"Ак Барса". Потенциал у команды колоссальный. Фаворит "Востока" номер один 
как минимум. А ведь еще и амнистированный Данис Зарипов на подходе. 
Новость о том, что он может играть и в ближайшее время заключит контракт с 
командой, наверняка взбодрили его будущих партнеров. 
В уфимском клубе пришла пора решительных мер. Вплоть до замены в 
руководстве. Кресло под генеральным менеджером Леонидом Вайсфельдом 
должно качаться как в бурю. Обменом или расторжением уже не обойтись. 
Сильно ли команде помогло отчисление капитана команды Дениса Куляша ? Он 
в "Автомобилисте" сейчас хорош, а его бывшие партнеры в "Салавате" в его 
отсутствие привозят еще больше. Вестерлунд - специалист классный, но не для 
этого состава и не для этих условий. Растолкать команду и завести ее лидеров у 
него совершенно не получается. Прогресса в игре нет и близко. Ладно бы, если 
не было из кого выбирать, но с какой стати давать массу шансов иностранному 
тренеру при наличии российских специалистов хорошего уровня на рынке: 
Юрзинов-младший , Кудашов , Воробьев , Буцаев , Разин . Даже Игорь Захаркин 
, с которым расстались минувшей весной, кажется в разы более подходящей 
кандидатурой, чем финский ветеран. Дальше ждать не имеет смысла.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/proschay-vesterlund-salavatu-pora-
uvolnyat-finskogo-trenera-1338946/ 

К заголовкам сообщений 
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Эркка Вестерлунд: Хочу ли подать в отставку? Нет, конечно (Советский 
спорт, Москва, 22 ноября 2017) 
Главный тренер "Салавата Юлаева" Эркка Вестерлунд поделился 
впечатлениями после матча против "Ак Барса" (0:5). 
- Поздравляю "Ак Барс" с победой. Они провели хорошую выездную игру. В двух 
первых периодах они использовали наши ошибки и забили голы. Третий период 
у нас был очень плохой. Мы не играли в третьем периоде, как команда. 
Извиняюсь перед всеми болельщиками за нашу игру. 
- Проиграли в принципиальном матче 0:5. Что сейчас в первую очередь должны 
сделать команда и вы?  
- Мы повторяли те же самые ошибки, которые были до этого. Это было не очень 
умно. Будем пересматривать игру, и смотреть на эти ошибки. 
Дубль Ткачева помог "Ак Барсу" разгромить "Салават Юлаев"  
- Матч пропустили Гончаров и Майоров. Когда ждать их в строю?  
- Гончаров будет готов через три недели, Майоров может провести следующую 
игру. 
- После такого матча не возникает желание подать в отставку?  
- Нет, конечно. Первый принцип тренеров - учебный процесс и тренер не может 
сам его закончить. 

https://www.sovsport.ru/hockey/news/1012624-erkka-vesterlund-hochu-li-podat-v-
otstavku-net-konechno 

Похожие сообщения (5): 

• ХК Ак Барс (ak-bars.ru), Казань, 22 ноября 2017 

• Sportbox.ru, Москва, 22 ноября 2017 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 22 ноября 2017 

• ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 22 ноября 2017 

• Новости Казани (kazan-news.net), Казань, 22 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Гуськов: такой разгром может стать последней каплей для руководства 
"Салавата" (Чемпионат.com, Москва, 22 ноября 2017) 
Заслуженный мастер спорта, эксперт КХЛ ТВ Александр Гуськов 
прокомментировал итоги "зеленого дерби". "Ак Барс" разгромил "Салават 
Юлаев" в Уфе со счетом 5:0 в матче регулярного чемпионата КХЛ. 
"Удивлен таким результатом, и не только я. Вряд ли кто-то мог представить такой 
счет. Хотелось бы отметить игру "Ак Барса" и то, что команда на протяжении 
всего матча не позволила себе удалиться. Это немаловажный фактор, который 
позволил выиграть. Плюс 100% реализация большинства. Для казанской 
команды это прорыв. Ошибок у "Салавата" было предостаточно, поэтому 
соперник ими воспользовался. Ткачев - молодец. Отметил бы, что у всех, кто 
сегодня забивал, была мрачная полоса - и у Глинкина, и у Ткачева, и у Потапова. 
Думаю, не только эта игра навеяла мысли об изменениях в уфимской команде. 
И ранее ходили слухи. Но тем не менее это поражение может стать последней 
каплей для руководства "Салавата", и изменения какие-то будут. 
Такой Зарипов, которого мы знаем, нужен любой команде. Приоритетом для 
Даниса является "Ак Барс". Сейчас, когда травмирован Азеведу, Зарипов, 
естественно, усиление. В данный момент он очень нужен казанской команде", - 
сказал Гуськов в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Дарьей Тубольцевой. 

https://www.championat.com/hockey/news-2960983-guskov-takoj-razgrom-mozhet-
stat-poslednej-kaplej-dlja-rukovodstva-salavata.html 

https://www.sovsport.ru/hockey/news/1012624-erkka-vesterlund-hochu-li-podat-v-otstavku-net-konechno
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http://www.tatar-inform.ru/news/2017/11/22/584856/
http://kazan-news.net/sport/2017/11/22/165768.html
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Похожие сообщения (3): 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 22 ноября 2017 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 ноября 2017 

• Abdrahmanov (abdrahmanov.org), Уфа, 22 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

КХЛ как организация 
 

КХЛ против Лиги чемпионов. Для чего Москве "Дни" ЦСКА и "Спартака"? 
(Советский спорт, Москва, 22 ноября 2017) 
Вчера в столице одновременно играли два "Спартака" - футбольный против 
"Марибора", и хоккейный - против "Автомобилиста". 
Сегодня в таком же режиме выступит ЦСКА, причем почти в одном районе города 
- против "Бенфики" и "Сочи". 
Даже работники армейского клуба слегка в шоке от сложившейся ситуации. 
"Спартак", будем говорить прямо, несколько более популярен, хоккейный клуб 
проводит свои игры на другом конце города относительно футбольного. Да, 
может быть, и не досчитались полутора тысяч человек в "Арене ВТБ" красно-
белые - на "Автомобилист" пришли 4638 зрителей. С чем сравнить? На прошлой 
неделе в будни "Спартак" играл дважды - во вторник игру с "Магниткой" посетили 
6007 человек, на "Ладу" в четверг пришел 4521 зритель. Вероятно, решающего 
влияния Лига чемпионов не оказала, но, как уже было сказано, географически 
арены располагаются в разных районах, и живущий по соседству с 
"Автозаводской" болельщик - наверняка предпочел бы хоккей футболу. 
А вот у ЦСКА сегодня все будет сложнее. Мало того, что армейцы в принципе не 
могут похвастать высокой посещаемостью своих игр в ЛДС ЦСКА, так еще и в 
километре от него футболисты сыграют с "Бенфикой". Полагаю, уж активной 
поддержки хоккеисты точно не досчитаются. Цифры для анализа на вечер - на 
"Салават Юлаев" ЦСКА собрал 4244 зрителя, на "Ак Барс" - 5407. "Сочи" в 
популярности уступает обоим, так что корректнее будет сравнить с более давним 
матчем против минского "Динамо" - 3416 человек. 
Но дело даже не в абсолютных цифрах. Измерять все исключительно ими будет 
неправильно. Много и справедливо говорится о том, что Москва избалована 
развлечениями, и что спорту тут тяжело отвоевывать себе зрителя. Но когда этот 
спорт делает все, для того, чтобы самостоятельно загнать себя на периферию 
внимания - от непонимания опускаются руки. 
КХЛ на зрителя не то, чтобы наплевать - но она не слишком беспокоится о нем 
вообще. Чего только стоят 4 матча одновременно, проводящиеся в первом 
раунде плей-офф? Никаких попыток "развести" игры, играть по схеме 2+2 (Восток 
и Запад), что позволит разместить все трансляции впрямую на двух телеканалах 
КХЛ-ТВ - ничего этого мы не видим. Подход удивляет. Да, Лига наша не без греха, 
она стремительно возвращается к советским временам с точки зрения 
конкуренции и устройства процесса, но есть же совершенно элементарные 
вещи? 
Вопросов к лиге и клубам было бы меньше, если бы посещаемость была частью 
их внутренней жизни. Да пусть хоть только "родные и близкие на вас ходят", если 
нравится - в добрый путь! Но с этого сезона посещаемость (во всяком случае, на 
словах) стала частью инструментария КХЛ в ранжировании своих клубов, она 
будет учитываться при сокращении лиги. Ясно, что "Спартаку" и ЦСКА это не 
грозит, но для чего же сталкивать болельщицкие интересы? 
Понятное дело, что календарь КХЛ верстался задолго до того, как стал известен 
распорядок игр в Лиге чемпионов. Но участие в этом турнире "Спартака" было 

http://www.hockey-world.net/khl/184373-aleksandr-guskov-takoj-razgrom-mozhet-stat-poslednej-kaplej-dlya-rukovodstva-salavata
http://allhockey.ru/news/show/308008-Gus_kov_takoj_razgrom_mozhet_stat_poslednej_kaplej_dlya_rukovodstva_Salavata
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аксиомой! И что в 5-м туре группового турнира он будет играть дома - тоже было 
известно заранее, российские клубы всегда играют по такому календарю! Всего-
то требовалось пометить 21-22 ноября. И обойтись без домашних игр в эти дни. 
Примерно то же касается и ЦСКА. 
Армейские болельщики - вообще самые счастливые люди в Москве. Ни у кого 
больше нет футбола, хоккея и баскетбола высочайшего уровня, причем еще и 
довольно компактно расположенного. От того их подобные "пересечения" 
раздражают еще больше, а ведь был как-то день, когда сошлись все три вида. 
Ясно, что ни в одном случае клуб не может сам выбирать себе даты игр, но хотя 
бы озадачить этим вопросом Лигу (причем не Лигу чемпионов) он должен. Это 
как раз тот случай, когда ручное регулирование будет благом для всех.  

https://www.sovsport.ru/football/articles/1012469-khl-protiv-ligi-chempionov-dlja-
chego-moskve-dni-cska-i-spartaka 

К заголовкам сообщений 

Как на самом деле выглядела бы КХЛ без СКА и ЦСКА (Sports.ru/tribuna, 
Москва, 22 ноября 2017) 
Недавняя заметка про то, как выглядела бы КХЛ без СКА и ЦСКА на главной 
странице меня очень озадачила. Нет, спорить трудно, не лучшее время КХЛ 
переживает, но искать абсолютное зло именно в СКА и ЦСКА... "Проблема" в 
том, что предположение о том, без двух этих команд хоккейные "процессы" были 
бы более логичными, а интерес к "лиге равных" будет очень высоким - это только 
наши предположения. 
Русские игроки раньше уезжают в НХЛ? Прямой связи - нет. Буквально этим 
летом из ЦСКА уехал Максим Мамин, хотя уж он-то предложение от ЦСКА более 
чем щедрое мог получить. Также выглядит и текущая ситуация с нашими топ-
вратарями, Шестеркиным и Сорокиным. В ЦСКА и СКА они играют много, но и в 
тех командах, из которых они пришли - "Спартака" и "Металлурга" - они были бы 
безоговорочно первыми номерами. Но главное - пример совсем недавних лет 
показывает, что молодые русские игроки неплохо себя чувствуют в КХЛ и могут 
здесь прогрессировать - да, Кучерову "ранний отъезд" помог, но Тарасенко и 
Кузнецов игроками стали именно здесь. Так что если представить всех игроков 
СКА и ЦСКА свободными агентами - вполне вероятно, что молодые звезды Лиги 
играли бы в других командах КХЛ и "радовали" бы нас своей игрой. 
Освобожденный тренер? Это какая-то странная фигура, вокруг которой 
натурально ведутся пустые споры. Мы все время пытаемся кого-то откуда-то 
"изъять": Быкова из ЦСКА, Билла из "Ак Барса", Знарка из "Динамо". Как по мне, 
так лучший вариант тот, что есть у американцев - сборную везет тот тренер, 
который специально назначается на этот турнир из числа тренеров клубов. Да, в 
КХЛ календарь такой, что чемпионат заканчивается за неделю-другую до 
чемпионата мира, ну так и вопрос сам глубже, чем просто "не было бы СКА - 
Знарок был бы свободен". Я так не думаю - хотели же, например, рижане сделать 
главным Харийса Витолиньша, пока тот был без клубной работы, а ведь в этом 
их "Dinamo" кандидатов в сборную РФ нет! И Знарок бы работал - в той же 
"Магнитке", например, вместо Воробьева. И потом - что у "чемпионского" Динамо, 
что у нынешнего СКА есть фирменный стиль, причем совершенно разный хоккей 
(так как совсем разные исполнители), и как бы лично мне оба коллектива не 
надоели, смотреть их хоккей интересно. Зачем Знарка или кого угодно другого 
убирать от клубной работы? 
Но главное - без звезд и звездных команд смотреть на это было бы не менее 
трудно чем сейчас, когда результат иного матча известен за неделю. Да, у ЦСКА 
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и СКА крутые составы с "классными" игроками в наличии, но проблема скорее в 
остальных "олигархах", которые просто отстранились от любого участия в "гонке 
вооружений", словно пережидая момент (хотя вспомните, как взрывала рынок та 
же "Магнитка" с Федоровым, Мозякиным и Аалтоненом). А также в упавшем 
уровне команд середняков и низшего эшелона. Уже сейчас смотреть матч 
"Слован" - "Витязь", да даже "Сибирь" - "Торпедо" - то еще мучение. Дисциплина 
доведена до истерии тренеров от миллиметров неточной передачи. Ценен не 
игрок с умным ходом, пускай и не прошедшим, а тот, кто в борт посильнее 
врежется. Этот хоккей уже пришел к нам, и красоты осталось очень мало. Слава 
Богу, в этом году начал "рисовать" ЦСКА, их молодые игроки еще не устали от 
хоккея и выдают красоту, как Светлаков с Кузьменко. Но если мы вернемся на 
несколько лет раньше, то видными игроками КХЛ, которые "делали" Лиге 
просмотры на Ютубе, были Булянский из "Югры", Денис Абдуллин, да даже 
Глазачев, но вокруг них команд не построили, их таланты не рассмотрели. Как 
бы кому не было обидно от того, что Дацюк играет в СКА а не "Авто", а Нестеров 
- в ЦСКА а не в "Тракторе", эти игроки действительно украшают наш чемпионат. 
Но если в случае с отъездом молодых россиян в НХЛ действует правило "свято 
место пусто не бывает", и условных уехавших Кузьменко и Светлакова заменят 
те, кто ждут своего шанса в ВХЛ, типа Николишина и Попугаева, то с Дацюком и 
Нестеровым это не работает: всем в КХЛ есть чему поучиться как у техничного 
Павла, так и у жесткого Никиты.  
Конечно, КХЛ полна проблем, и конкуренция - одна из них! Это и матчи сборных 
часто "показывают". И кое какая идея о том, что же нам действительно делать с 
КХЛ, чтобы именно хоккей наш был сильным, у меня есть, о чем в следующий 
раз и напишу.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/wearehcsibir/1481929.html 

К заголовкам сообщений 

Почему Сергея Зиновьева убрали из "Металлурга"? (Sports.ru/tribuna, 
Москва, 22 ноября 2017) 
Рассуждения о самом неоднозначном кадровом решении в новокузнецком клубе.  
Что Сергей Зиновьев успел сделать в "Металлурге"? Прославленного хоккеиста 
назначили генеральным директором летом 2016 года. Он заменил Владимира 
Роккеля-младшего, который руководил клубом после своего отца. Зиновьев 
сразу обозначил свою позицию: команда будет расти, но сначала надо навести 
порядок в хозяйственно-финансовом секторе. До прихода чемпиона мира по 
хоккею у "Кузни" регулярно возникали задолженности перед подрядчиками 
(перелеты, проживание, даже электричество на арене), периодически 
появлялись долги перед игроками, но, к чести Роккелей, скажем, что, в целом, 
им удавалось держать клуб на плаву в непростые времена. Тем не менее, 
Зиновьев вместе с генеральным спонсором ЕВРАЗом инициировали проверку 
расходования средств. Оказалось, что некоторые контракты завышены 
(перелеты), руководители зачем-то закупали женские прокладки на сотни тысяч. 
Во время пресс-конференции куратор "Металлурга" от ЕВРАЗа Андрей Денякин 
отметил, что когда у команды с деньгами было совсем туго, Зиновьев вложил 
свои личные деньги - отличный пример самопожертвования. В итоге "Кузня" 
научилась жить в условиях конкретного бюджета - ЕВРАЗ выделяет команде 
ежегодно около 420 миллионов рублей (по меркам ВХЛ очень достойно). 
Как "Металлург" играл при Зиновьеве? Отвратительно. Команда начала сезон с 
Николаем Соловьевым, но после пары поражений лично гендиректор решил, 
пора отправить тренера на пенсию ("Нефтехимик" потом еще дал шанс 
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специалисту, но вовремя опомнился). Стать наставником "Кузни" мечта любого 
тренера никто не пожелал, пришлось обходиться своими резервами. В итоге 
несколько матчей рулил Валерий Зелепукин, а потом приступил к работе Сергей 
Бердников. В том сезоне у Новокузнецка редко наблюдалась игра, команда 
откровенно мучалась, раздавая очки направо и налево. В итоге самое последнее 
место в КХЛ. 
Мог ли Сергей Зиновьев спасти "Кузню" от вылета из КХЛ? Все что обсуждается 
задним числом, конечно, не может быть объективным. Чтобы не покинуть лигу 
"Металлургу" не хватало нескольких факторов: денег, заполненной и желательно 
новой арены, спортивных результатов. У нового руководителя клуба не было 
достаточно времени, чтобы постараться решить все проблемы. Как 
рассказывают сотрудники клуба (опрошено человек семь), Зиновьев дневал и 
ночевал на работе, очень переживал за будущее "Металлурга". К своим 
обязанностям приступил с рвением, шкурного интереса у него не было (благо за 
карьеру заработал на безбедную старость), в хоккее свой человек. Дайте Сергею 
Олеговичу поработать!!! Но не дали. Но зачем его уволили после?  
И почему такого хорошего начальника уволили? Куратор "Кузни" от ЕВРАЗа 
Андрей Денякин не раз публично выражал Зиновьеву поддержку. У руководителя 
клуба сложились непростые отношения с главой Новокузнецка и председателем 
Попечительского совета "Металлурга" Сергеем Кузнецовым. Мэр во 
всеуслышание объявил Зиновьева виновным в исключении команды из КХЛ. 
Кузнецов, когда у "Кузни" дела шли плохо, дистанцировался от клуба, но когда 
"Медведи" брали бронзу МХЛ, он вдруг оказался самым ярым болельщиком, при 
этом не считая, что в этом есть заслуга и генерального директора. Разумеется, 
для мэра святое дело "хайпануть немножечко" на том, к чему он фактически не 
причастен, создавая ощущение, что все же без хлопотливого градоначальника 
успех был бы невозможен. От этого триумфа Зиновьева отодвинули. Вы найдете 
лишь пару дежурных интервью, зато цитат Сергея Кузнецова - сотни. Главе 
Новокузнецка, очевидно, была не по нраву независимость Сергея Зиновьева, 
нежелание идти на поводу и попытка разрушить годами выстроенную систему, 
которая кормила несколько прихлебателей. Не утверждаем, что Кузнецов 
является участником этой системы, но совершенно точно давление извне на 
Зиновьева оказывали некогда влиятельные в новокузнецком хоккее люди. А что 
же Андрей Денякин? В ЕВРАЗе его отправляют на неликвидное производство. 
Туда, где что-то барахлит. Да так, что производство проще закрыть, чем в него 
инвестировать. Опять же, не возьмемся утверждать, что и сейчас ЕВРАЗ 
пытается сбросить балласт в виде хоккейной команды. У холдинга был 
прекрасный шанс значительно сократить финансирование клуба в этом сезоне. 
Но не стали. Тем более, у Новокузнецка на носу юбилей, городу исполнится 400 
лет в 2018 году. Андрей Денякин посещает все игры, он довольно глубоко 
погрузился в дела "Металлурга". Сотрудникам клуба регулярно приходят 
рекомендации от топ-менеджеров ЕВРАЗа о том, как делать спортивное шоу 
(они сами-то не в курсе). Правда, топ-менеджеры совсем не знают, что 
болельщика больше все привлекают победы.  
И что в итоге? Основная мысль такая - Зиновьева "задушили" с разных сторон. 
С внешней - решение КХЛ исключить "Металлург". Изнутри - глава Новокузнецка, 
который является лишь олицетворением группы влиятельных в хоккейном 
городе людей. Сергей Зиновьев - человек прямой, ему интриги, распилы не 
интересны. Жаль, что нам не удалось оценить истинный профессионализм 
молодого функционера. Может, кто знает историю Сэма Хинки? Он был 
генменеджером баскетбольной "Филадельфии", создал удивительную систему, 
которая в будущем могла принести немало дивидендов в спортивном и 



 

финансовом плане. Но за его прямолинейность и "непохожесть" на остальных 
Хинки был уволен. Есть в этих историях что-то схожее. Вот только 
"Филадельфия" все же пользуется активами, добытыми бывшим менеджером, а 
"Металлург" вообще ничего не может извлечь из работы Сергея Зиновьева. Это, 
кстати, тоже показатель его деятельности.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/metallurgvhl/1481750.html 

К заголовкам сообщений 

Ковальчук: надеюсь, в КХЛ будет больше матчей на открытом воздухе 
(Чемпионат.com, Москва, 22 ноября 2017) 
Нападающий СКА Илья Ковальчук поделился ожиданиями от матча на открытом 
воздухе с "Йокеритом". Встреча состоится 2 декабря в Хельсинки и будет 
приурочена к 10-летию КХЛ, 50-летию "Йокерита" и 100-летию финского хоккея. 
"Самая низкая температура, при которой я играл, была пару лет назад, я играл у 
себя на родине, в Твери. Высшая хоккейная лига устраивала матч на открытом 
воздухе - "Русскую классику", играли воспитанники тверского хоккея с ЦСКА. Был 
сильный снег и около "-10". Играли все в шапках под шлемом, чтобы не было 
холодно. Главное, чтобы тренер почаще выпускал. Тогда точно согреешься.  
Игра на открытом воздухе - приятное приключение. Чем больше таких игр будет 
- тем интереснее для зрителя. Это важно для популяризации хоккея. Это 
отличная идея. Надеюсь, что будет больше таких матчей. Рассчитываю на 
хорошую организацию и замечательную поддержку болельщиков.  
С "Йокеритом" у нас принципиальное противостояние. Мы никогда не играли в 
плей-офф с этим клубом, но надеюсь, что в этом сезоне сможем. Это отличный 
противник, с ним будет настоящая битва". 

https://www.championat.com/hockey/news-2960703-kovalchuk-nadejus-v-khl-budet-
bolshe-matchej-na-otkrytom-vozduhe.html 

Похожие сообщения (3): 

• Советский спорт , Москва, 22 ноября 2017 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 ноября 2017 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 22 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Запольски - о матче на открытом воздухе со СКА: надеюсь, что не 
замерзну (Чемпионат.com, Москва, 22 ноября 2017) 
Вратарь "Йокерита" Райан Запольски поделился ожиданиями от матча на 
открытом воздухе со СКА. Матч пройдет 2 декабря в Хельсинки. Будет возведена 
площадка с трибунами на 18 тыс. зрителей, что позволит установить рекорд 
посещаемости матчей КХЛ. 
"Моя студенческая команда никогда не проводила такие матчи, но в раннем 
детстве мы получали большое удовольствие от игры на улице. Как только НХЛ 
начала устраивать встречи на открытом воздухе, то больше студенческих команд 
начали вовлекать в подобные матчи. 
Вратарям тяжелее всего играть в таких матчах? Думаю, да. Многое будет 
зависеть от качества льда, нужно разобраться с отскоками. Все зависит от 
температуры воздуха, шайба может по-разному отскакивать. Для вратарей 
гораздо больше факторов, чем для полевых игроков. Надеюсь, что игра будет 
активной и я не замерзну. Что касается погоды, то хотелось бы меньше снега и 
солнца. 
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http://www.khl.ru/news/2017/11/22/368955.html


 

Как планирую согреваться во время матча? Наверное, у меня будет просто 
обычная вода. Хотя я не отказался бы от горячего шоколада". 

https://www.championat.com/hockey/news-2960821-zapolski---o-matche-na-
otkrytom-vozduhe-so-ska-nadejus-chto-ne-zamjorznu.html 

Похожие сообщения (4): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 22 ноября 2017 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 ноября 2017 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 ноября 2017 

• 123ru.net, Москва, 22 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Толванен: надеюсь, погда не подведет на матче со СКА на открытом 
воздухе (Чемпионат.com, Москва, 22 ноября 2017) 
Нападающий "Йокерита" Эели Толванен поделился ожиданиями от матча на 
открытом воздухе со СКА. Матч пройдет 2 декабря в Хельсинки. Будет возведена 
площадка с трибунами на 18 тысяч зрителей, что позволит установить рекорд 
посещаемости матчей КХЛ. 
"Йокерит" представил форму, в которой сыграет со СКА на открытом воздухе 
"Если будет холодно, наверно, буду пить теплую воду или горячий чай. Еще 
лучше, если будут пледы на скамейке. Хотя надеюсь, что до такого не дойдет. 
Если пойдет дождь, не знаю, что делать. Надеюсь, что такого не случится, и 
погода не подведет. Но никогда не знаешь ведь. А идеально - солнце и 
температура чуть ниже нуля.  
Возможно, мои родители, братья, друзья приедут на игру. Надеюсь, что как 
можно больше людей попадут на этот матч". 

https://www.championat.com/hockey/news-2960777-tolvanen-nadejus-pogda-ne-
podvedjot-na-matche-so-ska-na-otkrytom-vozduhe.html 

Похожие сообщения (4): 

• Sports.ru, Москва, 22 ноября 2017 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 22 ноября 2017 

• Советский спорт, Москва, 22 ноября 2017 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 22 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Дацюк: детям надо отходить от приставок, больше времени быть на 
свежем воздухе (Чемпионат.com, Москва, 22 ноября 2017) 
Капитан СКА Павел Дацюк поделился ожиданиями от матча на открытом воздухе 
с "Йокеритом", который состоится 2 декабря в Хельсинки, а также отметил, что 
современным детям надо больше времени проводить на улице и заниматься 
подвижными играми. 
"Если в целом, игра СКА в этом сезоне - что-то ближе к боевику. Много движения, 
много активности. "Йокерит" - отличная команда, действует в очень агрессивном 
стиле. Потому матчи с этим клубом всегда сложны. Командное взаимодействие. 
Игроки "Йокерита" показывают хороший хоккей, упорно работают. И если мы 
хотим победить этого соперника, мы должны работать еще больше, чем он.  
Хоккей на открытой площадке - это еще и такой кусочек детства, после него даже 
небольшое опустошение, потому что так его ждешь, так к нему готовишься, 
столько эмоций. Приезжают родственники, знакомые, очень много болельщиков 
- намного больше, чем на обычной арене. Чтобы не замерзнуть, надо побольше 

https://www.championat.com/hockey/news-2960821-zapolski---o-matche-na-otkrytom-vozduhe-so-ska-nadejus-chto-ne-zamjorznu.html
https://www.championat.com/hockey/news-2960821-zapolski---o-matche-na-otkrytom-vozduhe-so-ska-nadejus-chto-ne-zamjorznu.html
http://www.khl.ru/news/2017/11/22/368955.html
http://allhockey.ru/news/show/307986-Zapolski_nadejus_chto_igra_na_otkrytom_vozduhe_budet_aktivnoj_i_ya_ne_zamerznu
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/rayan-zapolski-nadeyus-igra-so-ska-pod-otkrytym-nebom-budet-aktivnoy-i-ya-ne-zamerznu-1339038/
http://123ru.net/tver/123761999/
https://www.championat.com/hockey/news-2960777-tolvanen-nadejus-pogda-ne-podvedjot-na-matche-so-ska-na-otkrytom-vozduhe.html
https://www.championat.com/hockey/news-2960777-tolvanen-nadejus-pogda-ne-podvedjot-na-matche-so-ska-na-otkrytom-vozduhe.html
https://www.sports.ru/hockey/1057686517.html
https://by.tribuna.com/hockey/1057687869.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/1012574-eli-tolvanen-nadejus-dozhdja-vo-vremja-matcha-so-ska-ne-budet
http://www.khl.ru/news/2017/11/22/368955.html


 

шевелиться. На самом деле в детстве я очень много проводил времени на улице, 
играли в футбол, в хоккей. Чистили каток, заливали сами, было много друзей. 
Очень приятные воспоминания. Детям сегодня нужно отходить от приставок, 
гаджетов и больше времени быть на свежем воздухе, общаться, заниматься 
подвижными играми во дворе. С друзьями по двору мы, например, общаемся по 
сей день". 

https://www.championat.com/hockey/news-2960755-dacjuk-detjam-nado-othodit-ot-
pristavok-bolshe-vremeni-byt-na-svezhem-vozduhe.html 

Похожие сообщения (7): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 22 ноября 2017 

• 123ru.net, Москва, 22 ноября 2017 

• Sports.ru, Москва, 22 ноября 2017 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 ноября 2017 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 22 ноября 2017 

• Советский спорт, Москва, 22 ноября 2017 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 22 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Виктор Козлов: "На последних минутах нас лишили лидера" (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 22 ноября 2017) 
Главный тренер "Металлурга" Виктор Козлов прокомментировал поражение от 
"Нефтехимика" (2:5) в матче регулярного чемпионата КХЛ.  
- До 47-й минуты меня вполне устраивала игра моей команды, но потеря 
концентрации и индивидуальные ошибки привели к третьему голу и потом было 
тяжело отыграться. Хочу отдать должное: ребята все выложились, играли с 
большой самоотдачей, желанием. Будем анализировать ошибки, улучшать свою 
игру.  
- Нет ли претензий к судейству?  
- На тему чего? Голов? Но там же был видеопросмотр, какие могут быть 
претензии, если там был игрок в площади и не было высокоподнятой. - какие 
могут быть претензии?  
- За что Яну Коваржу дали дисциплинарный штраф?  
- Ну, это нужно у судей спросить. Видимо, кто-то обиделся, на кого-то 
пожаловался. Да, они подъезжали, объяснили, приняли такое решение. Но, 
опять же, мое такое мнение, что когда идет такая игра кость в кость, можно было 
просто подъехать к Яну и объяснить, что он, может быть, в чем-то неправ. Но так 
жестко лишать нас лидера и сажать на 10 минут в очень важные 10 минут для 
нашей команды. Может быть, можно было получше поступить с их стороны. Но 
правила есть правила, это они принимают решения, - передает слова Козлова 
корреспондент "БИЗНЕС Online".  

http://sport.business-gazeta.ru/news/205417/ 

Похожие сообщения (3): 

• Sports.ru, Москва, 22 ноября 2017 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 22 ноября 2017 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 22 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

СДК 

https://www.championat.com/hockey/news-2960755-dacjuk-detjam-nado-othodit-ot-pristavok-bolshe-vremeni-byt-na-svezhem-vozduhe.html
https://www.championat.com/hockey/news-2960755-dacjuk-detjam-nado-othodit-ot-pristavok-bolshe-vremeni-byt-na-svezhem-vozduhe.html
http://www.khl.ru/news/2017/11/22/368955.html
http://123ru.net/tver/123761999/
https://www.sports.ru/hockey/1057687391.html
http://allhockey.ru/news/show/307979-Dacjuk_detyam_nado_othodit_ot_pristavok_bol_she_vremeni_byt_na_svezhem_vozduhe
https://by.tribuna.com/hockey/1057690197.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/1012603-pavel-dacjuk-hokkej-na-otkrytoj-ploschadke-eto-takoj-kusochek-detstva
http://sport.business-gazeta.ru/article/205394/
http://sport.business-gazeta.ru/news/205417/
https://www.sports.ru/hockey/1057700643.html
https://by.tribuna.com/hockey/1057701060.html
http://www.hockey-world.net/khl/184386-viktor-kozlov-shtraf-kovarzha-eto-nuzhno-u-sudej-sprosit


 

 
Форвард "Барыса" Пушкарев дисквалифицирован на один матч за 
очередную драку в сезоне (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 
ноября 2017) 
Нападающий "Барыса" Константин Пушкарев пропустит ближайший матч своей 
команды - гостевую игру против " Ак Барса " (суббота, 25 ноября). В сегодняшней 
встрече "Сибирь" - " Барыс " (6:4) форвард астанинцев получил большой штраф 
(5 мин) за драку. 
В соответствии с п. 4.4.1 статьи 27 Дисциплинарного регламента КХЛ за второй 
и каждый последующий большой штраф (5 минут) без определения зачинщика 
или агрессора в драке в сезоне, на игрока накладывается дисквалификация на 
один матч и индивидуальный штраф. Этот большой штраф стал для Пушкарева 
третьим в сезоне, информирует официальный сайт лиги.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/forvard-barysa-pushkarev-
diskvalificirovan-na-odin-match-za-ocherednuyu-draku-v-sezone-1338918/ 

Похожие сообщения (10): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 22 ноября 2017 

• Namba.kz, Астана, 22 ноября 2017 

• Vesti.kz, Алматы, 22 ноября 2017 

• Ivest.kz, Степногорск, 22 ноября 2017 

• Sport.mail.ru, Москва, 22 ноября 2017 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 22 ноября 2017 

• ИА NewTimes.kz, Астана, 23 ноября 2017 

• 7region.kz, Уральск, 23 ноября 2017 

• I-news.kz, Алматы, 23 ноября 2017 

• ТК 24 KZ (24.kz), Астана, 23 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Штраф Депре отменен. Макмиллан дисквалифицирован на один матч 
(Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 ноября 2017) 
Дисциплинарный комитет КХЛ принял решение отменить наложенный на 
защитника "Слована" Симона Депре штраф, который он получил за опасную игру 
высоко поднятой клюшкой в матче регулярного чемпионата КХЛ против "Витязя" 
(4:5 ОТ).  
Также комитет решил дисквалифицировать на один матч нападающего рижского 
"Динамо" Брэндона Макмиллана за 10-й минутный дисциплинарный штраф, 
полученный в игре против "Трактора" (1:3), который стал для него третьим в 
сезоне.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/shtraf-depre-otmenen-makmillan-
diskvalificirovan-na-odin-match-1339022/ 

К заголовкам сообщений 

Федерация хоккея России 
 

ФХР планирует проводить Международную научно-практическую 
конференцию дважды в год (ТАСС, Москва, 22 ноября 2017) 
Федерация хоккея России (ФХР) рассматривает вопрос о проведении 
международных ежегодных научно-практических конференций в Москве два 
раза в год. Об этом ТАСС сообщил начальник управления хоккея ФХР Николай 
Урюпин. 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/forvard-barysa-pushkarev-diskvalificirovan-na-odin-match-za-ocherednuyu-draku-v-sezone-1338918/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/forvard-barysa-pushkarev-diskvalificirovan-na-odin-match-za-ocherednuyu-draku-v-sezone-1338918/
http://www.khl.ru/news/2017/11/22/369066.html
http://namba.kz/news/read.php?id=2682481
http://vesti.kz/khl/243517/
http://news.ivest.kz/133029536-khl-diskvalificirovala-forvarda-barysa-za-draku-v-matche-s-sibiryu
https://sport.mail.ru/news/hockey-khl/31727105/
https://shaiba.kz/news/716416
http://newtimes.kz/eshche/kultura-i-sport/item/62925-kkhl-diskvalifitsirovala-forvarda-barysa-za-draku-v-matche-s-sibiryu
http://7region.kz/8254/kxl-diskvalificirovala-forvarda-barysa-za-draku-v-matche-s-sibiryu/
https://i-news.kz/news/2017/11/23/8673682-khl_diskvalificirovala_forvarda_barysa_z.html
http://24.kz/ru/news/sport/item/207545-kkhl-diskvalifitsirovala-forvarda-barysa-za-draku-v-matche-s-sibiryu
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/shtraf-depre-otmenen-makmillan-diskvalificirovan-na-odin-match-1339022/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/shtraf-depre-otmenen-makmillan-diskvalificirovan-na-odin-match-1339022/


 

Ежегодная научно-практическая конференция состоится 23-24 ноября в 
московском "Музее хоккея". На ней будут подниматься вопросы особенности 
учебно-тренировочного процесса на начальном этапе подготовки юных 
хоккеистов. Кроме отечественных спикеров, в конференции примут участие и 
зарубежные специалисты - в частности, главный тренер молодежной сборной 
Дании Олаф Эллер. 
"ФХР в будущем планирует проводить такие конференции два раза в год: в 
ноябре и в апреле. Кроме этого мы проводим еще четыре-пять региональных 
конференций, понимая, что не все могут приехать в Москву. Наша главная 
задача - подготовка резерва, поэтому последние годы мы главным образом 
уделяем внимание детско-юношескому хоккею, - сказал Урюпин. - Как бы не была 
хороша российская школа, без сопоставления с зарубежными идти вперед 
невозможно". 
В конференции примут участие, в частности, вице- президент ФХР Борис 
Майоров, главные тренеры юношеских сборных России Сергей Голубович (в 
возрасте до 16 лет) и Владимир Филатов (до 17 лет).  

http://tass.ru/sport/4750160 

Похожие сообщения (1): 

• Новости обо всем (newsae.ru), Москва, 22 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Огонь, вода и мокрые майки: как снимали календарь ЖХЛ (Советский 
спорт, Москва, 22 ноября 2017) 
"Советский спорт" побывал на съемках нового календаря Женской хоккейной 
лиги 
Каждый год в январе Женская хоккейная лига выпускает календарь, для которого 
позируют хоккеистки лиги. "Советский спорт" побывал на съемках нового 
календаря и так впечатлился увиденным, что теперь мы точно знаем, чем 
украсить стены редакции в 2018 году.  
Красота по-русски. Календарь на 2017 год с российскими хоккеистками (фото)  
Петр Титаренко (главный фотограф проекта "Растопим лед"): "Работать со 
спортсменками интересно и с технической стороны легко. Они хорошо 
организованы и четко следуют указаниям фотографа. К тому же девушки 
красивы и обаятельны. Однако мы столкнулись с другой проблемой - 
раскрепощения красавиц. Агрессивные и волевые на льду, они смутились перед 
камерой. Непривычное амплуа, дебют и привычка быть сильной сказались на 
девочках. Однако спортивный азарт и уверенность в собственной 
привлекательности взяли верх. Как результат - красивые снимки". 
Жанна Черненко, организатор проекта "Растопить лед": "Мы хотели привлечь 
внимание к тому, что они, в первую очередь, женственные. Хотелось бы развеять 
этот стереотип о том, что в женский хоккей играют только огромные 
мужеподобные барышни". 
Надежда Морозова (вратарь команды "Бирюса" Красноярск): "Все так 
непривычно. Нас предупредили, что съемка будет необычная, но мы даже не 
представляли, что настолько. Это будет очень красиво. Такая фотосессия у нас 
впервые: были в платьях, в хоккейной экипировке, но чтобы так откровенно - 
никогда." 

http://tass.ru/sport/4750160
https://newsae.ru/novosti/fhr_planiruet_provodit_mezhdunarodnuyu_nauchno-_prakticheskuyu_konferenciyu_dvazhdy_v_god/


 

Мария Печникова (нападающий команды "Агидель" Уфа): "С виду и не скажешь, 
но позировать оказалось делом не из легких, тем более - в воде. Особенно, когда 
говорят "потряси волосами", а куда и зачем трясти непонятно". 
Анна Пругова (вратарь команды "Агидель", Уфа): "Было мокро. Сбежать не 
хотелось, скорее было просто непривычно. Это как в бассейне: сначала 
прохладно, а потом привыкаешь. Эмоции неповторимые. Вот сейчас обсохнем и 
домой". 
Нина Пирогова (защитник команды "Торнадо" Дмитров): "Наша фотосессия, как 
по мне, интереснее и интригующее, чем у парней из мододежки. Такие 
фотосессии привлекают внимание к женскому хоккею, а здесь все средства 
хороши. Растопила бы лед еще? Конечно! И не раз!".  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1012517-ogon-voda-i-mokrye-majki-kak-
snimali-kalendar-zhhl 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Квартальнов уже ругается, как Вуйтек. А Вестерлунд не хочет в отставку... 
(Советский спорт, Москва, 22 ноября 2017) 
Главные события чемпионата КХЛ - в ежедневном обзоре "Советского спорта". 
ФРАЗА ДНЯ  
КВАРТАЛЬНОВ НАЧАЛ РУГАТЬСЯ, КАК ВУЙТЕК  
"Локомотив" уступил в Хабаровске 1:3, прервав серию из трех побед. 
- Мы не заслужили победы в этом поединке, заявил после сирены главный 
тренер "Локомотива" Дмитрий Квартальнов. - Надо было на пятак лезть. Там 
была самоотверженность вратаря и защитников. У нас, к сожалению, не было 
такого нерва забить. Все вокруг, все рядом. Вот поэтому и проиграли. Что 
помешало реализовать четыре подряд минуты большинства? Отвечу вам 
словами Владимира Вуйтека. Он, когда ругался, говорил: "Ни-че-во". Я уже 
говорил, что был пятак, куда нужно было доставить шайбу. Много 
заблокированных бросков. 
Ну а я, пожалуй, заступлюсь перед Квартальновым за ярославских игроков и 
одновременно поаплодирую голкиперу "Амура" Юхе Метсоле, который отразил 
51 бросок в створ! 
ПРИНЦИП ДНЯ  
ВЕСТЕРЛУНД НЕ ХОЧЕТ В ОТСТАВКУ  
Билл нокаутировал Вестерлунда! Как казанцы разгромили уфимцев в "Зеленом 
дерби"  
После фиаско в матче с "Ак Барсом" (0:5) главного тренера "Салавата Юлаева" 
Эркку Вестерлунда спросили в лоб - не хочет ли он подать в отставку? Наставник 
уфимцев ответил, что не желает. И объяснил - почему. 
- После такого матча не возникает желание подать в отставку?  
 - Нет. Первый принцип тренеров - это учебный процесс. Поздравляю Казань с 
победой. Они сыграли хорошую выездную игру, использовали наши ошибки. Наш 
третий период был очень плохой, мы не играли как команда. Я извиняюсь перед 
болельщиками за себя и за игроков. Надо играть с умом, также как Казань: если 
надо забрасывать, они забрасывали, если надо играть в давление, они играли в 
давление. Они действовали как команда, мы же действовали индивидуально. 
Вот так вот - "учебный процесс". Выходит, Вестерлунд подучиться в Уфу приехал. 
Интересно, какая у него стипендия в "Салавате"? 
ФАЛЬСТАРТ ДНЯ  
ФУРХ НЕ ПРОДЕРЖАЛСЯ В ВОРОТАХ И 100 СЕКУНД  
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Невероятно закончился поединок в Хельсинки для голкипера "Авангарда" 
Доминика Фурха. За первые 98 секунд матча шайба дважды побывала в его 
воротах. И опытный чех отправился на лавку, уступив место в "раме" Олегу 
Шикину. 
В итоге омичи был повержены со счетом 0:3, впервые в истории КХЛ уступив 
"Йокериту" в гостях. Кстати, у вратаря финнов Райана Заполски, напротив, 
выдался очень удачный день - он записал на свой счет второй "сухарь" кряду. 
АФИША ДНЯ  
ДАЦЮК ПРИГЛАШАЕТ ВСЕХ НА "ЗИМНЮЮ КЛАССИКУ"  
2 декабря "Йокерит" и СКА проведут в Хельсинки матч на открытом воздухе. А 
сегодня лидеры команд рассказали о том, с каким настроением подходят к этому 
матчу. 
- Хоккей на открытой площадке - это как бы кусочек детства, - заявил на сайте 
КХЛ лидер питерских армейцев Павел Дацюк. - После него даже небольшое 
опустошение, потому что так его ждешь, так к нему готовишься, столько эмоций. 
Приезжают родственники, знакомые, очень много болельщиков - намного 
больше, чем на обычной арене. Я уже дважды играл в подобных матчах в НХЛ. 
Моя команда выиграла обе встречи, а мне удалось и гол забить. Но больше 
всего, наверное, запомнилась сама атмосфера. Столько зрителей на трибунах! 
Это приятное ощущение - когда на тебя смотрят сто тысяч человек. 
ПРИЗНАНИЕ ДНЯ  
КУМИР ТОЛВАНЕНА - КОВАЛЬЧУК!  
18-летний финский форвард-вундеркинд Эли Толванен, выступающий в КХЛ за 
"Йокерит" сделал в среду удивительное признание. Оказывается, в детстве он 
брал пример с россиянина Ильи Ковальчука, копируя по видео его броски. 
- Мне нравится видеть в деле Илью Ковальчука, он отличный снайпер, - заявил 
Толванен на официальном сайте КХЛ. - В детстве смотрел нарезки его голов и 
хотел бросать так же, как он. 
ДИАГНОЗ ДНЯ  
"БАРЫС" БЕССИЛЕН ПРЕД "СИБИРЬЮ"  
Невероятно, но факт! Один из лидеров Востока в этом сезоне - казахстанский 
"Барыс" - уступил новосибирцам уже в четвертый раз с начала чемпионата. 
Казахстанцы приехали в Новосибирск, где последний раз побеждали в октябре 
2013-го, с ужасающей статистикой в очных ставках с "Сибирью" нынешней 
осенью. Три матча они проиграли в основное время с общим счетом 1:11! 
Нынешний поединок для них тоже начался из рук вон плохо - хозяева уже через 
пару минут с начала матча вели 2:0. Однако затем клуб из Астаны проявил 
характер, переломил ход встречи и на третий период вышел уже лидером - 4:3. 
Однако, сломать традицию "Барысу" и на этот раз оказалось не по силам. В 
третьем периоде новосибирцы трижды реализовали большинство и завершили 
матч уверенной победой - 6:4. Или 17:5 по результатам четырех матчей 
регулярки. 
Да уж, в плей-офф казахстанцам с "Сибирью" лучше не встречаться!  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1012675-kvartalnov-uzhe-rugaetsja-kak-
vujtek-a-vesterlund-ne-hochet-v-otstavku 

К заголовкам сообщений 

"Спартак" оставит "Динамо" без плей-офф. Взгляд в будущее на Западе 
(Чемпионат.com, Москва, 22 ноября 2017) 
В сумасшедшем темпе мимо нас пронеслась уже половина регулярного 
чемпионата КХЛ, и недавняя пауза на Евротур позволила командам немного 
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отдышаться, а всем остальным представителям хоккейной общественности - 
проанализировать ситуацию в таблице и прикинуть расклады на вторую часть 
сезона. Мы пытаемся заглянуть в будущее и представить, каким будет итоговое 
турнирное положение клубов. Начинаем с Западной конференции. 
Первые четыре места Запада уже забронированы, а СКА впервые возьмет Кубок 
Континента 
Конечно, чисто теоретически это не так, играть еще много матчей и многое может 
поменяться. Но чтобы всерьез представить, что кто-либо нарушит нынешние 
позиции СКА, ЦСКА, "Йокерита" и "Локомотива", нужно обладать богатой 
фантазией. "Армейские" команды уже не первый год ведут свое внутреннее 
соревнование за право быть на вершине КХЛ, но в нынешнем чемпионате у 
ЦСКА не получается наступать питерцам на пятки. СКА бьет все возможные 
рекорды, касающиеся побед и серий с набранными очками, и впервые в истории 
лиги вопрос о победителе регулярного чемпионата по сути снят уже в ноябре. 
Москвичи же буксуют гораздо чаще, проиграли оба матча своим главным 
конкурентам, да и вообще, кажется, больше сосредоточены на том, чтобы 
отшлифовать собственную игру и доставить проблемы СКА не в гладком 
первенстве, а в весеннем финале конференции. 
При этом лидерство ЦСКА в дивизионе Тарасова не вызывает сомнений, и 
идущему там вторым "Локомотиву" остается максимум побороться за третье 
место конференции с "Йокеритом". Но ставит ли такую задачу перед своими 
хоккеистами главный тренер ярославцев Дмитрий Квартальнов? За оставшуюся 
до плей-офф часть сезона принявшему "железнодорожников" по ходу 
чемпионата Квартальнову гораздо важнее окончательно адаптировать команду 
под свою систему, нежели бороться со стабильным и отлаженным финским 
коллективом за повышение в таблице. Что касается "Йокерита", то подопечные 
Юкки Ялонена, имея на порядок меньше сыгранных матчей, чем у других команд, 
уверенно держатся в таблице сразу после "армейских" толстосумов. Нет 
сомнений, что "шуты" и дальше продолжат брать свои очки, и начнут плей-офф 
с весьма комфортной позиции. 
Таким образом, должно случиться что-то невероятное, чтобы первая четверка 
Запада претерпела изменения. Самые богатые и укомплектованные клубы этой 
конференции предсказуемо идут в дамках, и во второй части сезона их больше 
будет волновать собственная подготовка к играм на вылет, чем итоговое 
распределение мест. 
 "Армейские" команды уже не первый год ведут свое внутреннее соревнование 
за право быть на вершине КХЛ, но в нынешнем чемпионате у ЦСКА не 
получается наступать питерцам на пятки.  
Но почему же никакая команда из второго эшелона кубковой восьмерки Запада 
не поборется за право начать плей-офф на домашней площадке? Ведь то же 
"Торпедо" всего на пять очков отстает от "Локомотива", а нижегородцам в спину 
дышит "Северсталь". Все дело в том, что Петерис Скудра и Александр Гулявцев 
и так выжимают из своих подопечных максимум, а череповчане, кажется, и вовсе 
прыгнули выше головы. Наверняка у наставников этих команд и в мыслях нет 
поставить игрокам цель попасть в четверку, тем более, что гораздо важнее - 
удержать существующие позиции. 
"Торпедо" находится на пятом месте Запада, но с каким же трудом в последнее 
время нижегородцам даются заброшенные шайбы и, как следствие, победы. 
Игровой кризис усугубляется финансовыми проблемами, слухами о туманном 
будущем, а также нервозностью главного тренера. Скудра с легкостью 
избавляется от хоккеистов, через команду проходит огромное количество 
игроков, и это вряд ли способствует стабилизации микроклимата в коллективе. 



 

Несмотря на большое количество поражений в последних матчах, "Торпедо" 
остается на достаточно комфортной позиции, но до вылета из зоны плей-офф 
всего четыре очка, и практически каждый игровой день может повлечь 
неприятные для нижегородцев перестановки в таблице. Впрочем, больше 
верится в то, что "Торпедо" достойно переживет этот непростой период, нежели 
в провал команды Скудры. Латвийский специалист давно работает в клубе, не 
раз попадал в трудные ситуации, но никогда при нем Нижнему Новгороду не 
было стыдно за свою команду. У Петериса есть чуть меньше половины сезона, 
чтобы вернуть "Торпедо" уверенность и сохранить заслуженное пятое место на 
Западе. 
А вот шансы "Северстали" удержатся на высоком для череповчан шестом-
седьмом месте конференции выглядят менее оптимистичными. Клуб с весьма 
средним составом за счет отличной работы главного тренера пока успешно 
перевыполняет задачу на сезон оказаться в кубковой восьмерке, но Александр 
Гулявцев весь сезон играет открытыми картами, у череповчан нет 
дополнительных денежных и кадровых ресурсов, и совсем скоро "Северсталь" 
могут попросить подвинуться. Впрочем, за столь желанное место в плей-офф 
череповчане уж точно вцепятся мертвой хваткой, и весной в Вологодскую 
область вернется подзабытая за шесть лет атмосфера игр на вылет. 
 За столь желанное место в плей-офф "Северсталь" уж точно вцепится мертвой 
хваткой, и весной в Вологодскую область вернется подзабытая за шесть лет 
атмосфера игр на вылет.  
Какие же команды могут потеснить "Северсталь" на границу зоны игр на вылет? 
Об одной из них будет сказано чуть позже, а вторая - это ХК "Сочи", который под 
руководством Сергея Зубова ничуть не изменился. По крайней мере в том плане, 
что сочинцы могут обыграть любого крутого соперника - даже если это играющий 
дома СКА, но затем с треском провалится в матче с командой, сопоставимой 
"леопардам" по уровню. Сейчас ХК "Сочи" находится на границе кубковой 
восьмерки, но команда Зубова уже приучила к тому, что раз в три-четыре встречи 
"леопарды" показывают очень качественный хоккей, и довольно стабильно 
одерживают победы. Такого темпа команде Зубова должно хватить, чтобы 
сыграть весной в плей-офф, а на большее на берегу Черного моря даже и не 
рассчитывают. 
"Спартак" не остановится, а "Динамо" войдет в историю 
Таким московский хоккейный "Спартак" мы не видели, пожалуй, никогда в 
современной истории. Команда Вадима Епанчинцева набирает очки в 12 
встречах подряд, за это время красно-белые проиграли лишь раз по буллитам. 
Набравший ход "Спартак" не остановила даже пауза на Евротур, после которой 
москвичи одержали четыре домашние побед, красно-белые буквально 
ворвались в зону плей-офф Запада и занимают сейчас шестую строчку. Если 
после первых матчей этой удачной серии казалось, что это лишь эпизодический 
всплеск, который бывал у "Спартака" и раньше, то теперь понятно, что у 
москвичей действительно все в полном порядке. Конечно, рано или поздно 
красно-белые проиграют до конца "регулярки", и случится это не раз, но 
посыпаться своей команде Вадим Епанчинцев уже не позволит. Думается, можно 
предположить, что "Спартак" будет в таблице выше, чем нестабильные ХК 
"Сочи" и "Северсталь", но на пятую строчку Запада москвичей не пустит 
"Торпедо", которое вскоре тоже возьмется за ум. Впрочем, это вряд ли расстроит 
болельщиков красно-белых, которые должны спустя семь лет увидеть свою 
команду в плей-офф. 
Рывок "Спартака" из подвала Запада в зону плей-офф стоил места в кубковой 
восьмерке московскому "Динамо". Команда Владимира Воробьева испытывает в 



 

этом сезоне большие проблемы, в составе вынужденно играет много 
талантливой, но необстрелянной молодежи, а каких-то кадровых изменений 
перед второй половиной "регулярки" не предвидится. Бело-голубым не хватает 
харизматичного лидера, им нужен хороший снайпер, но вместо этого клуб 
подписывает Александра Федосеева и Алексея Сопина, и это путь в тупик. 
Просто хоккеистов такого плана в "Динамо" и так полно, и они явно не 
справляются с давлением, которое будет только возрастать к концу сезона, ведь 
бело-голубые впервые в истории могут остаться без плей-офф. Предположим, 
что так и будет, потому что "Динамо" выглядит слабее тех команд, которые 
сейчас находятся в кубковой восьмерке, а предпосылок к улучшению игры бело-
голубых очень мало. 
Сюрпризов от аутсайдеров не будет 
Но "Динамо", равно как и минские одноклубники бело-голубых, безусловно, 
поборются за место в плей-офф. Две команды с одинаковым названием зависли 
в пограничной ситуации, когда они не дотягивают до уровня клубов из восьмерки, 
но явно лучше тех, кто находится еще ниже. Поэтому если от двух "Динамо" мы 
ждем обострения интриги до самого конца "регулярки", то на "Витязь", "Слован" 
и рижское "Динамо" надежды нет никакой. Эти команды по разным причинам 
проваливают сезон, и единственное, что им останется во второй половине 
сезона - разыграть право не быть худшим клубом Запада. Рижане и в этом 
противостоянии выглядят аутсайдерами, а "Витязь" в последнем очном матче со 
"Слованом" доказал, что не зря находится в таблице выше братиславцев, и такая 
иерархия, скорее всего, сохранится до конца сезона. 

https://www.championat.com/hockey/article-285049-prognozy-turnirnyh-raskladov-
po-itogam-reguljarnogo-sezona-khl-201718.html 

К заголовкам сообщений 

Александр Пашков: "Теперь понятно, почему Омск и Уфа вели тяжбу за 
Семенова" (Russia-hockey.ru, Москва, 22 ноября 2017) 
О двоевластии в Восточной конференции КХЛ и единовластии в Западной - для 
Russia-Hockey.ru - олимпийский чемпион, знаменитый советский голкипер и 
тренер  
НЕ СЧИТАЮ, ЧТО В КАЗАНИ - КРИЗИС  
- После матча "Ак Барс" - "Авангард" (3:4 Б) именно эти команды с 60 очками 
возглавили турнирную таблицу Восточной конференции. Удивлены?  
- Не сомневался, что лидером Востока будет Казань - самая стабильная и 
финансово сильная команда конференции. А вот выход на первую позицию 
Омска для меня сюрприз, ведь в этом клубе активно идет перестройка и 
омоложение.  
Думаю, "Ак Барс", учитывая вероятное возвращение Зарипова, удержится во 
главе таблицы до конца регулярного чемпионата, тогда как у "Авангарда" 
возможны спады.  
- Тем не менее пока спад у Казани - пять поражений в последних шести матчах.  
- Для меня эта серия очень неожиданна, ведь команды Зинэтулы Билялетдинова 
всегда избегали провалов. Но я не считаю, что в "Ак Барсе" кризис. Скорее 
причина в календаре - он в этом сезоне в осенней части турнира не просто 
жесткий, а жестокий. Надеюсь, что больше никогда такого календаря, как в этом 
сезоне, мы не увидим.  
ТЕПЕРЬ ФУРХА ЖДЕТ БОРЬБА С ШИЛИНЫМ  
- Что скажете об "Авангарде"?  

https://www.championat.com/hockey/article-285049-prognozy-turnirnyh-raskladov-po-itogam-reguljarnogo-sezona-khl-201718.html
https://www.championat.com/hockey/article-285049-prognozy-turnirnyh-raskladov-po-itogam-reguljarnogo-sezona-khl-201718.html


 

- В Омске, как и в Казани, эпидемия травм, которую объясняю именно форс-
мажорным расписанием. Но надо отдать "Авангарду" должное - несмотря на все 
проблемы, команда пока проходит чемпионат без провалов.  
На мой взгляд, причина такой стабильности - прогресс ряда молодых игроков 
"Авангарда". Мне очень нравится форвард Семенов, который своим 
хладнокровным буллитом решил исход принципиальной встречи с "Ак Барсом". 
Он же накануне принес "ястребам" победу еще над одним фаворитом - 
"Барысом". Интересный, голодный до хоккея мальчишка, который может стать 
первым центром команды! Заметил, что рядом с ним веселее стал выглядеть 
ветеран Пережогин. Честно говоря, теперь становится понятным, почему летом 
Омск и Уфа воевали за Семенова. Это был сильный ход "Авангарда".  
Также отмечу молодого вратаря Шилина. Давно - может быть, со времен 
Сорокина - не видел в КХЛ такого уверенного в своих силах голкипера-
дебютанта. Похоже, что Фурху, когда он залечит травму, предстоит борьба за 
позицию основного вратаря.  
ЦСКА ПОСТЕПЕННО ВЫХОДИТ НА ПРОЕКТНУЮ МОЩНОСТЬ  
- Кто на Востоке может составить Казани и Омску конкуренцию?  
- "Барыс" - это команда одной, североамериканской, пятерки. Выше головы уже 
прыгнул "Нефтехимик", который с очень средним составом уже стал открытием 
в Восточной конференции. Не верю и в лидерские амбиции "Магнитки", которая 
запоздала с перестройкой минимум на один сезон. В этом плане "Металлургу" 
надо брать пример с Омска, ведь "ястребы" заранее стали вводить молодую 
кровь.  
В общем, повторюсь, мой фаворит на Востоке - "Ак Барс", который из своего 
спада вот-вот выйдет. Возможно, уже сегодня, когда казанский порядок может 
побить уфимскую анархию.  
- А что скажете о лидерах Западной конференции?  
- На западном фронте без перемен. СКА, считайте, одной ногой уже победитель 
"регулярки". Вторым в конференции обязан стать ЦСКА, который вовремя 
произвел серию обменов и постепенно выходит на проектную мощность. Хотя 
меня удивило, что в недавнем матче с "Нефтехимиком" армейцы с трудом ушли 
от поражения, а их бригады большинства остались в тени всего лишь одной 
спецбригады соперника во главе с Секстоном и Пигановичем.  
В любом случае на Западе с первыми командами конференции ясность есть уже 
сейчас. В этом плане на Востоке все более интересно и интригующе.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/pashkov_teper_ponyatno_pochemu_srazhalis_za_semen
ova/ 

Похожие сообщения (2): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 22 ноября 2017 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Егор Коршков: Дядя Сережа и дядя Данис тащат отлично (Советский 
спорт, Москва, 22 ноября 2017) 
Нападающий ярославского "Локомотива" в интервью "Советскому спорту" 
рассказал всю правду о своих партнерах и восхитился звездами КХЛ.  
В сезоне 2015/16 в "Локомотиве" заявила о себе молодежная тройка нападения 
Коршков - Красковский - Полунин, которая в том же сезоне заработала и Кубок 
Харламова в МХЛ, и серебряные медали молодежного чемпионата мира в 
составе сборной. Теперь от этих хоккеистов, несмотря на их возраст, ждали, что 
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они выйдут в "Локомотиве" на ведущие позиции. Но, как это часто бывает с 
молодыми игроками, начало сезона не задалось. И только с середины октября 
Егор Коршков снова начал регулярно набирать очки. 
Но разговор начался не с этого.  
КАК ОВЕЧКИН  
- Егор, где вы потеряли зуб?  
 - Это нужно брату Сашки Полунина передать большое спасибо! Когда с 
"Капитаном" в МХЛ играли, Коля решил мне подправить улыбку! Вначале я 
расстроился, а потом привык. Нет зуба и ладно.  
- Зато как Овечкин! Вставлять по завершении карьеры будете?  
 - Возможно. Я просто стоматологов боюсь.  
- Стоматологов боитесь, а в хоккей играть - нет. Ваш отец тоже был 
профессиональным игроком, это его пример вас вдохновил?  
 - Да, он был примером. Но у меня и у самого было огромное желание. Постоянно 
думал о том, как бы сходить покататься. Когда пришло время выбирать - 
образование или профессиональный спорт, понял, что не смогу без хоккея. Я 
очень надеялся, что у меня все получится, поэтому много работал в этом 
направлении. Образование тоже важно, и если есть цель его получить - то все 
сложится. Например, Костя Цзю его в 40 лет получил.  
"КРАСКОВСКИЙ И ПОЛУНИН - КАБЛУКИ!"  
- Как сложилось ваше звено Коршков - Красковский - Полунин? Ругаетесь иногда?  
 - В нашей тройке ругаюсь только я! На самом деле, мы еще в молодежке играли 
с Сашей Полуниным, а центральным у нас был Максим Рыжков. Потом 
поставили в основной команде Пашу Красковского. И как-то сложилось у нас все, 
нашли взаимопонимание. Знаем, кто из нас куда побежит, где откроется. В жизни 
они оба добрые, отзывчивые парни, но "каблуки"!  
- Начало сезона у вашей тройки не сложилось. Было много критики в ваш адрес. 
Почему произошел такой спад?  
 - Критиковали нас чаще, чем всех остальных. После хорошего сезона от нас 
ждали большего. Не знаю, что произошло - может, физически чуть просели после 
сборов и предсезонки, может эмоционально. Конечно, люди сразу начинают 
говорить неприятные вещи, припоминать все моменты, когда не забил. А ты 
просто продолжаешь работа ть дальше.  
Я с трех лет вставал в шесть утра на тренировку, уезжал в другие города, не 
видел родителей и друзей, возможно, раньше повзрослел. Критика - это хорошо, 
но когда она конструктивная. Есть эксперты, которые и при хорошей игре найдут 
недочеты и скажут об этом. От болельщиков же ждешь поддержки, особенно в 
трудный период. Как в жизни не может быть постоянно все хорошо, так и в хоккее 
- белые и черные полосы. Сейчас мы пытаемся найти свою игру, и, надеюсь, что 
будем радовать Ярославль шайбами и зрелищными матчами.  
"КВАРТАЛЬНОВ - ОТЛИЧНЫЙ МУЖИК"  
- Недавно у "Локомотива" сменился тренер. Как вам работается с Дмитрием 
Квартальновым?  
- Когда приходит новый человек, происходят изменения. У каждого тренера свое 
понимание игры, и он хочет поставить ее так, как видит. Даже взгляды на одну и 
ту же ситуацию у Алексея Кудашова и Дмитрия Квартальнова разные. Но это 
наша работа - уметь перестраиваться. Первые пару игр было тяжело. Но 
потренировались и все поняли. Дмитрий Вячеславович, может быть, бывает 
строговат как тренер, но мужик отличный!  
А смена тренера была неожиданной. Думаю, что есть в этом и вина нашего 
звена. Мы должны были показывать классный хоккей, выходить на лидирующие 



 

позиции, но подвели Алексея Николаевича. Нельзя говорить, что виноват только 
тренер. Виновата вся команда. Одно звено тоже не вытащит.  
- Но история знает такие случаи. Мозякин - Коварж - Зарипов взяли Кубок 
Гагарина для "Магнитки"...  
 - Дядя Сережа, дядя Данис тащат отлично...  
- Может, когда-нибудь мы будем говорить дядя Егор, дядя Паша...  
 - Дай Бог. Все-таки люди с опытом по-другому воспринимают игру. Нас пока рано 
с кем-то сравнивать, как это делали после прошлого сезона. Вот когда мы будем 
стабильно тащить наш паровозик вперед, тогда поговорим.  
- Заметила, что вы не очень любите вопросы про драки на льду, хотя иногда 
можете помахать кулаками. Спрошу, как вас провоцируют на них? Капризов 
рассказывал, что на МЧМ американец Джордан Гринуэй постоянно по щиткам его 
бил...  
 - Американцы, как и канадцы, все задиристые. Когда ты на льду, то слово за 
слово, толчки, и можно вспыхнуть. Но сам я никого подраться не приглашаю. 
Только если заступиться нужно за партнера. Провокации - часть хоккея. В каждой 
команде должен был человек-провокатор, умеющий заработать лишние минуты 
большинства. Например, когда в московском "Динамо" играл Лео Комаров, то он 
умело этим пользовался. Причем до драки не всегда доходило.  
- А как можно отказаться от драки, получив вызов?  
 - Кто не хочет драться, тот сразу "в черепашку" - падает и закрывается, что не 
достать его.  
"МУЗЫКА У РАФИКОВА НЕ ОЧЕНЬ!"  
- Читала, что в раздевалке перед матчем ди - джеем выступает Даниил Апальков. 
Сейчас все так же? Какую музыку он ставит?  
 - Теперь за "диджейским пультом" Рушан Рафиков. А музыку он ставит не очень, 
так и напишите! Вообще, я прихожу одеваться за десять минут до выхода, когда 
все выключают. 
- У вас интересный телефонный номер. Ваш игровой 96-й встречается в нем 
несколько раз. Специально заказывали?  
 - Пришел в салон связи, попросил свободные номера и встретился именно этот! 
Шучу. На самом деле, я спросил, есть ли возможность получить подобный номер 
телефона, и мне не отказали.  
- Наверное, уже узнают ? Видела, что вам рисуют портреты...  
 - Красивый портрет мне однажды подарила девушка, которая брала интервью. 
Я его решил отвезти домой в Новосибирск. В багажное отделение самолета 
сдавать было жалко, а со стеклом в салон не пускают. Пришлось уговаривать 
работников аэропорта пустить меня на борт вместе с портретом. Долетел он в 
целости и сохранности. Теперь висит дома в моей комнате. Правда, меня из нее 
уже выселили.  
- Ее заняла ваша младшая сестра? Она ни каким спортом не увлекается, глядя 
на вас?  
 - Спортом - нет. Но Аня - творческая личность, которая еще ищет себя. Она и 
рисует, и танцует, и в КВН играет.  
- А у вас есть какие-то увлечения?  
 - В детстве математику любил. Даже просил маму отдать меня в 
математический класс, любил решать уравнения. Сейчас в кино могу сходить, 
иногда книгу почитать. Недавно, чтобы снять напряжение после серии игр, 
съездили с ребятами на загородный полигон пострелять.  
- И кто оказался самым метким?  
 - Самыми меткими оказались девушки - жена Паши Красковского и девушка 
Апалькова. А мы только по воротам стрелять умеем!  



 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1012548-egor-korshkov-djadja-serezha-i-
djadja-danis-taschat-otlichno 

К заголовкам сообщений 

Кирилл Сафронов: Может, Шипачеву стоило отправится в НХЛ после 
Олимпиады (Советский спорт, Москва, 22 ноября 2017) 
Бывший игрок СКА Кирилл Сафронов - о неудавшейся поездке нападающего 
Вадима Шипачева на океан. 
- Все что я знаю, это то, что прочитал в прессе. Но понял, что все было не так, 
как все освещается. Мое мнение, Шипачев - сильный игрок и правильно сделал, 
что решил попробовать себя в лучшей лиге мира. Может, это стоило сделать 
после Олимпиады, но он так решил. Вадим мог бы играть спокойно в первых двух 
звеньях клуба НХЛ, а не в четвертом. Когда такого мастера берут в команду, надо 
его лучшие стороны использовать, - цитирует Сафронова "Спорт день за днем".  
- Так зачем они его взяли?  
 - Сам не понимаю, зачем приглашать такого форварда для четвертого звена. 
Если взяли как лидера, то дайте играть, набирать очки. Почему он отказался 
играть за фарм-клуб, хотя это обычная истории, я не знаю. С другой стороны, и 
не таких ребят отправляли в низшие лиги. Наверное, у менеджеров "Вегаса" 
были свои мотивы.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/1012577-kirill-safronov-mozhet-shipachevu-
stoilo-otpravitsja-v-nhl-posle-olimpiady 

К заголовкам сообщений 

Спектакль для министра. Как ЦСКА победил ХК "Сочи" (Советский спорт, 
Москва, 22 ноября 2017) 
Армейцы без пятерки сборников порадовали веселой и результативной игрой, 
одержав четвертую победу (6:3) подряд в домашней серии. 
Сочинцы в долгу не остались и трижды уязвили ворота хозяев.  
"Сочи" - удивительная команда, чередующая победы с поражениями. Она была 
жестко бита в Уфе - 3:11, но через два дня разгромила в Казани "Ак Барс" - 5:0. 
"Леопарды" могут похвастать победами в Санкт-Петербурге и Хельсинки. 
Именно сочинцы прервали триумфальную серию СКА, пусть и овертайме. Но чем 
объяснить домашнюю теннисную баранку (0:6) от "Авангарда"? 
С этого сезона южан возглавляет Сергей Зубов, выпускник армейской хоккейной 
школы. Скаут сборной России Сергей Федотов считает его сильнейшим нашим 
защитником в НХЛ всех времен. Правда, Виктор Тихонов называл юного Зубова 
Тип Топ. За невысокую скорость. Однако доверял место в составе чемпионского 
ЦСКА, да и в сборную СНГ на Олимпиаду-92 в Альбервиле пригласил, откуда 
Сергей вернулся с золотой медалью. 
У Зубова на ЦСКА зуб. После фиаско его СКА в плей-офф-2016. Тогда невские 
армейцы в финале конференции потерпели поражения во всех четырех матчах 
серии. Следующий сезон тренер пропустил, отклонив предложение "Авангарда". 
А потом возглавил сочинцев, не спасовав перед строительством новой команды, 
задержками зарплаты и прочими трудностями. 
Московские армейцы стали для "леопардов" еще до Зубова не рядовыми 
соперниками. Первыми в плей-офф. В 2015-м красно-синие взяли серию без 
шума и пыли. Проводя широкомасштабную ротацию состава. Целыми блоками - 
по 6-7 человек. 
Вот и теперь Игорь Никитин дал отдохнуть пятерке сборников - Сергею 
Андронову, Ивану Телегину, Валерию Ничушкину, Богдану Киселевичу, Никите 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1012548-egor-korshkov-djadja-serezha-i-djadja-danis-taschat-otlichno
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1012548-egor-korshkov-djadja-serezha-i-djadja-danis-taschat-otlichno
https://www.sovsport.ru/hockey/news/1012577-kirill-safronov-mozhet-shipachevu-stoilo-otpravitsja-v-nhl-posle-olimpiady
https://www.sovsport.ru/hockey/news/1012577-kirill-safronov-mozhet-shipachevu-stoilo-otpravitsja-v-nhl-posle-olimpiady


 

Нестерову. При этом показал давненько не появлявшегося в составе 
Константина Окулова. А также вернувшегося из Канады защитника молодежной 
сборной Никиту Макеева. Но это еще не все. На лед впервые в форме ЦСКА 
вышел 19-летний форвард-гренадер Никита Попугаев, сын известного 
советского нападающего Андрея Попугаева. Этот парень ростом 197 
сантиметров вернулся из Западной юниорской лиги Канады и выбрал 
ларионовский восьмой номер. А ведь год назад Никита заверял, что 
возвращаться в систему ЦСКА не собирается. Потому что пробиться в состав 
красно-синих шансов нет. 
Оказывается есть. Как есть шанс пробиться в молодежную сборную на 
чемпионат мира. Дело за малым - подобающим образом играть. Чтобы обратить 
на себя внимание Валерия Брагина. 
Конечно, вызывает досаду ситуация, когда пересекаются интересы 
болельщиков. Параллельно хоккейному матчу на Ленинградке проводился 
футбольный поединок Лиги чемпионов на Песках (это совсем близко). Конечно, 
такое совмещение - удар по посещаемости команды Никитина. Но министр 
спорта Павел Колобков выбрал шайбу. Он занял место в правительственной 
ложе вместе с главой Налоговой инспекции РФ Михаилом Мишустиным, 
влиятельным членом Наблюдательного совета хоккейного клуба. 
На глазах VIP-персон армейцы показали товар лицом. Сыграли вдохновенно, 
ярко, результативно. Особенно Андрей Светлаков, оформивший дубль. Сочинцы 
тоже старались, но их подкосили быстро пропущенные шайбы и вал удалений. 
Особенно "преуспел" в этом неистовый капитан гостей Вадим Хомицкий, 
начинавший большую карьеру в ХК ЦСКА Тихонова. Забыв, что бригады 
меньшинства "леопардов" в арьергарде лиги. 
Соперники презентовали не только изысканные комбинации и голы, но и драку. 
Бывший армеец Артем Чмыхов, находящийся у южан в скрытой аренде, без тени 
сомнений скинул перчатки и вступил в рукопашную со своими недавним 
партнером Павлом Карнауховым. 
Заступившись за одноклубника Алексея Цветкова, которого грубо бросили на 
борт. Почти одновременно Попугаев неумышленно ткнул клюшкой в лицо 
финскому защитнику-новичку гостей Юрки Йокипакке и тоже присел в штрафной 
бокс. А Хомицкий после своих "подвигов" присел до конца игры на скамейку 
запасных. 
Удивил проворством и резервный в этом матче вратарь ЦСКА Илья Сорокин. Не 
согласился с ролью без слов или "кушать подано". Он ловко засосал в ловушку 
внезамно вылетевшую на лавку коварную шайбу. Зрители не жалели ладоней, 
аплодируя кандидату в сборную России. 
Наконец, открыл личный голевой счет в КХЛ молодой Макеев, а передачу ему 
сделал Попугаев. Защитник забрал шайбу на память, а форвард должен 
оставить на ней автограф. 
Подопечные Зубова не желали оставаться чужими на этом празднике хоккея. И 
дважды огорчили голкипера Ларса Юханссона. Форвард Вадим Хлопотов 
забивал (а точнее добивал) шайбу в окружении всей пятерки своих бывших 
одноклубников. Они пассивно созерцали, как завороженные.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1012650-spektakl-dlja-ministra-kak-cska-
pobedil-hk-sochi 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: Как загубить перспективного защитника всего за год (Спорт 
экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 ноября 2017) 
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История на примере Зията Пайгина в обзоре дня Алексея Шевченко. Глоток 
свежего воздуха. Зарипов помилован 
Российский хоккеист Данис Зарипов прощен, его дисквалификация отменена и 
перед ним чуть ли не извинились за недоразумение. Да не было никаких 
сомнений, что Данис Зарипов не принимал допинг ради того, чтобы стать 
быстрее, выше и сильнее. Вся эта история была чудовищным недоразумением, 
которая лишний раз подчеркивает, что к медицине в командах не надо 
относиться пренебрежительно. А то я слышал, что в каких-то клубах КХЛ 
стараются сэкономить на докторах и лекарствах. При том, что в том же 
американском спорте уже стараются лечить не последствия, а предотвращать 
проблемы. У нас же - каменный век, кстати, Зарипов пострадал в итоге не из-за 
того, что употреблял допинг, а потому что, как нам объясняют в ИИХФ, в 
разрешенном продукте были запрещенные вещества. Как это? Вы едите 
колбасу, уверенные, что там мясо, а там - соя. Вот "сою" и нашли в анализах 
Даниса. Да и потом все-таки надо внимательно рассматривать, кому какой 
допинг нужен. Если бы существовали препараты, которые бы позволяли играть, 
как Данис, то их бы пили все. Отлично, что это дурацкая история завершилась. 
Зарипов - чистый спортсмен, который совершенно не виноват. 
КОНЕЦ ИСТОРИИ  
Защитник Зият Пайгин, видимо, вернется в Россию, так как "Эдмонтон" решил 
выставить его на драфт отказов. Если никто не заберет игрока, то контракт с ним 
будет расторгнут. История Зията - это пример того, как мы декларируем одно, а 
выходит другое. Нам постоянно говорят, что надо возвращать хоккеистов из 
Америки, но Пайгина фактически выдавили из страны. Играл себе человек за 
"Сочи", регулярно набирал очки, попал на Матч звезд, был кандидатом в 
национальную сборную. Только в южном клубе он был в скрытой аренде, права 
на него принадлежали "Ак Барсу", и казанцы решили забрать Зията обратно. 
Знаю, что сочинцы уговаривали не делать этого, предупреждали, что в казанском 
клубе он не будет прежним Пайгиным, но их не слушали. Наш игрок - и точка. Как 
хотим, так и издеваемся. Закономерно Зият быстро разочаровал Билялетдинова, 
перестал попадать в состав и мог отправиться в ВХЛ, мучиться в "Барсе". Парень 
выбрал поездку за океан. Пугает, что сейчас он вернется, а Казань снова решит, 
что пусть он лучше будет у них, чем кого-то усилит. И угробят хоккеиста 
окончательно. 
"Рубин" прекратил сотрудничество с Владиславом Хромых Руководством ХК 
"Рубин" было принято решение не продолжать сотрудничество с главным 
тренером команды Владиславом Хромых и одним из его помощников - Денисом 
Баевым. К следующему матчу чемпионата Высшей хоккейной лиги в Орске с 
"Южным Уралом" команду будет готовить Дмитрий Андреев. При этом, 
руководство ХК "Рубин" выражает Владиславу Анатольевичу благодарность за 
проделанную работу. Он прикладывал максимум усилий, чтобы добиться с 
"Рубином" успеха, однако не все получилось.  
ОТСТАВКА  
В ВХЛ тренеров снимают реже, чем в КХЛ, но все-таки приходит время, когда 
руководство начинает делать выводы. В Тюмени уволили Владислава Хромых и 
его помощника Дениса Баева. Руководство клуба не устраивала игра команды, а 
сейчас сибирский клуб занимает 17-е место в турнирной таблице и формально 
не попадает в плей-офф. При этом в прошлом сезоне команда была десятой в 
регулярном чемпионате, а потом прошла два раунда, уступив лишь "Торпедо" 
(кстати, в Усть-Каменогорске тоже поменяли тренера. В ВХЛ все-таки интриг 
гораздо больше, чем в главной лиге страны). Хромых пришел в клуб в это 
межсезонье, переехал из Твери, где умерла команда. Это не было авантюрным 



 

решением со стороны тюменцев, так как за плечами специалиста есть победа на 
Универсиаде со студенческой сборной страны. Нынешний турнир он начал 
неплохо, взял пять очков в Казахстане, а потом что-то не пошло. И трудно 
объяснить, в чем проблема. Состав у команды неплохой, есть довольно 
приличные хоккеисты. Немного непонятно было, зачем в клуб приглашали 
тафгаев, например, знаменитый Курт Гогол приехал только на одну игру, а потом 
сразу уехал, так и не подравшись ни с кем. Но не в тафгаях дело, конечно. 
ВЫХОДНОЙ  
 "Динамо" Рига проиграло дома "Трактору", и главный тренер латвийского клуба 
Гиртс Анкипанс громко объявил, что из-за плохой игры команда будет лишена 
выходного. В четверг все придут на арену и будут работать дополнительно. Я 
сильно сомневаюсь, что лишение выходного хоть как-то поможет любой команде 
в этом сезоне из-за особенностей календаря. В ЦСКА, например, перед 
сегодняшним матчем с "Сочи" было два выходных, но вчера хоккеисты 
самостоятельно пришли на стадион, чтобы не запускать себя. Но Никитин - 
прогрессивный тренер, который все понимает. К выходным в большинстве 
команд лиги вообще странное отношение. Так профсоюз вроде бы обязал 
команды давать игрокам обязательные свободные дни, но выполняется все это 
через пень-колоду. Либо хоккеистов его лишают, либо обманывают другим 
способом. Например, команда возвращается с выезда под утро, а им говорят - 
выходной. Но какой уж тут отдых, если ты домой заходишь после самолета часов 
в 7-8 утра? В НХЛ не глупые люди и дополнительные свободные пятидневнки не 
блажь профсоюза, не популизм, чтобы их снова избрали. Это необходимость. 
Хоккеисты должны отвлекаться от работы, да это в любой сфере полезно. Но у 
нас до сих пор считается, что в свой свободный день спортсмены напьются и 
растеряют форму.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/kak-zagubit-perspektivnogo-
zaschitnika-vsego-za-god-1338668/ 

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Пайгин не хочет выступать за "Ак Барс" (Чемпионат.com, Москва, 22 
ноября 2017) 
Как стало известно "Чемпионату", защитник Зият Пайгин выставленный на 
безусловный драфт отказов клубом НХЛ "Эдмонтон Ойлерз", возвращается в 
Россию. В КХЛ права на 22-летнего защитника принадлежат казанскому "Ак 
Барсу". Отметим, что Пайгин не хочет выступать за команду Билялетдинова. 
В нынешнем сезоне Пайгин не сыграл ни одного матча за "Ойлерз". В фарм-
клубе АХЛ Пайгин провел семь встреч, не записав на свой счет результативных 
баллов при показателе полезности "-2" и четырех минутах штрафного времени. 

https://www.championat.com/hockey/news-2960915-pajgin-ne-hochet-vystupat-za-
ak-bars.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 ноября 2017 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 22 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 
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Клемен Претнар: Минское "Динамо" в КХЛ - большой плюс для 
белорусского хоккея (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 22 ноября 
2017) 
Защитник "Юности" Клемен Претнар признался, что переезд в Беларусь был 
непростым.  
"Некоторые ребята не говорят по-английски, что поначалу усложняло 
коммуникацию. Все было новым: язык, кириллица. Парни помогали мне, учили 
новым словам. "Юность" - абсолютно новый опыт для меня, ведь экстралига - 
хороший турнир. Здесь много перспективных белорусов, которые могут вырасти 
в игроков высокого уровня. 
Есть мнение, что молодые белорусы как раз таки не очень стремятся куда-то 
уезжать, потому что им и дома хорошо? Каждый игрок сам определяет свое 
будущее. Но я не был бы так критичен: все-таки белорусы выступают в КХЛ, и не 
только в минском "Динамо". Мне кажется, каждый молодой игрок в вашей стране 
стремится попасть в КХЛ - лигу более высокого уровня. Минское "Динамо" в КХЛ 
- большой плюс для белорусского хоккея".  

http://belarushockey.com/khl/news_list/news205775/ 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Жителей в Словении в 5 раз меньше, чем в Беларуси, а в хоккей и футбол 
их сборные играют лучше. Почему? (By.tribuna.com/tribuna, Минск, 22 
ноября 2017) 
Клемен Претнар - о феномене словенского хоккея, ЗОЖе и пари с президентом.  
Сборная Беларуси по хоккею пролетела мимо двух Олимпиад подряд. Оба раза 
заветную путевку у нас отняла Словения - небольшая страна между Италией и 
Хорватией, в которой живет примерно столько же народу, сколько и в Минске. 
Успехам небольшой Словении в спорте можно только позавидовать. Футболисты 
трижды участвовали в топ-турнирах: за спиной Евро-2000, ЧМ-2002 и ЧМ-2010. 
Волейболисты пару лет назад стали финалистами чемпионата Европы. 
Баскетболисты буквально в сентябре выиграли Евробаскет (справедливости 
ради, у женской сборной в этом виде спорта дела идут плохо - с нашими 
девчонками не сравнить). В начале года Словения взяла бронзу чемпионата 
мира по гандболу. 
- В Словении нет сильных чемпионатов ни по хоккею, ни по футболу, ни по 
баскетболу...  
- При этом наши национальные сборные достаточно успешны. Мне кажется, это 
связано с тем, что словенские спортсмены вынуждены постоянно стремиться к 
развитию, чтобы перейти на более высокий уровень. Например, баскетболист 
Лука Дончич уехал в мадридский "Реал", Копитар в свое время отправился в 
Швецию. Словения не такая богатая страна, чтобы позволить себе богатые 
клубы. Возможно, именно поэтому наши сборные выступают так хорошо: 
спортсмены вынуждены уезжать в другие страны, чтобы становиться лучше. 
Дома ты находишься в зоне комфорта, за границей - всегда под давлением, в 
стрессовых ситуациях. Легионеру нужно постоянно доказывать свою 
состоятельность. Хорошо, когда есть собственный национальный чемпионат. Но 
молодые спортсмены все равно должны стремиться уезжать заграницу. 
- В хоккее в том числе?  
- Чемпионат Словении полупрофессиональный. Тренировки обычно проходят 
вечером, ведь у хоккеистов есть другая работа. Хоккейные клубы не платят 

http://belarushockey.com/khl/news_list/news205775/


 

много. А в одной команде недавно и вовсе возникла поразительная ситуация. 
Генеральный менеджер сказал: "Ребята, если хотите играть, давайте 
сбрасываться и играть". Эта команда в итоге была далеко не лидером, но 
хоккеисты достойно сражались за счет энтузиазма. 
Лично я играл в чемпионате Словении только в молодости. В 2009 году перешел 
в "Есенице" - словенский клуб, который тогда выступал в чемпионате Австрии. С 
2012 года я продолжал играть в том же чемпионате, но уже в составе 
австрийской команды "Филлахер". Турнир был один и тот же, но ощущения 
совершенно разные. В "Есенице" я мог ошибиться и продолжать играть. А в 
Австрии я был легионером, и место в составе было не гарантировано. Угроза 
потерять его заставляла работать усерднее. 
- Переезд в Беларусь, где все было еще менее привычным, добавил стресса?  
- Да, было тяжело. Некоторые ребята не говорят по-английски, что поначалу 
усложняло коммуникацию. Все было новым: язык, кириллица. Парни помогали 
мне, учили новым словам. "Юность" - абсолютно новый опыт для меня, ведь 
экстралига - хороший турнир. Здесь много перспективных белорусов, которые 
могут вырасти в игроков высокого уровня. 
- Есть мнение, что молодые белорусы как раз таки не очень стремятся куда-то 
уезжать, потому что им и дома хорошо.  
- Каждый игрок сам определяет свое будущее. Но я не был бы так критичен: все-
таки белорусы выступают в КХЛ, и не только в минском "Динамо". Мне кажется, 
каждый молодой игрок в вашей стране стремится попасть в КХЛ - лигу более 
высокого уровня. Минское "Динамо" в КХЛ - большой плюс для белорусского 
хоккея. Да и ситуация в чемпионате Беларуси существенно отличается от 
словенской. В экстралиге выступают "Юность", "Гомель", "Неман", "Шахтер" - 
команды высокого уровня. 

https://by.tribuna.com/tribuna/blogs/newgeneration/1480529.html 

К заголовкам сообщений 

"Хочу выиграть ОИ, как мой дед!" Внучка Виктора Тихонова решила стать 
тренером (Советский спорт, Москва, 22 ноября 2017) 
Татьяна Тихонова посвятила свою жизнь хоккею, как это сделали ее дед, отец и 
брат. Причем, она намерена тренировать именно мужские команды. 
Хоккей мужской вид спорта. Для многих болельщиков в России этот стереотип 
остается непоколебимым даже после появления в нашей стране 
профессиональной женской хоккейной лиги. 
Но в их семье есть еще и девушка - сестра Виктора Тихонова-младшего, Татьяна. 
Которая сейчас вернулась из Америки в Финляндию. И в местной прессе 
заявила, что хочет стать первой в мире женщиной-тренером для мужской 
хоккейной команды. Причем, именно сборной! 
- Я хочу выиграть олимпийское золото, как мой дед, - без обиняков заявляет о 
своей мечте Татьяна Тихонова в интервью изданию Ilta Sanomat. Но при этом тут 
же почему-то делает оговорку, что в нашей стране это невозможно. - В России 
пока не готовы к тому, чтобы женщина занимала ведущую роль в хоккее. 
К реализации своей мечты Татьяна приступила в Финляндии, где прошло ее 
детство (Отец работал главным тренером в "Эссяте" и "Лукко"). 
Сейчас она учится там в университете, чтобы получить тренерский диплом. А за 
плечами у нее - 16 лет работы с женскими командами в США. В частности, с 
юниорской командой девушек "Сан-Хосе". 
Также, в честь своего трагически погибшего в Москве отца Татьяна организовала 
летний хоккейный лагерь "Tikhonov Training Camp". Советы по устройству 
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которого ей успел дать еще Виктор Тихонов-старший, которому очень 
понравилась эта идея. 
- Этот лагерь был успешным уже в первый год, - заявила Татьяна в своем 
финском интервью. - После него я полетела в Россию и показала дедушке 
фотографии и видео. Он очень воодушевился и дал мне советы по тренерской 
работе. Я рада, что мы успели это обсудить. 
Сама Тихонова искренне считает, что уже сейчас вполне готова руководить 
профессиональными мужскими командами. И начать хочет с финских клубов. 
- Было бы здорово в будущем тренировать клубы "Эссят" или "Лукко", как это 
делал мой отец, - заявляет Татьяна. - Я чувствую, что уже готова. Представился 
бы только случай. Мне нравится тренировать мальчиков. Я могу быть главной на 
льду и сделать так, чтобы меня слушались. 
В том, что Тихонова "больна" хоккеем с детства сомневаться тоже не приходится. 
- Я полюбила хоккей, наверное, еще до того, как родилась, - говорит Татьяна. - 
Еще совсем малышкой смотрела, как работают мой дедушка и папа. А мой 
младший брат - мое главное тренерское достижение. 
Как выяснилось, Татьяна в детстве действительно была хоккейным наставником 
своего брата Виктора, которого была старше на четыре года и тренировала 
индивидуально по просьбе их отца. Сама Тихонова начала играть в хоккей в 10 
лет. 
P.S. То что в тренерском клане Тихоновых несколько внезапно для нас появился 
еще один тренер - приятная неожиданность. Но почему Татьяна намерена 
начинать свой путь за границей? В России ее легендарный дед по-прежнему в 
большом авторитете. А внучка великого Тихонова во главе клуба КХЛ, ВХЛ или 
МХЛ просто обрекает команду на повышенное внимание СМИ. И, как следствие, 
дает толчок для развития хоккея в нашей стране. 
Да, тренер женского пола в команде матерых мужиков - нонсенс. Но все бывает 
когда-то в первый раз. И лично мне было бы интересно понаблюдать, как внучка 
Тихонова попытается совершить переворот в мировом хоккее.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1012561-hochu-vyigrat-oi-kak-moj-ded-
vnuchka-viktora-tihonova-reshila-stat-trenerom 

К заголовкам сообщений 

"БХ". Евгений Баукин: В любительском чемпионате Москвы зарабатывал 
больше, чем мне могли бы предложить в Витебске или Новополоцке 
(Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 22 ноября 2017) 
Известный в прошлом хоккеист Евгений Баукин в эксклюзивном интервью 
корреспонденту "БХ" Степану Воронкову рассказал о своей нынешней 
деятельности и объяснил, почему так рано завершил профессиональную 
карьеру. 
- Название лиги - российская товарищеская хоккейная лига. Там далеко не 
любители играют. Почти все в нашей команде были с большим опытом игры в 
Суперлиге или КХЛ, некоторые и в НХЛ поиграли. По поводу зарплаты могу 
сказать только за себя, зарабатывал больше, чем мне могли бы предложить в 
Могилеве, Витебске, Бресте или Новополоцке. 
- За выступлением ХК "Шахтер" (Солигорск) и в целом за чемпионатом Беларуси 
следишь?  
- Слежу и за ХК "Шахтер", и за чемпионатом. Все-таки осталось много друзей. 
Болею за них (улыбается). 
- Чемпионат КХЛ смотришь и как тебе выступление "Динамо" (Минск) в этом 
сезоне?  
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- По возможности КХЛ тоже смотрю. "Динамо" не удивляет. После ухода 
нескольких ключевых игроков, многие наверно поняли, что будет очень непросто 
в этом году попасть в плейофф, надеюсь "Динамо" это удастся. 
- Как давно был в Беларуси и общаешься ли ты с кем-нибудь из своих бывших 
партнеров?  
- В Беларуси был на прошлый Новый год. В основном общаюсь с Ильей 
Камбовичем, Виктором Андрущенко и Евгением Ковыршиным. 
- На что может рассчитывать сборная России на предстоящей Олимпиаде в 
Южной Корее?  
- Для начала на Олимпиаду нужно еще попасть. Если попадут, то на медали 
вполне можно рассчитывать. 
- Как думаешь, какой результат может показать сборная Беларуси на чемпионате 
мира 2018 года в Дании?  
- Сложно сказать. Резкого взлета я не жду. Сборная ближе к вылету, чем к 
плейофф. 
- Есть желание вернуться в Беларусь поработать в качестве тренера?  
- Если будет такое предложение обязательно его рассмотрю. У меня остались 
только положительные воспоминания о времени проведенном в Беларуси. 
- В 2021 году чемпионат мира по хоккею пройдет в Минске и Риге. Если все будет 
хорошо планируешь посетить этот турнир?  
- Если будет возможность с удовольствием приеду. 
- Что можешь пожелать любителям хоккея нашей страны? 
- Как можно больше побед любимой команды.  
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